
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1010.5 milibares. Temperatura média 30.7°
máxima insolação 45.6° mínima 17.9° (No Pla
nalto média mínima 12,2) Curnulus, Stratus,
Cumulunimbus, de meio claro durante o dia a

encoberto à noite. Tempo no Planalto: Bom
durante' 0 dia, chuvas esparsas ànoite. No lito
ral: Bom durante o dia, chuvas passageiras à
noite. Massa fria penetrando. ao sul. Previsão:
A. Seixas Netto.
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Cada aparelho telefônico pode re

ceber a i nstalaçáo de até 2 extens
ões. Isso permite maior mobilidade
e mais conforto. Disque 104 e soli-
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() ex-;�imeiro-mi';istro do Irã, Amir Abbas
; Hoveida (foto), que está sendo

julgado por um Tribunal Revolucionário,
" acusado de ,lielitos pelos quais

. pode ser eonderuulo à morte, teve ontem

sua situação aliviada, depois que

o ayatollah Khomeini decidiu

suspender os julgamentos sumários à

espera de novas normas juridiccs
disciplinando a matéria. (Página 11).
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'," O� Presidente'ao Paraguai, Alfredo Sftoessner, que' se encontra na nha
para lazer e d�scailso, passou todo o dia de ontem em Canasvieiras,

/

no hotel Hol,Iyday Center, protegido por forte ·esquema de segurança,
recusando'te�nantemente qualquer entrevista à Imprensa. O presidente

tomou banho de mar (foto.) e realizou·uma pescaria na Ilha do Arvoredo, que
,

.

ao contrário da'.,�ltima visita à Capital, lhe rendeu alguns
peixes, entre eles' dóis' "bagres" e um "budlãe", (Página 16).
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2 - Política/Administração

Petrônio promete estar

onde estiver o diálogo
Brasília - O ministro da

Justiça, sr. Petrônio Portella,
disse ontem, ao empossar eni
cerimônia conjunta o

secretário-geral , Walter

Costa Porto, e demais asses

sores dó gabinete, que ele es

tará sempre onde estiver o diá

logo, reconhecendo que sua

tarefa de coordenação política
do governo "inclui graves
problemas para resolver"..

Este- foi' o primeiro ato do

senador piauiense como mi

nistro da Justiça. Em seguida,

Brasílía - Além de extra

polarem as formais e protoco
lares funções que caracteriza

ram, nos governos revolucio

nários, a atuação da vice

presidente da República, o Sr.
Aureliano Chaves deverá

também desincumbir-se de'
missões especificamente rela
cionadas com as questões de

política externa.
'

Até o momento, segundo
ele próprio, não recebeu ne

nhuma delegação expressa do

presidente João Baptista de

Figucucdo. seja nestesentido,
seja I)�II'�I atuar em outros

campos. JlWS acha que elas vi
rão. bastando apenas alguns
dias de pra:z;o para que, am

bientado, o presidente da Re

pública decida sobre a opor
tunidade de fazê-lo.

De qualquer forma, sejam
.quais forem as atribuições que
lhe reserva o presidente Fi-

, gueiredo, a vice-presidência
também deverá funcionar
como conduto entre governo e

Congresso. A julgar pelos an
tecedentes políticos do novo

vice-presiden� e sua agilidade
no trato de assuntos que en

volvam a necessidade -de me

diação de um articulador polí
tico, deowi.gem udenista e

ainda por cima, mineiro - o

general Figueiredo não po
derá dispensá-lo dessas fun

ções, quando seus préstimos
se fizerem necessários, Em re-

, (

Decreto
define a

atribuição da

comunicação·
social

Brasília - O presidente João
Baptista Figueiredo assinou
decreto ontem definindo as atri
buições do ministro de Estado ex

traordinário para os assuntos de
comunicação social, Sr. Said
Farhat, determinando que a sua'
pasta ficam subordinadas as as

sessorias de imprensa e .relações
públicas da presidência e a Agên
cia Nacional, embora ,com a ma

nutenção de sua autonomia,
O futuro ministério terá um

chefe de gabinete, assessores; as
sistentes, oficiais de gabinete e

auxiliare� designados _pelO mi
rustro, alem de 20 funções de as

sessoramento superior, com os

valores de retribu ição mensal es
tabelecidos nas normas e legisla
ção em vigor. O ministro extraor
dinário poderá 'ainda requisitar
servidores da administração fede
ral direta e indireta e de funda
ções, que receberão gratificações
pela representação de gabinete,

De acordo ainda com o decreto
os órgãos e entidades do sistema
de comunicação social do poder
executivo estão sujeitos a orienta
ção normativa, a supervisão téc
nica e a fiscalização especítica do
ministro de Estado Extraordiná
rio, sem prejuízo de sua subordi
nação ao dirigente do órgão em

cuja estrutura se integrem.
As despesas de organização e

instalação do gabinete do mi
nistro de Estado Extraordinário,
assim como as de funcionamento
no corrente ano, inclusive para
.pagarnento de pessoal e de encar
gos sociais, serão atendidas a

conta das dotações constantes do
orçamento geral da União.

Na próxima segunda-feira, o

presidente Figueiredo submeterá
ao Congresso Projeto de Lei pro
pondo a criação da Secretaria da
Comunicação Social (SECOM)
que terá status de ministério 'e
funcionará no Palácio 'do pla
nalto sendo diretamente subordi
nada ao Presidente da República:
A partir da criação do órgão, o
Palácio do Planalto contará com

mais um dos chamados "Minis
tros da Casa" que terá ,assento a

mesa do presidente para as reuni
ões matinais, Atualmente partici
pam dessas reuniões os ministros
chefes dos gabinetes civil e mili
tar, SNl e secretaria do planeja
mento,

recebeu em audiência especial
o ministro da Justiça de Togo,
sr. Yao San de Tove, e b mi

nistro das Relações Exteriores
do México, sr. Santiago Roell
Garcia.' Depois, teve de se au-r

sentar do gabinete 'para auxi

liar 'no traslado do corpo do
senador Di rceu Arcoverde,
que morreu ontem pela
manhã, para Teresina.

Foram empossados, na ce

rimônia conjunta, o

secretário-geral, sr, Walter
Costa Porto; o chefe do gabi-

forço dessas h i póteses,
destaque-se que, hoje mesmo,
ao atender os jornalistas em

seu gabinete noBanco do Bra
sil, o Sr, Aureliano Chaves

afirmou que pretende
utilizar-se, nas terças, quartas
e quintas-feiras, do seu gabi
nete do Congresso, reser

vando as segundas e sextas

para audiências especiais e

viagens, Na próxima: terça
feira já irá ao Congresso,
atender os políticos.
Corri relação a viagens"

aliás, deu a entender !'laje que
as funções do vice-presidente
da República não incluem,
necessária e prioritariamente
no seu esquema de trabalho,
as visitas a outros países, con
quanto deixe; por enquanto, a
questão ainda em aberto, já
que também .essa é a delega
ção que cabe exclusivamente
ao presidente da República es

tabelecer quanto ao "mo

mento e a oportunidade".
I

A propósito, revelou que
até aqui não manteve nerihum

entendimento concreto com o
, presidente para tratar do con
vite que o embaixador chinês,
há dois meses, fez-lhe, para
visitar seu país. Segundo ele, o
convite foi be'm aceit� mas a

decisão de concretizá-lo não

lhe cabe, pois compreende
atos desta natureza direta
mente subordinados a presi
dência. E, obviamente -

nete, sr. Sileno Ribeiro; o dire-
,

tor do departamento de ad

ministração, sr. João Oscar

Henrique; o diretordo depar
tamento de pessoal, sr. Walter
Machado Oliveira, Foi man
tido no departamento de polí-'
cia federal o coronel Moacyr
Colelho, que está encarregado
de oferecer ao novo ministro

algumas alternativas para a

definição da censura. Se

gundo o diretor-geral do

DPF, o assunto deverá ser tra

lado com o novo ministro na

primeira reunião de trabalho.

acrescente-se ao pri nci pai
condutor da política externa

brasileira do governo Figuei
redo, o, chanceler Saraiva

Guerreiro.

Hoje ao meio-dia, bem hu

morado, apesar do aspecto
cansado, depois de atender

sete delegações 'estrangeiras
que foram cumprimentá-lo
pela posse, na véspera, o Sr:
Aureliano Chaves insistiu em

que o escritório da vice

presidência no Congresso terá
intensificado o seu uso, dife

rentemente do general Adal
berto Pereira dos Santos, que
vinha ao Congresso unia vez

por semana, apenas,
demorava-se não mais de uma

hora, as vezes até atendia

algum político e nada mais.
Sem lembrar o antecessor, o

Sr, Aureliano Chaves, pelo
contrário, frisa a disposição
de manter o gabinete em per
manente dinamismo, dando a

impressão de que, ria reali

dade, pretende transformá-lo

num centro polarizador da

ação política, e não uma de

pendência cuja existência
subordine-se tão-somente a

,praxe protocolar,
,

Uma das sete delegações es

tran�iras iéci:bi'das h'ójé pelo'
vice-presidente Aureliano
Chaves foi a da União Sovié

tica, chefiada pelo primeiro
vice-presidente do presidi um,
Vassili Kouznetsov.

-

Delfim reafirma· que
dará continuidade,

mas com

modernização
Brasília - Ao empossar ontem quinze de seus princi

pais assessores, o Ministro da Agricultura, Delfim Netto,
reafirmou a di posição de dar continuidade a alguns pro
gramas desenvolvidos pelo ex-ministro Alysson Pauli
nelli e prometeu dinamitar e modernizar os setores que
precisarem ge maiores incentivos.

O Ministro pediu a seus auxiliares que realizem um

trabalho de equipe e que se mantenham sempre bem
informados "porque o Ministério da Agricultura precisa
companhar bem o que está ocorrendo fora dele, para que
seja possível realizar uma política capaz de desenvolver o
setor agrícola, de acordo com o programa de Governo do

presidente da República, general João Baptista -Figuei
redo".

Disse ainda o ministro Delfim Netto que as portas de
seu gabinete estarão sempre abertas para que todos os

problemas levados pelos técnicos sejam resolvidos. Ao
finalizar, o ministro disse que utilizara todo o talento de
seus assessores e os convidou a iniciarem a tarefa de
modernizar o setor agrícola, afirmando: "vamos traba
lhar, vamos trabalhar".
A solenidade de posse ,dos assessores do ministro Del-:

fim Netto foi às 9 horas e demorou apenas 15 minutos.
Foram empossados o secretário-geral do Ministério da

Agricultura, sr. Angelo Amauri Stabile; o chefe de gabi
nete do ministro, sr. Sérgio Faria Lemos da Fonseca; o
consultor jurídico, sr. Luiz Cassio dos Santos Werneck; o
presidente do Incra, sr. Paulo Yokota; o presidente do

Ibdf, sr. Carlos Neves Galluf; o superintendente da Su

nab, general Glauco Carvalho; o presidente da Embrapa,
sr. Eliseu Alves; e o presidente da Embraer, sr. Glauco
Olinger. "

.

Foram empossados também inspetor-geral financeiro,
sr. Fernando de Ollveira, o coordenador da Cingra
(Coordenadoria Internacional de Assuntos Agrícolas)"
Sr. José Botafogo Gonçalves; o diretorGeral do Instituto
Nacional de Meteorologia, sr. Clodomir Padilha Alves
da Silva; o diretor

-

do Departamento de Segurança e

Informação, sr. 'Gladstone Maia; o secretário de Cornu

nicações, sr. Gustavo Paulo da Silveira; e o diretor-geral
do Departamento de Administração, sr. José Antonio
Berardinelli Vieira.
A posse dos diretores das autarquias vinculadas ao

Ministério da Agricultura, como Cobal e Comissão de
Financiamento da Produção (CFP), será realizada na

próxima semana. A COBAL , a ser sediada em São
Paulo, será presidida pelo sr. Antonio .Salles Leite; ex
presidente da Telesp. A Sunab ficará sediada no Rio.

CoJin: soluções para o problema fundiário e fortalecimento do mercado de valores mobiliários

Colin assume 88 anunciando
estímulo à empresa privada
Brasília - O presidente do Banco do Bra- 'do Banco do Brasil transcorriam normal

sil, Oswaldo Colin, empossado ontem no' mente, a pouco menos de 200 metros o sr.
.

cargo, pronieteu "estimular a pequena e Oswaldo Colin era empossado no cargo de
média empresa, buscando elevar a níveis em- presidente da instituiçãofern solenidade reali-

presariais mesmo a atividade artesanal, que zada no saguão de entrada do edifício-sede do'
deverá incorporar-se efetivamene as ativida- banco. Entre banqueiros autoridades aover-

des econômicas do país", O sr. Oswaldo Colin namenta-Ifê burocratas do BB, podia-se ver

afirmou, em seu discurso, que o BB vai buscar também numerosos.contínuos, faxineiros e

soluções "para o grave problema fundiário do funcionários da agência central que se aglo-
País e participar do robustecimento do mer- meravarn em torno do palco florido que f'o]
cada de valores mobiliários". montados especialmente para a posse do sr.

O Ministro da fazenda, sr. Karlos Rischbie- Oswaldo Colin.
.

ter, presente na solenidade de posse, enfatizou Alegando que "não gostava de discursos",
que "os próximos anos serão de profundas o sr. Karlos Risohbieter Falou pouco. Em seu

modificações na economia do País" e que o BB pronunciamento de apenat)37 linhas, o mi-
terá que cumprir novas tarefas "sempre como nistro ckDfazenda afirmou que a moderniza-

agente do objetivo maior que éo progresso de ção realizada nos últimos anos no BB e sua

nossa pátria". Para o sr. Karlos Rischbieter, consolidação através de agências no exterior
"sem um Banco do Brasil forte o sistema fi- permitirão que o banco se adapte com flexibi-
nanceiro nacional não será forte", !idade aos novos encargos que terá no goverrQ
Enquanto as atividades da agência central do general João Baptista de Figueiredo.

Congresso chama suplentes
para vagas:Câmara e Senado

Brasília - A partir da próxima semana

assumirão o mandato dois suplentes de sena

dores e 21 suplentes de depurados federais, em
decorrência da escolha dos titulares para o'
ministério, secretarias de estado e prefeituras
d� capitais. O.ex-governadoç,do Piaut..sr. Alt
berto Silva (ARENA), por sua vez, assumirá a

cadeira de senador em caráter efetivo, devido
ao falecimento hoje, do titular, senador( e

também ex-governador) Dirceu Arcoverde.
Os srs. Bernardino Soares Viana (PI) e

Almir Pinto (CE) assumirão o mandato de
senadores no lugar dos titulares, senadores
Petrônio Portella e Cesar Cals, empossados
no Ministério da Justiça e no Ministério da
Previdência, deputado Jair Soares CArena
RS), o suplente Cid Furtado.

"

O governador Francelina Pereira indicou
quatro deputados federais para o seu secreta
riado, a exemplo do governador Amaral de
Souza, do Rio Grande do Sul. De Minas,
entram em licença especial 0$ deputadosPau
lino Cícero (secretário da Educação), Carlos
Eloi (Secretário de Obras), Geraldo Renault
(Secretário da Agricultura) e José Machado
(Secretário de Administração). Assumirão o

mandato os suplentes da Arena mineira José
Carlos Fagundes, Altair Chagas, Hugo Ro
drigues da Cunha e Edilson Lamartine.

,

Da bancada da Arena gaúcha, além do de
putado Jair Soares (Ministro da Previdência
Social) entraram em licença

.

os deputados
Fernando Gonçalves, Victor Raccioni e Au
gusto Trein, secretários de estado.' Foram
convocados os suplentes Cid Furtado, Túlio
Barcelos, Telmo José Kirst e Ari Alcântara.
O ex-tesoureiro da comissão executiva na

cional da Arena, deputado Gonzaga Vascon
cellos (PE), foi o único representante pernam
bucano no congresso convocadopara o secre
tariado do governador Marco Maciel. Vai
para a pasta da Justiça e será substituído na

câmara pelo LO suplente, sr. José Mendonça
. Bezerra.

.

O ex-presidente do lnps, sr. Reinhold Step
hanes, eleito deputado federal pela Arena do
Paraná entrou-em licença pois foi nomeado
secretário da Agricultura do governador Nei
Braga. SUÇl, cad�irf.l será ocupada na Câmara

p'el�H�r< M�rio �t.âm,
Do.Amazonas, entraram em licença os de

putados José Fernandes (prefeito de Manaus) e
Mario Haddad (Secretário de Estado). Foram
convidados os suplentes Rafael Faraco e

Ubaldino Meirelles. Da Bahia, afastou-se o

deputado.João Durval (Secretário da Justiça)
e sua cadeira vai ser ocupada pelo suplente, sr. -

José Penedo, O ex-líder "frotista" Siqueira
Campos (Arena-Gf)) voltará à Câmara em

substituição ao deputado Brasília Caiado,
nomeado secretário de Estado.

No Maranhão pediu licença o deputado
Tesmistocles Teixeira, escolhido secretário de

Justiça do governo João Castelo, abrindo

vaga para o I. o suplente da, Arena mara-

�nhense, sr. Marão Filho.
O ex-prefeito- de Florianópolis, deputado

Esperidião Amin, foi nomeado secretário de
Estado e na sua vaga assumirá o ex-deputado
.Pedro Collin, Outro deputado nomeado se

cretário de Estado do Governo Jorge Bor
nhausen é o sr. Nereu Guidi, que será substi-

_

tuído na Câmara pelo 2, o suplente" Sr. Ange
lina Rosa.

De São Paulo, licenciaram-se os deputados
Cunha Bueno, .nomeado Secretário de Cul
tura e, Silvio' Lopes, secretário de Obras.
Foram convocados os suplentes Henrique
Turner e Jacob Pedro Carola.

Finalmente, licenciou-se o deputadoAnto
nio Valadares, da Arena sergipana, que in

tegra o secretariado do governador Augusto
Franco, dando vaga ao I. o suplente Adroaldo
Campos Filho.
Do MDB, licenciou-se apenas o deputado

federal Erasmo Martins Pedro, nomeado se

cretário de Justiça do Governo Chagas Frei
tas, Será substituído'pelo I. o suplente do
MDB fluminense, sr. Pericles Gonçalves.

Dasp quer ap.ro.imar'
os 'proventos aos vencimentos

do pessoa/,Cltivo
Brasília - O exame e reformulação da le

gislação sobre proventos de aposentadoria,
tentando-se a sua aproximação dos venci

mentos do pessoal civil ativo' será uma das
metas do novo diretor geral do Dasp, Sr. José
Carlos Freire, que pretende ainda reexaminar
os estudos sobre o novo estatuto do servidor

público "unificando, tanto quanto possível,
os .dois regimes jurídicos", ,

Entretanto, conforme deixou claro em' seu.
discurso, 0 novo diretor do Dasp entende que
estas metas só serão atingidas a partir do mo

mento em que .Ior mudada a imagem do ór
gão, que "já de longa data vem sendo indevi
damente empanada, aos olhos do País e do
funcionalismo federal, num misto de desin
formação e desconhecimento por parte da

opinião pública".
Toda a primeira parte o discurso de posse

do novo diretor geral do Dasp, ouvida por
quase 200 pessoas entre as quais o ministro
Camilo Pena, senadores Jarbas Passarinho,
Daniel Krieger e Dinarte Mariz, empresários
Mauro Salles e Antônio Ermirio de Morais e

atares Jece Valadão e Vera Gimenes, foi dedi
cada a necessidade da mudança da imagem do

órgão, Segundo o Sr. José Carlos Freire", no
momento político atual não podem as insii-

tuições públicas pretender uma evolução fu

gindo dos seus problemas de imagem ou mi
nimizando suas dificuldades com a opinião
pública",
Ao anunciar as suas disposições de criar

urna" coordenadoria parlamentar e de im

prensa, o novo diretor do Dasp garantiu que
não deseja "ver o Dasp transformado em caixa
de surpresas para a opinião pública" o que foi
'visto por muitos como uma crítica velada ao

seu antecessor, que cortou por completo todo
o relacionamento com a imprensa, só se to

mando conhecimento das decisões do órgão
através do Diário Oficial.

.

Depois de afirmar por diversas vezes a ne

cessidade de uma melhor preparação dos fun
cionários públicos, o novo diretor-geral do
Dasp lembrou que "o novo governo executará
uma política de desestatização estimulando e

projetando a iniciativa privada". A empresa
pública e o serviço público não serão compe
tidores da empresa privada, mas os índices de
eficiência a que chegam as empresas privadas
em um 'regime de competição não devem ser

privilégio da livre iniciativa", disse o Sr, José
Carlos Freire antes de prometer que o Dasp,
"no interesse da nação, será o estimulador da

desburocratização",

Ministro português
pede a.Figueiredo

dispensa do depósito

Aureliano espera declarações
para exercer missões externas

0ÉSTADO - 17 de março de 19'

Mondale vem quarta
a Brasília 'para

falar com Figueiredo
Washington - O vice-presidente norte-americano Walter F,

Mondale viajará ao Brasil e à Venezuela na próxima semana
para conferenciar com os presidentes Luis Herrera Campins e

João Baptista Figueiredo, anunciou ontem a Casa Branca. '

Mondale partirá para Brasília quarta-feira, irá a Caracas na:
sexta e regressará a Washington dia 25 de março. O vice.
presidente dos Estados Unidos deveria ter participado da cen.
mônia de, posse dos dois presidentes, mas teve que permanecer
na capit1J norte-americana enquanto o presidente JirnmyCa-,
ter viajava áo Oriente Médio. i
A notícia da viagem de Mondale "é uma indicação dI! iclpor.:

tância que o presidente Carter dá as boas relações e as consultas:
de .alto nível" com os países que visitou ano passado.

Ramalhete diz que
Brasil já vive o

Estado de Direito
Brasília - O consultor-geral da República, sr: Clóvis

Ramalhete, ao ser empossado ontem pelo presidente
João Baptista de Figueiredo, em solenidade realizada no'
Palácio do Planalto, afirmou que no Brasil já se encontra

restabelecido o Estado de Direito e "só os incrédulos não
vêm que há total liberdade de imprensa; só os incrédulos'
não assinalam que há um congresso atuante".

Disse ainda que o País tem uma posição "capaz de,
tentar ou de atingir obstrução e controvérsia na coloca-:
ção de seus pontos de vista que são válidos, porque a

democracia é atmosfera própria da controvérsia. Sem
controvérsia não há democracia . .Só o totalitarismo não�

" �

admite nem tem tolerância à controvérsia. Já saimos do'

período de exceção, que foi necessário, útil e constru

tivo" .

Em .sua fala de improviso, o Sr: Clovis Ramalhete:
afirmou ainda que "por estarmos numa democracia não:
dgvemos supor que a forma jurídica adotada seja a última \

e a final. A dernocracfa se confessa uma obra permanen
temente inacabada, pronta a ser retocada e aperfeiçoada.

I

Os totalitários é que supõem ter dito a palavra fin�l e

encontradena forma final"..
Dirigindo-se ao presidente da república ele agradeceu

sua indicação para o cargo "sobretudo na atual conjun-:
tura política do país": E acrescentou: "a mfnha consciên- :
cia jurídica, à minha pátria e a vossa excelência, 6S meus'
propósitos de lealdade".

-

Na mesma solenidade, realizada às 11 horas, na sala

dos ministros, o presidente Figueiredo empossou tam

bém o novo diretor-geral do Dasp, sr. José Carlos Freire

que prometeu equacionar os problemas do, funciona
lismo civil de acordo com as condições econômicas e

-f'azer uma campanha de desburocratização e descentrali

zação do órgão.
Ao final, o presidente Figueiredo, dirigindo-se inicial

mente ao novo consultor-geral da república afirmou que
a·escolha de seu nGmt:para o cargo foi menos pela amizade
"desde os tempos de estudante", mas por "sua vida dedi-

.

cada à profissão que abraçou e dos serviços prestados, até
na obscuridade, aos governos da revolução e aos gover-
nos da república".

'

Referindo-se ao diretor-geral do Dasp, o chefe do go
verno lembrou que vem acompanhando -seu trabalho
desde o começo do governo Médici, no, Ministério da
Fazenda. "No Dasp - frisou - à senhor terá que dedicar
talvez todo � esforço de' sua inteligência e da sua capaci
dade de imaginação. Tenho certeza de que no Dasp o

senhor será pelo menos tão eficiente como foi no Ministé
rio da Fazenda".

Brasília - O primeiro-ministro português Carlos Al
berto da Mota Pinto, a primeira autoridade a ser rece

bida, em audiência, pelo presidente João Baptista Figuei-'
redo, declarou ontem, em entrevista coletiva a embai

xada de seu País, que pediu ao novo chefe do Governo

brasileiro a dispensa do depósito compulsório de Cr$ 22

mil para as viagens de portugueses e brasileiros a Portu

gal.
Negou que tivesse tratado diretamente com o General

Figueiredo sobreo problema dos exilados brasileiros em

Portugal, embora "o Presidente tenha feito uma aborda

gem, por longe" sobre o assunto, no curso da qual ficou
sabendo que seu pai, o falecido General Euclides de

Figueiredo, esteve exilado em seu país, na década de 30,
"em consequência de uma revolução que me parece ter

sido liberal" - afirmou.
O representante do governo de Portugal mostrou-se

"sensibilizado" por ter sido a primeira autoridade a ser

recebida pelo presidente brasileiro, depois de sua posse,
fato que considerou "o início auspicioso de uma com

preensão mais intensiva entre os dois governos".
A receptividade do novo presidente levou-a a "fazer

lhe um apelo" no sentido de que seja dispensado o depó
sito prévio para às viagens entre Brasil e Portugal - por
brasileiros e portugueses.

Disse ainda ao presidente que Portugal está muito

interessado para receber um grande número de brasilei
ros em 1980, quando se comemora o quarto centenário

,

da morte de Camões.
.

, ,

O· General Figueiredo atentou para alguns aspectos
negativos da medida, como, por exemplo, a utilização de

fraudes que os portadores de vistos com a isenção ve

nham a aplicar, deixando Portugalpara outros países da
Europa. O primeiro ministro português mostrou-lhe, to
davia, que a essa concessão do governo brasileiro seu

governo corresponderá com o estudo de medidas capazes
de impedir qualquer tipo de fraudes riesse sentido. O

presidente disse-lhe que consultaria seus assessores.

Disse que outro assunto tratado durante a audiência
foi o convite oficial do presidente Ramalho Eanes para
que o presidente Figueiredo visite Portugal, em data a ser

marcada. O presidente brasileiro aceitou o convite, fi
cando de informar, oportunamente, ao governo portu
guês a data da visita. 1
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Governo anuncia médidas de
impacto: 100% a professores
A gratificação, que visa incentivar a melhoria do ensino, atinge exclusivamente os professores em efetivo exercício
Em pronunciamento transmitido às . PROFESSORES- esta a solução mágica para a melhoria

21 horas de ontem por uma rede de "No primeiro' dia de nossa adminis- do ens ino, mas é este o primeiro
televisão, o governador Jorge Bor- tração", disse Bornhausen, "resolvi grande passo que damos no sentido de
nhausen anunciou, entre outras me- apresentar algumas medidas de. irn- cumprir com o professorado catari
didas de impacto reservadas para o portância que estamos tomando. Ele- nense, especialmente na sua, base,
início de sua administração, a conces- gemos, como todos sabem, a educação naquela que ensina a ler, - o primeiro
'são de uma gratificação especial aos como a prioridade das prioridades. grande passo, repito - para termos na Pró-Infra - que pronto, requer verbas e

professores primários em regência de Por issomesmo,já está pronto para ser educação a prioridade das priorida-; financiamentos federais para a, cons-
Classe. Denominada "pó de giz", a remetido à Assembléia Legislativa des". trução de estradas vicinais, alimenta-
gratificação atinge até 1000/0 sobre os projeto de lei criando uma gratificação FUCABEM doras da nossa produção e estimulo' à

. vencimentos do padrão inicial da car- especial de atividades àquelas profes- "Como medida inicial, no Ano In- sua comercialização permanente, ele-
reira do magistério, e começará a ser soras que estejam na efetiva regência ternacional da Criança, que estou hoje trificação rural e armazenagem, inclu
paga em abril, aos professores que efe- de classe de primeira a quarta série - a autorizando o Secretário do Bem- sive a armazenagem a frio. Santa Cata

tivamente estiverem no exercício da professora primária - no valor equi- Estar Social que proceda a avaliação rina já está presente com projetos,
função. valente a 100% de seus vencimentos. para determinar a licitação para a projetos conclusivos, para poder res-
As outras 'medidas' anunciadas - Assim é que uma professora PF-7, que venda de um imóvel da Fucabernçdo ponder ao chamamento da Nação".

além da decisão de não mais construir hoje tem o vencimento de 1.752 cru- antigo Abrigo de Menores, na parte COLONIA \

o estádio de futebol na Capital- foram zeiros, terá, uma vez aprovado pela relativa aquela ponta coral, que apa
a construção do Centro Piloto da Fu- Assembléia Legislativa o nosso pro- rece naVia de ContornoNorte, de alto
cabem junto à BR-I0l, em Palhoça; a jeto de lei, mais uma gratificação de vaior turístico, cujo resultado da
elaboração do Programa de Infra- Cr$ 1.752,00, a gratificação "pó de venda;seráentãolevadoparacontade

.

Estrutura Agrícola; a alienação da Co- giz" para aquelas que realmente este- recursos da Fucabem para a constru

lonia Penal de Canasvieiras, cujos re- jam na regência de classe. ção de seu centro piloto, na B_R-I0l,
cursos serão aplicados no interesse do Den5ro de um escalonamento para em terreno que já é de sua proprie
Estado, e a instalação de mais. 42 preservar a carreira do magistério dade, no município de Palhoça".
agências do Besc, que passará a estar vamos estabelecer gratificação espe- AGRICULTURA
presente em todos os 197 municípios cial para os padrões PF -8, PF -9,
catarienenses. PF-I0, PF-15 e PF-17. Sei que não é

aumento da produção, em resposta
mesmo imediata ao seu discurso na

---------------Ulil dia de posses

O vice-governador Hen

rique Córdova presidiu,
ontem � tarde, a solenidade
de transmissão de cargo e

posse da nova diretoria da
Companhia de Aguas e Sa
neamento '(Casan). O ato,
realizado na sede da em

presa, contou com a pre
sença dos secretários I van
Bonato, da fazenda e Egídio
Martorano, do Bem Estar
Social, além de outras auto
ridades.
Cumprindo o protocolo,

foi empossado na presidên
cia, o economista Ari Can
guçú de Mesquita, ex
di reter do B RDE. e nos de
mais cargos, tomaram

posse, José Márcio Marques
Vieira, Diretor Administra-

.

I

O ex-vice-governador
Marcos Henrique Buechler,
numa solenidade em que es

teve presente o .governador
Jorge Konder Bornhausen,
assumiu ontem ii presidência
da Companhia de Desenvol
vimento de Santa Catarina -

Codesc, órgão que era diri
gido por Eduardo Santos
Lins.

Buechler, além de saudar
a "serenidade, austeridade e

o equilíbrio" de seu anteces

sor, disse apenas que espera
corresponder com "a grande

. obra iniciada por Jorge Bor
nhausen" e' prosseguida por
Lins ..

Dizer) do que o sucesso

significa servir bem o Estado
de Santa Catarina, o depu
tado Esperidião Amin
Helou Filho, Secretário dos
Transportes e Obras, deu
posse na tarde de ontem em
seu gabinete, aos srs. Telmo
Fernando Mattar de Souza,'
di retor geral do Departa
mento dé Estradas de Roda
gem de Santa Catarina,
Marcos Ricardo de Almeida
Brussa, secretário Adjunto
da STO, Oswaldo Paulo
Martins, coordenador de
Transportes Urbanos e o en

genheiro Francisco de Assis
Filho, diretor geral do De
partamento Autônomo de'
Edificações,
Na oportunidade o titular

da Pasta dos Transportes e

Obras, disse que a transmis
são do cargo do diretor do

Codesc

O ex-presidente dá com

panhia, que também foi
breve, afirmou que deixa a

Codesc "na mais perfeita or
dem", creditando a Rui
Borba o êxito pelo desenvol
virnento do 'Órgão. Jorge
Bornhausen foi o último a

falar, homenageando "aque
les que conosco iniciaram,
'em 1975, à frente do sistema
financeiro estadual", e dese
jando a Marcos Buechler su
cesso na tarefa de conduzir a
Codesc, '.'para que os nossos

recursos possam ser melho
res aproveitados nos setores
industrial e comercial".

DIRETORIA

Transportes
DER/SC ao engenheiro
Telmo Mattar de Souza,

.

será realizada, na próxima
segunda feira às II :00 horas,
mas que por razoes de inte
resse da Secretaria dos
Transportes e Obras de
Santa Catarina, terá que via
jar nesse dia juntamente com
o Chefe do 16° Distrito Ro
doviário de Florianópolis,
Ayeso Campos, para o Rio
de Janeiro, onde manterão
contatos com o futuro dire
tor géral do Departamento
Nacional de Estradas de
Rodagem,

DAE
Em seguida foi realizada a

solenidade de transmissão
de cargo do diretor do DAE
engenheiro Telmo Mattar de
Souza, para o novo titular,
engenheiro Francisco de

Casan
tivo e Comercial; Manoel,
Phillipi, Diretor de Opera
ção; Luiz Alberto Duarte,
Diretor de Expansão e

Maury D'Al Grande Borges,
Diretor Financeiro.
O ex-presidente da Casan

Nabor Schilichting, agrade
ceu o apoio que sempre re

cebeu dos ex-governador e

vice-governador,. Konder
Reis e Marcos Buechler e de
lodos os seus auxiliares na

empresa. Disse que hoje a

Casan está incluída entre os

dez maiores órgãos do gê
nero no Brasil e por fim dese
jou felicidades aos empossa-
dos.' •

O novo presidente Ari

Canguçu de Mesquita disse
que "dentro de um estilo de

momento é de realizações por proje- fornecidos pelo Banco Central são os

tos e por rapidez. Santa Catarina tem seguintes. Águas Mornas, Anitápolis,
pressa e nesta pressa haveremos de Antônio Carlos,""Arroiõ Trinta, Botu
fazer com 'que também esta medida verá, Ipira, Leoberto Leal, Lacerdo
tenha efeito imediato e que os recur- polis, Maracajá, Major Gercino, Pre
sos possam nos ajudar na tarefa de sidente Nereu, Peritíba, Presidente
construir outras obras de interesse do Castelo Branco, Pinheiro Preto, Pe-
nosso Estado". . dras Grandes, Rancho Queimado,

AGÊNCIAS Romelândia, São Bonifácio, Santa
"Como medida que considerou da Rosa de Lima, SãoMartinho, Vargeâo,

mais alta-importância para o nosso de- Witmarsum, Xavantina,Gaspar; Pome
senvolvimento, já conseguimos junto rode, São Lourenço doOeste, São José
ao Banco Central do Brasil a autoriza- do Cedro, Pinhalzinho, Rio Negrinho,
ção para a instalação de mais 42 agên Laguna, Orleães, Tijucas, Rodeio, Bi
cias do Banco do Estado de Santa Ca- guaçu, Ibirama, Jaguaruna, Santo
tarina, sendo 41 no interior e outras na Amaro da Imperatriz, Lauro Muller,
Capitaldo Estado, na nossa querida Sombrio e Barra Velha.
cidade de Florianópolis. Vámos iden- Com isso, daremos mais um grande
tifiear aqueles municípios que terão passo para podermos, através do
as novas agências e vou dizer a Santa Banco do Estado de Santa Catarina,

_

Catarina que até o final do ano ne-, ajudar os nossos produtores, ajudar a
nhum dos 197 municípios do nosso indústria, ao comércio e a agricultura.
Estado deixará de ser atendido .por Catarinenses, prestando contas no

uma agência bancária, seja ela do início, prestando contas permanen

Besc, seja ela de um dos estabeleci- temente, iremos enfrentar o desafio'
.

mentos da iniciativa privada, Os mu- de governar o nosso Estado. Temos

reunião com os governadores, entre
gamos ao Presidente da República um
programa de implantação da infra-
estrutura agrícola do nosso Estado - o

"Devo, ainda, dizer que autorizei
ao Sedretário da Justiça efetivar a de

sobstrução final, a transferência da
Colonia Penal de Canasvieiras para

que possamos ter aquele terreno pró
prio pra vendê-lo e com os seus recur

sos aplicá-los no interesse de Santa

Catarina. Área nobre, precisa sei de
sobstruída e nós precisamos ter solu

ções práticas. O dinheiro é curto e o

combate à inflação é indispensável. O
"Respondendo à preocupação do

presidente Figueiredo, que deseja o

Além de Marcos Buechler
como presidente, a nova di
retoria da Companhia de
Desenvolvimento do Estado

.

de Santa Catarina ficou
assim constitufda: vice
presidente, Victor Osvaldo
Konder Reis; diretor de pla
nejamento, I van Matos; di-,
retor administrativo, Antô
nio Westrupp: diretor de
coordenação, Barbosa
Lima; e diretor Aroldo Car
neiro de Carvalho. O Con
selho de Administração,
presidido pelo secretário da
Fazenda.'] van Bonato, é in
tegrado também por Marcos
Buechler e Rui Borba.

Assis Filho.
Durante o ato, engenheiro

Telmo Mattar de Souza
disse que "saio hoje, para as

sumir 'novas tarefas, num

outro cargo político, convi-
,

dado que fui pelo governa-.
dor Jorge Konder Bornhau
sen e pelo Secretário dos
Transportes e Obras, depu
tado federal Esperidião
Amin Helou Filho. Mas dei
xou a direção do DAE côns
cio de ter cumprido a minha
responsabilidade, e partido
para um outro cargo público
vou tranquilo".
O novo diretor do DAE,

ao assumir o cargo afirmou
que "estamos acima de tudo
cientes da alta responsabili
dade inerente ao cargo, pro
curando encarar este ato
acima de tudo como um

grande desafio".

administração dinâmica e

ativa, digo aos senhores fun
cionários e aos meus com

panheiros de di reteria, que
nós seremos responsáveis
pela eficácia da organiza
ção. Nossa responsabilidade
perante a sociedade, perante
os anseios justos q,ue existe
em toda comunidade, em

torno do saneamento bá
sico, administrando recur

sos escassos que é próprio
em um país em desenvolvi
mento é muito grande. Te
rérnos que fazer desses re

cursos, os mais rentáveis
possíveis, para estender à
maioria da população, os'
beneficiários destes recursos

e as obras que eles trazem

consigo"

.

nicípios a serem beneficiados com a pressa e nesta pressa estaremos juntos
medida, através de documentos já ao lado do povo do meu Estado.

o coronel Romeu Landini
assumiu ontem, pela
manhã, o comando geral d
Polícia Militar de Santa Ca
tarina, em substituição ao

coronel Eduardo Dória Sá
Fortes. A solenidade foi rea
lizada no QG da Polícia Mi
litar, e presidida pelo secre

tário de Segurança e lnfor-
(
mações, coronel Ary Oli
veira. A transmissão de
Comando teve.mício às 10
horas, coma chegada do go
vernador Jorge Konder
Bornhausen, que passou em

revista a tropa. O coronel
Alinor José Ruthes assumiu
a chefia' do Estado Maior,
substituindo o coronel li
zimo Moreira.
Após ter assumido o co

ronel Romeu Landini tam
bém passou em revista a

tropa e, em seguida promo
veu os soldados Osni Man-'
oel Felício e Protásio Anató
lio Vicente 'a graduação de
Cabo, como integrantes do
sub-grupamento de busca e

salvamento, por "ato de
bravura" ao salvarem, no úl-

Polícia Militar
timo dia 20 de fevereiro, nas
rochas da Praia da Joa

quina, um banhista que es

tava se afogando. Foi pres
tada ainda uma homenagem
póstuma aos integrantes da
Polícia Militar que morre

ram no cumprimento do de
ver, com destaque ao major
Afonso Dalambert, falecido
no ano passado.

DESPEDIDA
No seu discurso de despe

dida, o coronel Eduardo
Dória Sá Fortes disse que
"hoje, retornamos ao nossó
Exército com a consciência
tranquila do dever cum

prido, O que fizemos, jun
tos, somente a posteridade'
poderá fazer uma avaliação
justa e honesta".

O ex-comandante da Polí
cia Militar, que vai ocupar a
chefia de gabinete geral dos
Serviços do Exército, em

. Brasília, agradeceu ao ex

governador Antônio Carlos
Konder Reis "as medidas'
administrativas tomadas,
com profundos reflexos na

Besc

Numa solen idade' concor- Prat icamen te todo o novo

rida, onde compareceram secretariado do Governo do
mais de 300 pessoas que f%tadocompareceu, além de
congestionaram salas e cor- ;terentes de outras Institui
redores ,de todo o quinto .. ções bancárias e deputados.
andar do edifício sede, foi! O ex-governador Celso
empossada ontem, às' Ramos também compare-
15h 15m a nova diretoria do' ceu, já que foi ele o principal
Banco do Estado de Santa responsável pela criação do
Catarina, que desde o=ato banco, quando no Governo.
tem como presidente Victor O novo presidente, num rá
Konder Reis, ex-diretor de pido discurso, disse "não es

Crédito Rural do .mesmo perar decepcionar quem em

banco. Os demais 'iJ:hegran- mim depositou confiança",
tes da diretoria emfi.õssCldos referindo-se ao Governador
são: José Pereira, Barbosa Jorge Konder Bornhausen,
Lima, vice-presidentee dire- também ,presente. Acentuou
tor financeiro; Rud: Monso. que espera manter "a mesma

Bauer , diretor �e Crédito democracia nos debates que
Geral; Joaquim Fiuza Ra- se realizaram nos últimos
mos, diretor r�}\ional; Con- anos entre os diretores, um
rado Morro, d)retor de cré- fator que jamais tem provo
dito especial: Laercio Pedro cado a ocorrência de dissen
da Luz, diretor administra- ções internas". Admitiu que
tivo e Marcos Aurélio Gar- possivelmente encontrará
cia, diretor � crédito rural,

.

dificuldades porque "sei' per-

\

vida da família rnilicianaé
dentre as quais basta citar-.
mos apenas uma: a conces

são de novos padrões de re

muneraçãodejulhode 1976,
dando dignidade à carreira'
policial-militar".

Depois de fazer votos de
"um feliz comando ao coro

nel Laridin i", Eduardo
Dória Sá Fortes, disse que
"fizemos aquilo, que pude
mos e não o que queríamos".
Ao novo Comandante, fri
sou ainda que "vai lhe caber,
de início, uma tarefa difícil,
qual seja a do implantar a

nova organização da Polícia
Militar, -de acordo com as
leis recentemente aprovadas
e decretos já em mãos do
Governo". Esses instrumen
tos: segundo colocou, cons
tituem a legislação básica,
de acordo coma legislação
federal e diretrizes do Es
tado Maior cio Exército, e

"permitirão que a Força se

torne uma empresa moderna
e com muito mais produtivi-
dade".

.

feitamente da situação da

conjuntura nacional e inter
nacional, onde há proble
mas que afetam diretamente
o setor financeiro". O ex-'

presidente do banco, Ru-'
doiro Heineckj.tambérn num
discurso rápido, discreta
mente esquivou-se' de, no

mesmo discurso, fazer um

relatório das atividades que
desenvolveu. Justificou que
"isso não é necessário nesta
hora porque eu confio ple
namente nos que me sucede
rão". O dirigente também
homenageou os funcioná
rios do banco. O Governa-

'

dor Jorge Bornhausen fez
alusão a capacidade dos
novos dirigentes e referiu_-se
ao fato do novo presidente
ter sito seu companheiro de
trabalho quando era presi
dente do Banco do Estado
de Santa Catarina.

A�ãO Comunitária

Em solem idade presidida
pelo secrktário do Bem
Estar Sodial, Egídio Mar
torano Neto, tomou posse
ontem, .na presidência da

Fundação Catarinense do
Desenvolvimento da Co

munidade, o bacharel em
administração Cláudio
Ávilà da Silva.
Á vila afirmou que o ob

jetivo de sua gestão "será o

homem", e que para isso
será fundamental "firmar
os valores humanos sobre
outros valores existentes".

Ele prometeu ainda que a-;
dotará uma política com LI
.nitárra corajosa, firme e

decisiva, para que se possa
implantar, em Santa Cata
rina, "comunidades parti
cipantes e integradas".
AÇÃO COMUNITÁRIA

A recém criada'

Fundação Catari-
nense de Desenvolvimento
da Comunidade será o

órgão encarregado de pla
nejar e executar a política.
de ação comunitária, num
trabalho de promoção so

cial e humana.

Ávila, com efeito, disse

que crê em poder enfrentar
um desafio "de transfor

mar homens e cornunida-
i des", pois confia na capa
:I cidade de crescer. de
mudar e de ser responsável
pela história, que há em

cada cidadão.

Em Palácio, primeiro.
dia de expediente
foi de descontração

rina, este que foi seu primeiro
'ato oficial depois da recepção
que fez ao presidente do Para

guai, General Alfredo

Stroessner, na tarde do dia 15.
As li h30m, Jorge Konder

Bornhausen compareceu ao

ato de posse do novo presi
dente da Companhia de De

senvolvimento do Estado de
Santa Catarina, (Codesc),
Marcos Henrique Buechle. As
12h30m se dirigiu aos estúdios
da TV Cultura pra gravar o

"tape" que à noite foi transmi
tido por uma cadeia de televi
são para todo o Estado, onde
anunciou suas primeiras me

didas. As l5h 15m, o novo go
vernador prestigiou a posse da
nova diretoria do Banco do

Sem aquele rigor formal e

diplomático que imperou du

rante quatro anos e que para
alguns funcionários 'do ceri

monial governamental "era
quase extremamente francis

cano", o novo governdor de

Santa Catarina chegou ao seu

gabinete de trabalho, no Palá
cio Cruz e Souza, às 8h30m da

manhã de ontem, com 30 mi

nutos de atraso em relação ao

que fez o ex-governador Kon
der Reis no dia 16 de março de

1975, que chegou exatamente

às 8 horas e assim o fez até o

final do seu Governo.

Ao chegar ao Palácio Cruz
e Souza e deparando-se com a

continência e timidez de al-

guns funcionários;, Jorge Estado de Santa Catarina.
Konder Borrihausen tratou Voltou logo em seguida e o

logo cte quebrar o ambiente esperava um jornalista de "O
protocolar, conversando com Globo" e se prontificou a dar'
todos. Ficou em seu gabinete uma entrevista. fi noite, em

até 9h45m, horário em que se casa, acompanhou o pro
ausentou para prestigiar a grama de televisão onde ele.
posse do novo comandante da/ anuncia suas primeiras ações
Polícia Militar de Sahta Cata- como governador.

.

Ministério das Minas e Energia

�,
Eletrobras Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia para garantir o de�envolvimento

EDITAL 'DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA
.

N.O 005/79
.

Centrais Elétricas do Sul do Brasil SIA -

ELETROSUL, vende por Concorrência PÚ
blica, os seguintes materiais:

1. Materiais diversos, novos e sucatados
2. Motores, transformadores e reatores
3. Sucata de cobre, alumínio, ferro e aço

em geral
4. Móveis e equipamentos de escritório,

.usados
-

5. Portas e utensílios de cozinha'
. 6. Pneus e câmaras de arUsados e sucata-

d� . .'
As relações discriminadas e Instruções

aos Proponentes, poderão ser obtidas nos se
guintes endereços:
Florianópolis - SC Rua Deputado Antônio Edu
Vieira Ed. Sede -1.0 àndar- Divisão de Almoxa-
rifados - PAI\ITANAL.

.

Tubarão - SC Usi na Sotelca - Capivari de Baixo
- Setor de Suprimentos.

.

'

,

Blumenau ,; SC Rua Gustavo Zimmermann -

número 8.112.
"

Porto Alegre - RS Praça XV de Novembro 16-
9.° andar Setor de Suprimentos
Alegrete - RS Usi na Termoelétrtca de Aleg rete.
São Jerônimo - RS Usina Termoelétrica de
Charqueadas - Charqueadas.

'

,São Valentim - RS Usina Terrnoelétrica de
Passo Fundo "'- Passo Fundo.
Curitiba - PR Praça Osório. 400 - 3.° andar
Quedas do Iguaçu· PR Usina Hidrelétrica de
Salto Osório -: Salto Osório.
Laranjeiras do Sul· PRObra de Salto Santiago

.

- Salto Santiago.
Xanxerê • se Obra de Transmissão A - Rua
Eng.o Elton Martins s/n - Xanxerê.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



4 - Editorial o ESTADO - 17 de março de 1979

Em surdina

o
Diretor: José Matusalém Comelli

Superintendenfe: Marcílio Medeiros Filho

Editor-Chefe: Luiz Henrique Tancredo .-

Gerente .Comercial: Osmar Antônio SChlindweln

Informação Geral·

''''-'

PROBLEMAS DO SUL
Do professor Fernando Marcon

des de Mattos, em seu livro "Santa
Catarina 7" Tempos de.Angústia e

Esperança" :
- Talvez nenhuma região de'

Santa Catarina tenha perspectivas
tão boas como o Sul do Estado. Mas é
possível, também , que nenhuma
outra tenha um futuro tão incerto.
- Se o complexo carboquímico se

transformar em realidade em toda a

sua plenitude; se o mesmo acontecer
com a projetada siderúrgica, impor
tante iniciativa do Governo do Es
tado, o Sul ( ... ) transformar-se-á num

formidável centro de críaçâo de ri
quezas.
- Mas se estes projetos não sai

rem do campo das intenções ou se o

resultado final for apenas um arre

medo da idéia original, não há dú
vida de que o Sul continuará a ser uma
das áreas-problema de SantaCatarina.

* ,* *

O Sr. Fernando Marcondes de
Mattos assume na próxima segunda"
feira a presidência da Sidersul.
A Sidersul certamente sairá do

campo das intenções e o resultado
final do empreendimento segura
mente não será apenas um arremedo
da idéia principal.

CONSELHEIRO
Terça-feira, no mais tardar, chegaà

Assembléia Legislativa a mensagem do
Executivo indicando o nome do Sr.
Paulo Bauer Filho para o cargo de con
selheiro do Tribunal de Contas do Es
tado,

* * *

Ontem o Sr. Celso Ramos Filho; que
se' aposentou abrindo a vaga' a ser

preench ida pelo atual pr-esidente da
Caixa Econômica, apresentou suas

despedidas aos conselheiros e funcioná
rios do TC, órgão ao qual esteve vincu
lado durante 5 anos e 7 meses.

DESIS+ENCIA
A propósito, não será surpresa para

esta coluna a desistência do 'Sr. Wilmar
Dallanhol de assumir 6 cargo de conse

Iheirodo'Tribunal. para oqual já está
nomeado há quase um mês. O ex

deputado tem confidenciado a amigos
sua intenção de pedir prorrogação de
prazo - por lei, tem direito a assumir
transcorridos os primeiros 30 dias da
data de nomeação, prorrogáveis por
igual período - e confessado que está
pensando seriamente em não exercer as

funções.
* *

Já tem gente de olho na vaga. Entre
outros, os Deputados Pedro Colin e

Angelina Rosa.

TENDENCIAS
O líder do MDB na Assembléia, De

put-ado Francisco Küster, era contra o

comparecimento da bancada da Oposi
ção à sessão de posse do Sr. Jorge Bor
nhausen que, por disposição constitu
cional, deve realizar-se pelo Poder Le
gislativo.

* * *

Em Brasília, o líder do MDB no Se
nado, Senador Paulo Brossard, compa
receu não apenas à posse do Presidente
Figueiredo diante do Congresso, mas

também fez parte da comissão que in
troduziu o General no plenário e com

pareceu à recepção oferecida à noite no

Palácio Itamarati.

HOMENAGENS
O suplente de Senador Diomício

Freitas demonstrou surpreendente pre
paro físico ao comparecer a todas as

cerimônias relativas à posse do último
dia 15, inclusive ilustrando com a sua

presença os atos de transmissão. de
cargo em várias Secretarias.

* * *

Hoje já se pode ter a certeza de que os
jardi ns projetados por Burle Marx bre
vemente começarão a ílorescer.

MUDAM OS TEMPOS
, Um gratificante sintoma de que os tem
pos mudaram foi a presença do Prefeito
de Blurnenau, Sr. Renato Viana, nas

cerimônias de posse do Sr. Jorge Bor-
nhausen.

,

A circunstância de pertencer ao

MDB não constituiu motivo para que o.
Sr. Renato Viana deixasse de cumpri
mentar o novo Governador nas soleni
dades de quinta-feira, uma vez que o

relacionamento pessoal entre ambos
sempre foi excelente.

* * *

Note-se que, certa feita, em Blume
nau, em ato público ao qual compare
ceram altas autoridades federais e esta
duais, o ex-Governador Konder Reis
recusou-se a estender a mão ao Prefeito.
BOCA DE ESPERA
De um pão-de-ló de cerimônias de

posse, exausto às primeiras horas da
noite de ontem, num bar do centro da
Cidade:

- Vou a todas. Numa dessas o em

possado poderá se lembrar de me con

vidar para algum cargo disponível.

BRDE
Marcada para segunda-feira, às II

horas, a posse do Sr. João Adalberto da
.
Silveira no cargo de diretor superinten
dente do BRDE em Santa Catarina.

* * *

Ao ato estarão presentes empresários
e autoridades, tendo à frente o Gover

, nadar Jorge Bornhausen.

RESSARCIMENTO
O ex-governador Konder Reis em

barcou para o Rio logo após ter trans

mitido o cargo ao seu sucessor, para
onde foi conduzido pelo Navajo per
tencente ao Estado.
Antes de embarcar no pequeno

avião, entregou um cheque pessoal no
valor de Cr$ 6.950,00 ao Secretário da
Fazenda, para que fossem cobertas as

despesas do combustível utilizado na

viagem.
EXPECTATIVA
A bancada do MDB na Assembléia

Legi.slativa decidiu adotar uma pp.sição"\ ' "l I

de expectativa em relação ao novo Go-
verno de) Estado nos primeiros 8ia-s; de
administração. Durante pelo menos um
mês nenhum representante do Partido
deverá ocupar a tribuna para criticar
atos do Executivo.

* *"

Até porque não teria sentido qual
quer ataque a um trabalho que mal está
começando.

CRONOGRAMA
Vencidas a expectativa e a excitação.

que antecederam os dias de posse do
novo Governo, o pessoal começa agora
a se preocupar com suas declarações do

. Imposto de Renda.
.

* * *

Esperando, é claro. que chegue a Se-.
mana Santa.
TÔMANDOCOSTO

De uma arguta raposa que, do alto da
sua sabedoria, assistia atenta à soleni
dade de posse conjunta dos novos ,Se
cretários:

.

- O Dieter Schmidt parece estar to
mando gosto pela vida pública. Se con
tinuar assim, ainda vai dar muito que
ralar.
BARRiGA-CHEIA

Rodovia SC-401 . '!IIco Grande - Flo,;a
n6poli'õ· Caixa Pos1al, 139 - CEP88.000-
Enderuço TelognUico O ESTADO. Fones
33-186<, - 33·1926 ·33-1679 ·33,1826 -

22-4139 (anúncios) 22-6792 (crrcutaçâo].
Telex 0482·177.............,BI_u
Rua 7 de Se1enibrQ 967 - sala 202 ·IIU.

que- Avenida Consul Carlos Ren..x, 56·

Pacote a favor
em segredo, ainda que esteja claro que para a

consecução desse objetivo afigure-se como

ponto de partida a limpeza dos resíduos arbi
trários ainda existentes na legislação;

Cerca-se de características especiais a

posse do general João Baptista Figueiredo,
contrastando-se com a de seus antecessores

do período pós-64. Primeiro, deve-se consi
derar o clima político vigente, sob a égide
das reformas iniciadas' pelo Presidente Er
nesto Geisel e, segundo, a substância do dis
curso do novo Chefe da Nação.
Quanto ao primeiro aspecto, investe-se o

general Figueiredo no cargo Presidencial
num momento histórico de singular impor
tância, seja pelas perspectivas que esboça,
seja pela incerteza que cerca o processo de
abertura democrática ora em execução.
No tocante ao momento presente, não·

deixa de chamar atenção o fato de o Ceneral
ascender ao cargo 'pres idenclal num clima
tenso, permeado pelas reivindicações e im

posições da massa. A par das greves dos pro
fessores cariocas e dos metalúrgicos paulis
tas, ocorreram paralelamente aos festejos do
Alvorada movimentos de protesto e aberta
contestação ao regime e ao processo de es

colha do- sucessor de Geisel.

Quanto à segunda consideração, vale des
tacar e louvar o teor de seu discurso, despido
dos chavões queoutrora serviram para subli
nhar advertências e ameaças. O espírito de
sarmado que norteou a fala presidencial é
talvez o ponto mais importante. Em doze
oportunidades o Presidente da República
reafirmou seus propósitos políticos, ratifi
cando sua disposição, manifestada em várias
ocasiões anteriores, de estender a mão à con
córdia, à conciliação e à aproximação entre os

brasileiros.
É certo que a boa disposição demonstrada

pelo General Figueiredo poderá, no curso da
caminhada, encontrar resistências à direita e

à esquerda - seja dos "bolsões revolucioná
rios sinceros mas radicais" a que costumava
'se referir seu antecessor, seja às "influências
desfigurantes e comprometedoras de sua re

presentatividade" mencionadas no seu dis
curso de posse, as quais afirmou devem ser

prírificadas no decorrer do processo. Qual
quer dessas resistências, acoimadas pela ra

dicalizaçâo-e pela intolerância, haverão de se

constituir inegavelmente em obstáculos que'
o General Figueiredo terá que superar para
colocar em prática seu projeto político e

realmente faz-er deste país uma democracia.
Há sintomas, no entanto, captados na sere

nidade do discurso de posse do Ministro do,
Exército, GeneralWalterPires, de que neste
início da sua' tarefa o Presidente da Repú
blica contacom o apoio das Forças Armadas.
Resta agora aguardar as manifestações dos
políticos e da sociedade civil que represen

tam para saber de onde vêm, realmente, as
"influências desfigurantes do processo".
Num caso ou noutro, o Presidente terá que
contornar as eventuais dificuldades para não
mudar de rumo' o seu projeto.

Salutar seria que o general Presidente gal
gasse o poder em meio à concórdia e o con

senso nacionais. Contudo, mais importante é
que o novo Governo que assume saiba ab
sorver as discrepâncias e ressentimentos po
pulares, mesmo porque a convivência entre

contrários é requisito imprescindível para a

prática democrática. Antes que se incen

deiem os espíritos com as manifestações dos

descontentes, é necessário uma análise fria e

desapaixonada, no sentido de se buscar solu
ções para os problemas que se apresentam.
Embora seja muito cedo, para se fazer

prognósticos, inaugura-se o Governo Figuei
redo com um "pacote de boas intenções" a

ser desembrulhado no decorrer de sua longa
gestão de 6 anos, destacando-se como item

principal Q desejo de fazer deste país uma

democracia. A forma como o Presidente de
seja tornar realidade este desejo, permanece

�,It-._C_cl_-r_t._CI_S_..
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Curso a

motoristas

Prezado Senhor:
Tenho acompanhado atra

vés desse jornal, na coluna de

cartas, diversas vezes o assunto

de transporte coletivo.
Como não poderia deixar de

.

ser, eu também, usuário do

transporte coletivo, tenho
mi�ha reclamação para fazer.

Os ônibus da Empresa Li-.
moense não entram nos refú

gios feitos para embarque e de

sembarque de passageiros e os

cobradores nem sempre dão o

troco.

Outra observação' que faço �
sobre um curso para os moto

ristas. Os motoristas de ônibus

intermunicipais recebem curso

no.Senai que abrange além de
treinamento operacional no
ções de relações humanas e se

gurança de trânsito, o que não
seria nada mau para os moto

ristas de linhas urbanas. Será

'que o diretor da divisão' de

transportes coletivos não pode
ria obrigar as empresas a só

empregar motoristas com

curso, Teríamos muito menos
desavenças, um melhor trata
mento para os passageiros e

muito mais segurança, princi
palmente em ruas como as que
trafegamos .diariamente.

'

Peço ao 'senhor diretor que
mande um de seus repórteres
verificar o que escrevi acima e

após se julgar conveniente pu
. blicar esta minha carta. Apro-
veito o ensejo para saudá-lo.
Atenciosamente, Sônia de

Souza, Florianópolis.

Ligação difícil

Senhor Diretor: É lamentável

que nossa Universidade Fede

rai de SantaCatarina. tendo em

seu quadro de pessoal, elemen
tos de alto gabarito NÃO
SABEM a importância de 'um
aparelho telefônico. Fica a cri
tério de cada um fazer esta ex

periência, faça uma chamada
telefônica p/UFSC através fone
33, 1000 e verão a irresponsabi
lidade e negligência das (dos)
Telefonistas que simplesmente
deixam seu local de trabaho

pára tomar cafezinho. Sr. Dir
tor , solicito publicação para
que talvez o Sr: Reitor tome

conhecimento, acabando de
uma vez esta vergonha que
tornou-se rotina.' Atenciosa
mente - João Alciole Pacheco
- Florianópolis.

Retórica

exagerada

Senhor Diretor: Na edição
de "O ESTADO" de sábado,

dia 10, há umll pequena nota

(ainda bem que pequena),
em que os funcionários do

Tesouro homenagearam o Sr.
Governador. Até aí tudo bem,
só que o porta-voz da classe,
deputado Gilson dos Santos,
cometeu a maior heresia, tal

. vez por excesso de bajula-
.

ção, ao afirmar que "V.Excia.
foi. o melhor de tantos quan

tos já dirigiram os destinos
de Santa Catarina". Não co

nheçq a vida humorística do

Sr. Gilson dos Santos.por isso

acredito que deva ter se en

ganado no adjetivo, pois
afirmar que o atual governa
do� foi o melhor, se não é

piada é equívoco.
Tal afirmação ofende a sí

próprio, catarinense" de
Paulo Lopes-que é, e todos os
catarinenses conscientes. e

em especial aos Srs. Celso
'Ramos e lrineu Bornhausen,
sem dúvida as melhores ad

ministrações que Sta Cata

rina já teve.

O Sr. Gilson dos Santos,
eleito facilmente pela má

quina fazendária, deverá,
nos seus pronunciamentos
futuros, conter seus ímpetos
bajulatórios para evitar afir

mações ridículas como a que
acabo de ler. Atenciosa
mente � Newton Vieira

Trilha, Florianópolis,
N.R. - A art do leitor N�wton
Vieira Trilha é datada de 12

do corrente e a homenagem a

que se refere foi prestada ao

ex-governador Konder Reis;

......

-jI
.

•

-?
- __, .

oESTADO
......� ••,.... o ••TADO L,a.

Galeria Gracher . Salas 1 e 2 . Ch.paco
Rua Uruguai, 'j458 . Crlclúm. - Avenida
Getúlio Vargas, 312 ·Illlj.. · Rua Her cruo

L(Jl.412·1 °andar-�II.-Rua 15de
Novembro. 882 . 1 o andar . JoInvll� ,

Rua do Pnncipe. 330 - 1 ('I andar· 5/101 -

L_ - Rua Nereu Ramos. 73 - 5 ti andar -

sala 1 - Ed Centenano - Tuberilo - Rua

Soo Manoel 2 10·5110 Mlgu"l,dO 0e.1"·
Rua naberaba - ".pr••éntitnt•• : Rio

deJaneirQ.eSãoPaulo-AS Lc'II,ll1c1.1
• Porto AI.�ire - Propal Pr.oP..ig,:1I1(1,1 Rt'" I •

mr-sentacoe s Ltda . CuriHb•. Belo Hori-

zonte, Bra.IU•. S.I.,dor, Recife. Forta-
lez•. Betem - Pereira de�oula p C',l No-

tlc,*rio NlICion.I:!>-JB InI"rnllCional: AP
Radlofoto.: AP . Telelot.,.: !>-JB

Aqueles que se queixam das últimas
decisões tomadas pelo Governo Fede
ral visando à economia de derivados do
petróleo ainda não viram nada,
As medidas mais rigorosas do racio

menta estão por vir. .

BOA VONTADE
Uma coisa não se pode negar: a dis

posição para o trabalho e a vontade de
acertar, manifestada nos gestos e nas
atitudes dos novos Secretários, por oca
sião dos atos oficiais que se seguiram à
posse do Governador Jorge Bornhau
sen.

Em todas as oportunidades recebeu TERMINAIS TURÍSTICOS
efusivas saudações, dividindo com os O Secretário da Cultura, Esporte e

novos Secretários, ainda que involunta- Turismo, Deputado Júlio Cesar ,

riamente, as homenagens domomento. acompanhado do Sr. Ciro Gevaerd,"
ENFIM que assume segunda-feira, às 15 horas,

O Governador Jorge Bornhaausen, a presidência da Citur, viaja terça-feira
acompanhado do Secretário dos para o Rio. Vai postular junto à Embra-:
Transportes, Sr. Esperidião Arnin, e do tur a liberação dos recursos já consig
Prefeito Francisco Cordeiro, faz às 9 nados no orçamento do órgão para os

horas de hoje uma visita ao aterro da terminais turísticos de Florianópolis,
Baía Sul. A urbanização da área é uma ltajaí , Laguna, Garopaba, Barra
das prioridades do novo Governo, que Velha, Concórdia, Curitibanos e São
procurará ganhar o tempo perdido com' Francisco do Sul.
o abandono a que foi submetida aquela LANÇAMENTO
área nobre da Cidade. Já está à venda nas bancas da Cidade

o livro O Mestre-Escola, viaja tempo, .

de Abelardo Souza. Em 239 pá"
ginas o autor reuniu. 54 crônicas e arti
gos, nos quais não despreza o humor e

revela suas qualidades literárias .

O novo Governo está de olho na área que pertence ao Santacatarina

Country Club.
Vem coisa aí.

Coluna do Casteltá

Volta à boa

tradição
Os discursos de posse dos/novos Ministros de

Estado tiveram como tônica a manifestação de
respeito à decisão presidencial de restabelecer
.na plenitude o regime democrático: Cabe relevo
eepecial ao discurso do discreto General Walter
Pires, para quem. "é chegada a hora de prati
carmos um regime e Uma vivência ainda mais
democráticos". O novo Ministro do Exército re

lembrou que "a ação política do Exército, mani
festada através da intervenção, normalmente
tem como objetivo aproteção, a complementação
ou mesmo a substituicão do poder ci v il. de forma
transitério". Bom que tivesse mencionada essa

tradição que parecia esquecida ao lon�o de
.

quinze anos depresença dasForçasArmadas no

Governo, período que não chega a ser tão curto
quanto imauinaoa o falecidoPresidente Vargas.

Marchando para uma "tranquila e segura
evolução democrática", o Exército recompõe-se
na sua missão constitucional, procurando dar
ao Governo do General João Figueiredo a fisio
nomia civil que ainda lhe falta J}ela
origem da'sua escolha mas queparece ser agora
uma obsessão não só do Presidente mas dos seus

prôprio« companheiros. E verdade que o Gene
ral Walter Pires airida reincide na retórica de
condenação do revanchismo e nas "ambições de
velhos aventureiros" que poderiam perturbar e

comprometer a normalização institucional do
País. É a homenagem dos atuais chefes milita
res aos que antecederam e promoveram as jor
nadas de 1964, mas na verdade tanto tempo se

passou que a Nação tem direito; quando ouve a

palavra revanchismo , de perguntar-se a que
período sé quer referir. A missão dopresidente
Figueiredo e da sua equipe, no momento, parece
ser a de evitara repetição de 1968, tão distante e

remota se coloca a hipótese do retorno a.1964.
O Ministra do.Exéncito.rendeú sua homena

i.gerl?- aos�CJ,l1;f! "na; h.é.q, ,�q.:Hgr;t�§ã@ e daaduerei--: "
'

,

dade, cumpriram o duro dever .de se oporem a .

agitadores e terroristas, de armas na mão, para
que a Nação não fosse leoada à anarquia". A
solidariedade de classe e de ímpeto revolucioná-
'rio deve ser entendida como enquadrada no es

pírito das instituições que se recompõem e não
como uma segurança de cobertura aos que, ao

.

. longo do período, se excederam nas peripécias
nas quais o adversário não estava com armas na

'mão.

***

O discurso do Ministro do Exército é em seu
conjunto significativo epositivo como afirmação
de apoio da tropa aos compromissos do novo

presidentee como reconstituição do papel histó
rico das Forças Armadas. Por eles a segurança:
de que não ocorrerá no futuro a sombria previ
são do coronel Ludwig de que, conforme o rumo

dos acontecimentos, poderá haver um novo en

durecimento. O. que se traduz por uma nova

eliminação das normas constitucionais e sua

substituição por um ato institucional cuja nu

meração seria bastante eleuada.
A previsão do coronel, que se desempenhou

inteligentemente da sua função, tão difícil de ser
exercida por um militar, reflete um estado de

espírito que os discursos dos' novos ministros
militares - inclua-se em especial o Brigadeiro
Délio Jardim de Matos -procuram apagar. O
Exército, que é o principal ramo das Forças Ar
madas, quando intervém na vida pública o faz
de maneira transitória. Ora, depois de quinze
anos de intervenção e dapossepor mais seis anos
de um General de Exército no poder a transito
riedade da intervenção deverá cessar definiti
vamentepara dar lugar a uma nova experiência
democrática. Esse é opropósito geral e somente a

alteração das condições históricaspoderiajusti
ficar, como desfecho da experiência desenca
deada pelo Presidente Geisel, um golpe que não

poderia ser senão um ato de correção de rota,
jamais a retomada do poder pelos militares.

***

Tal hipótese, depois da experiência que chega
ao final, deve ser afastada dos espíritos, motiva
,dos neste momento velas iurarnentos de norma
lização democrática, de participação popular e

de atendimento das reivindicaçõespor uma vida
mais digna para todos os brasileiros. Os gover
nos autoritários, como ficou provado uma vez,
não são a solução para qualquer país e não ofe-,
recem. desfechos milagrosos para os dramas de
uma nação. Eles são conjunturas graves e expe
riências penosas, cuja repetição deve ser cuida
dosamente evitada.

O SenadorPaulo Brossard, cuja idoneidade e

cujo discernimento político estão à margem de
discussões, enfrentou com sua costumeira alta
neria á incompreensão de correligionários que
tentaram impedir seu comparecimento à posse
doPres idente, suaparticipação na comissão que
recebeu o General Figueiredo e sua presença na

festa do Palácio Itamarati. Ele fez v '{ue achou
que devia fazer e sua atitude haverá de contri
buirpara que o MDB alcance os seus declarados
objetivos.

Carlos Caste.llo Branco

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correa vê corte de, recursos'

incompatível com necessidade

de se ampliar a telefonia
Brasília - O Ministro das Comunicações, Sr.
Haroldo Correa de Mattos, declarou ontem,
na sua primeira entrevista coletiva à im
prensa, logo depois de empossar o segundo
escalão, serem "inconciliáveis" os cortes or

çamentários e a necessidade de reinvestimenta
do setor, apontando como prioridade "a am

pliação e manutenção da telefonia".
Ele argumentou existir um "produto cons

tante" entre as disponibilidades financeiras e o

tempo de execução das metas. "Na medida em

que diminuem os recursos, o tempo deve ser

dilatado, com a agr-avante de que ao se dilatar
o tempo o crescimento na oferta de serviços
passa a Ser vegetativo e aumenta a procura

, reprimida". No seu entender "há sempre mui
tas críticas ao preço das tarifas de serviços de
telecomunicações, "mas", continuou, "temos
quelevar em conta que o número de aparelhos '

em operação dobrou nos últimos cinco anos".
Diante das expectativas de crescimento de

encomendas à indústria de telecomunicações
para o atendimento do Sistema Telebrás, o sr.
Haroldo Correa de Mattos preferiu não mani-'
festar urna opinião "por considerar este um

assunto que merece ser analisado em profun
didade". Entretanto, ele admitiu que "os ní
veis de crescimento vegetativo .das encomen

'das do setor, nos países onde a oferta se igua
lou à procura, é de 6 por cento a 7 por cento ao
ano". Este ano a Telebrás fará encomendas à
indústria num total de 618 mil terminais equi
valentes, o que corresponde ao crescimento de
7,6 por cento em relação ao último ano,
mantendo-se a capacidade ociosa do setor em
torno de 50 porcento. "Vou ouvir brevemente
os representantes da, indústria", afirmou o

ministro das Comunicações', "porque, os pro
blemas deles serão os meus problemas".
O Ministro das Comunicações considerou

"necessária" a competição no mercado "e o

mais capaz leva o melhor", disse, referindo-se
ao crescimento das redes de emissoras de
rádio e televisão.

'

Segundo ele; a livre iniciativa deve ser pres
tigiada e, para a concessão de canais de radio
difusão, devemser considerados vários aspec
tos: político, social e econômico. Não preten
demos, afirmou ainda, "levar à falência uma

iniciativa".
"Sou; acrescentou, contrário à massifica

ção da cultura, mas a limitação de concessão
de canais de radiodifusão �, um teina grave e

. qu�. merece mais que uma análise perfunctó-

na".
Para o novo Ministro, "não é vocação do

Ministério das Comunicações a análise de
conteúdo dos programas de rádio e televisão".
'Ele porém garantiu que, "se a lei determinar
que o Ministério das Comunicações faça essa'
fiscalização, ela será feita e uma equipe será
montada com esta finalidade" porque a Casa
não possui uma estrutura para esta incumbên
cia".

Ele se pronunciou contrário à censura. "É
claro que sou contra, mas acho que a-regula
mentação do rádio e da televisão deveria par
tir de um código de ética, com livre adesão da
iniciativa privada". No seu entender, "este é
um assunto muito polêmico. Ao mesmo
tempo em que especialistas se manifestam em

artigos contra a violência na televisão, outros
declaram que ela é 'totalmente inócua".
A possibilidade de que o Centro de Pesquisa

e tecnologia de Campinas seja transformado
em empresa vinculada ao Grupo Telebrás foi
revelada pelo Sr. Haroldo Correa de Mattos,
ao citar o exemplo da I tália "onde o Centro de
Pesquisa realiza estudos para a iniciativa pri
vada e recebe remuneração para isso. E, cone
tinuou, "nós não possuímos para os correios
um centro de pesquisa dê novas técnicas,
como o correio eletrônico. '

O sr. Haroldo Correa de Mattos defendeu
ainda a transferência da CAPRE, da Secreta
ria de Planejamento da Presidência da Repú
blica para o Ministério das Comunicações,'
mas, afirmou "não conheço o pensamento dos,
novos Ministros". De qualquer maneira,
prosseguiu, "a CAPRE tem desenvolvido um

importante papel na formulação de uma polí
tica para processamento de dados, mas a in
formática vai além disso, de acordo com ele, a
transferência da CAPRE implicaria o seu

desmembramento.
O Ministro Haroldo Correa de Mattos em

possou hoje entre 10 e 12 horas o segundo
escalão do Ministério das Comunicações,

,

confirmando o Secretário Geral, Sr. Rômulo
Villar Furtado e o Coronel Adwaldo Botto, na
presidência da Empresa Brasileira de Correios
e Telégrafos integrantes da equipe do Sr. Eu-
clides Quandt de Oliveira.

,

Para a confirmação do general José Antô
nio Alencastro e Silva; na presidência da Te
lebrás será realizada uma Assembléia Geral,
em data a ser fixada, já que sua permanência
não depende de nomeação do novo Ministro .

Transporte quer entrosamento
. -"

de operação entre os órgãos
•

A� J
• •

Leme.
O novo presidente da Rede Ferroviária Fe

deral, Sr. Elrno Serejo Farias (ex-governador
do Distrito Federal) vai aguardar a realização
da Assembléia-Geral dos Acionistas para ser
aprovado e empossado no cargo.

,

O presidente da PORTOBRÁS, Sr. Arno
Oscar Markus, continuou normalmente no

cargo, em função dó seu mandato na direção
do órgão, aprovado pela Assembléia-Geral
dos Acionistas, só se extinguir em 1982.

,

,
, ..

No telegrama, Azeredo da Silveira acusa

o recebimento do telegrama do deputado
oposicionista e afirma: "posso assegurar a

vossa eminênCia de que continuarei a

Martinez reafirma que-caso
Flávia 'depende do judiciário'

Rio - O ministro das Relações Exterio
res do Uruguai, Adolfo Folie Martinez,
voltou a reafirmar que Q caso da brasileira
Fláviá SchiUing, que está presa no Uru-.
guai, "pertence exclusivamente ao Poder

Judiciário; no qual o Poder Executivo não

interfere".
O ministro Martinez, que desembarcou

ontem de manhã no Rio,' procedente de
. Brasília; onde assistiu a éerimônia de posse
do presidente João Baptista Figueiredo,
chefiando a delegaçã-o de seu País, disse

ainda:
- A justiça uruguaia a condenou por

atos subversivos praticados em nosso País

e, portanto, só a justiça tem poderes' para
rever o seu processo.
O chanceler uruguaio destacou que

"Flávia Schilling vem recebendo regular
mente visitas de seus parentes e que o pró
prio cônsul do Brasil tem toda a liberdade

para falar com ela a qualquer momento.".
Martinez fica no Rio até hoje, pela manhã,
quando seguirá para· Montevidéu.

Azere�o ainda prom�te esf<!!_ço
Farto Alegre - Em' resposta ao tele

grama do deputado Cesar Schirrner -

líder da oposição na Assembléia Legisla
tiva - pedindo intervenção do Governo
brasileiro para libertação de Flávja Schil

ling, presa no Uruguai, o então ainda mi
nistro das Relações Exteriores, Azeredo da
Silveira, remeteu telegrama de 50 palavras
reiterando o "empenho do Governo" no

caso.

empenhar-me' no sentido de que venham as

autoridades uruguaias' a decidir em favor

da 'Iibertaeão de Flávia".
Já na próxima semana, o senador Pedro

Simon (MDB) estará articula�do no Con
gresso a formação de uma comissão de
senadores dos dois partidos - caso a

,Arena .aceite - que tentará um contato

pessoal, tanto com Flávia Schilling, no

Uruguai, como caril Flávio Koutzii, preso
na Argentina. Essa viagem aos dois países
será feita depois de contatos que serão

mantidos pelos parlamentares junto ao

Itamarati e embaixadores dos dois países
em Brasília.

Portella decreta
luto oficial por 3
dias em Piauí.

•• •

IncItamento

Arcoverde morre e

Alberto Silva assume

sua vaga no Senado
Brasília - O senador Dirceu Arcoverde, da Arena do Piauí,

acaba de morrer no hospital do Ipase em Brasília. Dirceu Arco
verde, acometido de um derrame cerebral, estava em coma há

O Sr.' Sebastião da Paula urna semana. Seu corpo foi velado durante a tarde de ontem no

Coelho, que tomou posse salão do Congresso e mais tarde foi removido para o Piauí,
ontem era advogado da Fede- onde será enterrado hoje.

. .

ração dos Metalúrgicos, do O suplente de Dirceu Arcoverde é o senador Alberto Silva,
Estado de São Paulo e nessa ex-presidente da Empresa Brasileira de Transportes Urbanos e

condição instruiu a ação judie inimigo político do senador Petrônio Portela. '.,
cial contra a União, por uma O senador Dirceu Arcoverde fazia o seu primeiro discurso no

reposição de 34, I por cento. Senado' quando desmaiou na tribuna. Socorrido pelos seus

"Essa ação ainda está em an- pares, fOI levado ao serviço médico da casa e em seguida remo
darnento, mas um outro co- vida para o Centro de Tratamento Intensivo. Não houve, po
lega, advogado da Federação, rém, recuperação.
passará a cuidar dela", infor- PERFIL - ARCOVERDE

mau ele. Natural de Amarante, uma pequena cidade do sul cujo maior

"Tivemos vários contatos título é ter sido berço do maior poeta piauiense Da 'Costa e

com Murilo Macedo, o novo Silva, o senador Dirceu Arcoverde - ao contrário do seu

Ministro do Trabalho, en- conterrâneo Petrônio Portela, só na idade madura entrou para
tendo que agora ele terá que se

a política. Dedicava-se exclusivamente à medicina, quando foi

reunir com os sindicatos ope-
chamado pelo então governador Alberto Silva para as funções

rários, pois de nossa parte não de Secretário de Saúde.

há mais o que dizer, pois che- Elegeu-se governãdor e sua administração deixou como
"

gamos ao máximo. Pelo lado maior empreendimento a rede de abastecimento d'água, que se

da Fiesp, a situação atual em diz constituir uma solução para até o ano 2.000. Deu ênfase

termos de negociação chegou também à construção de hospitais, colégios e estradas.
ao ponto final". Divergindo politicamente de Alberto, Silva,
A afirmação é do presidente desincornpatibilizou-se em agosto do ano passado, para

da Federação das Indústrias enfrentá-lo, e saiu do Palácio de Karnack para percorrer todo o.

.do Estado, Sr. Theobaldo de estado em campanha para a vaga direta do Senado, que ele

Nigris, acrescentando que "se conquistou por uma diferença de 30 mil votos contra seu com-

a situação persistir, os Minis- petidor.
'

térios do Trabalho e da Jus- Formou-se em Medicina no ano de 1940 pela Faculdade

liça é que deverão resolver o Nacional, na Praia Vermelha (Rio de Janeiro). Além de cirur

caso". ,Disse que "senti ern: gião gemi, era obstetra e ginecologista e lecionou na Faculdade
Brasília um interesse do Go- de Medicina da Universidade dó seu estado até a véspera de
verno em que a situação atual assumir a Secretaria de Saúde. Deixa viúva, D. Maria José
se resolva o mais rápido pos- Arcoverde e três filhos, dois deles estudantes universitários em

sível". Belo Horizonte.
Aó chegar ao Senado, Dirceu Arcoverde não contava com

sua eleição para a Mesa, mas foi eleito segundo vice-presidente
porque, ante a recusa do MDB de participar da Mesa como

protesto contra os biônicos, coube à Arena preencher todos os

postos. .

Com oseu desaparecimento, assumirá o Sr. Alberto Silva, na
qualidade de segundo candidato mais votado.

Murilo Macedo determina

que DRT investigue se há

à greve em' SP
Brasília - O ministro .do

Trabalho, Murilo Macedo;
autorizou ontem a DRT de
São Paulo a abrir sindicância
para apurar se há incitamento
a greve entre os metalúrgicos

,

paulistas :_ o que contraria a

lei de greve (4.330/64) - e

quais são os responsáveis, su
jeitos a penalidades que va

riam de multas a detenções.
De acordo com o Sr. Mu

rilo Macedo, a intenção do
Governo é "agir dentro da
lei". Daí porque o delegado
regional do Trabalho, Sr. Vi
nicius Ferraz Torres, recebeu
ordem para instaurar sindi
cância que deverá apurar em
tem po recorde se está ha
vendo desrespeito à legislação
vigente e por quem, "traba
Ihador ou elemento estranho
ao meio", enfatizou o .ex

secretário da Fazenda de São
Paulo,
Apesar da sindicância e das

disposições da lei de greve vi
gente, o. Sr. Murilo Macedo
disse acreditar que um acordo
ainda é possível neste final de
semana. Para. justificar' esse
otimismo, lembrou a normali
zação da situação 'em Santa
Bárbara d'Oeste, Santos e São
José dos Campos, restando
apenas os sindicatos do ABC
em greve. .

Depois de considerar a

greve como um fato normal
dentro do regime democrá
tico, o ministro da Agricul
tura, Sr. Delfim Neto, disse
00 tem q ue o Pe'ís precisa
acostumar-se a conviver com
os movimentos grevistas,
porque "eles fazem parte do
exercício normal da' democra-
cia".

,

Para o Sr. Oelfi ri! Neto,
embora a greve atual dos me-

.falurgicos do ABC envolva
empresas que produzem bens
de produção para a' lavoura,
ela não terá' reflexos nem
criará problemas ao seu pro
grama de desenvolvimento da
agricultura.

Os dirigentes sindicais me

talúrgicos do.ABC resolveram
ontem. manter sua unidade

,

nas decisões, a greve geral e a

pauta de oito reivindicações,
acrescidas de mais duas; pa
gamento das horas paradas ea
garantia de emprego ·na volta
ao trabalho dos grevistas.

,

Essa decisão foi tomada
ontem ao meio-dia, numa

reunião entre os Srs. Luis Iná
cio da Silva, "Lula", presi
.dente do Sindicato dos Meta
lúrgicos de São Bernardo do
Campo e Diadema, João Lins
Pereira, presidente do Sindi
cato dos Metalúrgicos de São
Caetano do Sul, e Benedito
Marcílio Alves da Silva, pre-

, .sidente do Sindicato de Santo
André,' Mauá, Riberião Pires

e Rio Grande da Serra. O en

contro aconteceu no sindicato
de Santo André.

Os Sindicatos dos Traba
lhadores na Indústria Meta
lúrgica de São José dos Cam
pos, Iundiaí e Santa Bárbara
do Oeste aderiram ontem à
tarde, ao protocolo de adesão
da Fiesp, que oferece um rea

juste de 63, por cento para
quem ganha de ,I a 3 salários
mínimos. Desta forma, são 31
.no total, os sindicatos que
aderiram ao protocolo, fal
tando apenas os da região do
ABC. O coordenador do
grupo 14, Sr. Paulo Francini,
admitiu que "não. se pode ge
neralizar, mas em alguns pon
tos, a. greve foi causada por
motivo político".

•

Mesmo não acreditando na

possibilidade de acordo em

termos mais vantajosos para o
ABC - "assinamos o proto
colo porque achamos que ha
víamos chegado ao ponto má
ximo" -, o presidente da Fe
deração. dos Metalúrgicos do
Estado, Sr. Argeu Egidio dos
Santos assegurou que, se for
concedido um aumento maior
para QS sindicatos da região,
os metalúrgicos do interior
serão mobilizados para a

greve a fim de obterem os

mesmos benefícios". ' O Sr. de Nigris reiterou que
Quanto às afirmações de "a proposta da Fiesp foi o má

inembros do grupo 14, de que ximo que o setor poderia darl
o aumento de 63 por cento foi e foi feita com sacrifício. SeI
obtido devido> a atuação dos muito bem que várias ernpre
Sindicatos do ABC, o Sr. sas pequenàs e médias estarão
Argeu dos Santos observou em má situação com o índice
que "se eles afirmaram isso, de 63 por cento de reajuste de

por que não aumentam o per- salário de seus funcionários".
centual para acabar. com a, Depois de dois "contatos
greve? , improdutivos" com membros

Sentimo? que os emprega- do grupo 14, o adv:ogado do
,dores procuram estimular di-" Sindicato dos Metalúrgicos de

vergências entre trabalhado- São Bernardo, Sr. Almir Paz- Teresina - Dez minutos após a confirmação da morte do senador
res. É uma tática natural em zianotto Pinto, afirmou que Dirceu Arcoverde, no Hospital Presidente Médici, em Brasília, o go

tempo de guerra. Não esta- os empresários não estão dis- vernador do Piauí, Lucídio Portella, decretou luto oficial de três dias,
mos propensos a entrar nesse . postos a restabelecer as nego- determinando a suspensão do expediente da tarde em todas as reparti-
tipo de jogada". ciações e sugeriu que o Go- ções públicas estaduais. ,

O bispo diocesano de Santo verno Federal "cobre dos em-
A notícia dando conta do falecimento de Arooverde chegou no exato

André e presidente da Comis- presários sua desconsideração.
momento em que Lucídio dava posse coletiva ao seu secretariado. Não

são de Ecumenismo da pelo Poder Judiciário, pois
houve a solenidade de transmissão de cargo, também marcada para

CNBB Dom Cláudio Hum eles mentiram no Tribunal". hoje. /

\ ' ,- Logo que se espalhou a notícia da morte do parlamentar piauiense,
rnes , afirmou que está Segundo o .$.r. Almir Paz- por volta das IOh35, dezenas de estabelecimentos comerciais, aten-
apoiando, "de forma clara e zianoto.. "os empresários dis- dendo solicitação da Associação Comercial do Piaui, começaram a

aberta", a greve dos rnetalúr- seram no Tribunal que' não fechar as suas portas em sinal de pesar. Atarde, todoo comércio deixou
gicos do ABC, "por encontrar havia aco:do, induzindo o de funcionar" paralisando praticamente a cidade. '

ali, valores que a Igreja de- TRT a um Julgamento em des- Us estabelecimentos escolares das redes pública e pnvada, e inclusive
rende, pois são os valores do ,con forrnidade ,p�rp �i ;e�II;L ,a V�iv,ersi�ade" �� qual Arcoverde era professor catedrático, suspende-
Evangelho". dadr, �umas�p��%# gfs�H.t�b I wm pm\J�w,,�lJ�S :!I:IVi?l;I9�S'1. e, !Ja��e,ªrillil:l, bav,G.�ims a, rne]o pa�, el\;(",
Acrescentou ainda que as rL�J!dal publí,cb't:mente pela. quan�9!S l,grejaS da capital, a intervalos longos, faziam soar.seus sinos,:

características do movimento Fiesp que em' seguida divul- em dobrados. '

.

como a busca de justiça social: gou o acordo, abrindo-o a Ao recebera notícia da morte deArcoverde, de quem era amigo há,25
no seu .sentido de solidarie- adesões isoladas, por Iábri- a�os o Governador Lucídio Portella prorrompeu e�pranto convulso, e
dade, "que faz as pessoas saí- cas". Mesmo considerando a s_o teve forças para assinar o decreto de luto oficial e uma nota ao

rem dos seus individualis- sentença "reformável e até público de pesar, manifestando os sentimentos do Governo e da pessoa

mos", são valores com' os mesmo anulável", o advogado
do governador pela perda irreparável que acaba de sofrer o Estado do

quais se identifica. ' não apelou junto ao'TST, pois Piauí, na, pessoa daquele que, em vida tantos e tão assinalados serviços
O prestou a sua terra: e, ao seu povo".novo secretário do Tra- ' até ontem, o Tribunal Regio-

balho, Sebastião de Paula, nal do Trabalho não' havia
Coelho afirmou que não acre- publicado o acórdão do jul
dita em intervenção nos Sin- gamento realizado na última'
dicatos' em greve, "salvo se quarta-feira, Õ que impede
algum fato novo acontecer". qualquer recurso.

Figueiredo mantém'Heitor
de Aquino na secretaria

Brasília _:_ O presidente
João Baptista de Figueiredo,
cumprindo formalidade legal,
assinou decretos ontem re

conduzindo ao cargo de secre
tário particular da Presidência
da República o sr. Heitor
Aquino Ferreira e na função'
de subchefe executivo do Ga
binete Civil o Sr. João de Car
valho, Oliveira, Foi mantido
também no cargo de assessor

parlamentar o Sr. Alberto
Cunha.
Foram assinados ainda os

seguintes decretos de designa
'ção, no Gabinete Civil:

- O 'senhor Alberto
Eduardo Costa para exercer a
função de confiança de sub
chefe da subchefia especial do
Gabinete Civil da Presidência
da República;

- OSenhor Sebastião Cor- I

rea Portella para exercer o

cargo em comissão de SLlQ
chefe da Supchefia de Atos
Pessoas e Exeçutivos do Ga
binete Civil da Presidência da

República;
- O Sr" Ruy Ferreira de

Queiroz para exercer a função
de confi.ança de subchefe da
Suchefia de Estudos e Proje
,tos do Gabinete Civil da Pre-

sidência da República;
dência da República;
-O senhor Paulo Cesar

Cataldo para exercer o cargo
em comissão de assessor da
Chefia do Gabinete Civil da
Presidência da República;
-O senhor Amaure Raph

ael de Araújo Fraga para
exercer a função de confiança
de assessor da Chefia do Ga
binete Civil da Presidência da
República;
-O senhor Inocêncio Mar

tires Coelho para exercer o

cargo em comissão de assessor
da Chefia do Gabinete Civil
da Presidência da República;
-O senhor Genildo David

de Souza para ,exerc�r a fun
ção de confiança de adjunto
da Subchefia Executiva do
Gabinete Civil da Presidência
da República; ,

- O senhor José Ney Pas
sos Dantqs para exercer o

, cargo, em comissão, de ad

junto da Subchefia de Assun"
tos Parlamentares do.Gabi
nete Civil da Presidência da
República;

- O senhor Jurandyr Dan
tas Mamede para exercer a

fu neão de confiança de

oficial-de-gabinete da Chefia
do Gabinete Civil da Presi
dência da República;

- O senhor Jorge Carlos
Ribeiro para exercer o cargo
em comissão de chefe do ce

rimonial da Presidência da

República;
� O senhor Elim Saturnino

Ferreira Dutra para exercer o

cargo em comissão de adjunto
do cerimonial da Presidência
da República;
-' O senhor João Alberto

Berutti Vargas para exercer a

função de confiança de ad

junto çlo secretário particular
do Presidente da República

.

- O senhor Gilson Ferreira
Pontes para exercer a função
de confiança de chefe do Ser
viço de Documentação da Di
retoria Administrativa da
Presidência da República;

- A senhora Lia Cruz para
exercer o cargo, em comissão,
de oficial-de-gabinete do Pre
sidente da República;

'- o. senhor Ciro..Marcos
Rosa para exercer a função de
confiança de oficial-de
gabinete da. Chefia do Gabi
nete Civil da Presidência da
República.

o ESTADO' comunica

l
, �

Brasíli� - A palavra de ordem no Ministé- geral. e a Empresa Brasileira de Planejamento
rio dos Transportes, nessa nova administra-

,.

de Transportes-Geipot vão elaborar um tra-'
, ção, será ado entrosamento das operações de . balho definindo as ações contidas na política
todos-os órgãos que compreenderrras-ativlda- nacional de transportes.

,

des básicas do Ministério para que ele possa Foram empossados os seguintes novos'dire-
• atingir os' objetivos preconizados pelo Mi- ,tores dos órgãos .setoriais e da assessoria di
, nistro Eliseu Resende, ein seu discurso de' reta do Ministro dos Tansportes:
posse no dia 15. Secretário-Geral- Wando Pereira Borges;

Essa definição foi deixada clara pelo novo ·Chefe de Gabinete do Ministro - Oscar Boe-

secretário-geral do Ministério dos Transpor- chat Filho; Diretor-Geral doDNER - David

" tes, Sr. Evandro Pereira Borges, após ser em- Elkind Schwartz; Superintendente da Suna-
: passado no cargo pelo Ministro Eliseu Re- mam - Comandante João Carlos Palhares
•

,

sende, no discurso que fez em seu nome e dos dos Santos; Presidente do'Geipot - Élcio
,
novos diretores empossados, no qualtambém Costa Couto; Presidente da EBTU - Jorge
agradece "a confiança do ministro nele depo- 'Guilherme Francisconi; Secretário de Moder-
sitada para o cargo". nização Administrativa - José Meneses
O Ministro Eliseu Resende garantiu, por Senna; e. Secretário Executivo do DNER -

sua vez, que os recursos do Ministério dos 'Ivan Gomes Paes Leme.
'

Transportes escassos ou não, serão otimizá
dos para se 'poder obter melhores. resultados
para o país. Afirmou que com esse objetivo a

Secretaria de Modernização Administrativa
receberá ênfase especial de sua administração
no Ministério dos Transportes.
Informou que o Ministério dos Transportes

já encaminhou a cada um dos novos diretores

dos órgãos modais do Ministério as diretrizes

, de ação, dessa pasta, nesse novo período go
vernamentaL Acrescentou que' a Secretaria-

A Empresa Editora O ESTADO Ltda comunica
que foram aprovados no seu concurso de ad�issão
ao cargo de Revisor os Srs. Rogério Luiz Dias
Moraes e Cristóvão Coutinho Lins;
Os aprovados deverão comparecer à sede da

empresa no próximo dia 19 no horário das 16 às 17
·horas.

. A empresa comunica ainda que em caso' de de
; sistência dos candidatos aprovados, será feita uma
nova convocação obedecendo a ordem declassifi
cação.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ

AVISO

A Prefeitura Municipal de São José, avisa às firmas
interessadas que as propostas para compra de um cami

nhão, conforme características do Edital de 5 de março em

curso, afixado no mural da Prefeitura, serão abertas dia 22
do corrente às 16,00 horas (quinta feira).

Informações serão prestadas na Secretaria de Obras
da Prefeitura de São José.

São José, 16 de março de 1979

CARLOS KOYTI NAKAZ_lMA
SECRETÁRIO DA STOSP

BONATO S.A. COMÉRCIO E INDÚSTRIA
CGC MF ,84583608/0001-86

SOCIEDADE GERAL ORQINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÁO

.

Ficam convidados os senhores acionistas desta Socie
dade para se reunirem em Assembléia Geral Ordinária e

Extraordinária a realizar-se no dia 29-04-1979, às 14,00
horas,'em sua sede social, sita a Av. XV de Novembro, 318,
em Joaçaba, Estado d,e Santa Catarina, a fim de discutirem
e deliberarem sobre a seguinte: ORDEM DO DIA:
1 - Tomadade contas dos administradores, exame, discus
são e votação das dem'onstrações financeiras, referente ao
exercício de. 1978;
2 - Deliberação sobre a destinação do lucro líquido do

_', exercício e a distribuição de dividendos;
3 - Fixação dos honorários dos administradores;
4 - Proposta do Conselho de Administração relativa a:

a - Aumen�o do Capital Social de Cr$ 30.000.000,00, para
, Cr$ 40.500.000,00; por bonificação em ações, mediante a
emissão de 10.500.000 ações; sendo: 6.001.800 Ações Or
dinarias e 4.498.200 Ações Preferenciais, sem direito a

voto, todas no valor nominal de Cr$ 1,00 cada uma; com o

aproy�itamento de parte da conta Correção Monetária do
Capital Realizado, no valor de Cr$ 10.500.000,00;
b - Aumento.do Capital Social de Cr$'40.500.000,00 para
Cr$ 44.100.000,00, por subscrição e emissão de 2.057.760
Ações Ordinárias e 1.542.240 Ações Preferenciais, sem
direito a voto, a serem subscritas em paridade de condi
ções, pelos senhores acionistas, no valor nominal de Cr$
1,00, cada uma, para integralização em dinheiro ou com

crédito em conta corrente,
5 - Outros Assuntos de interesse da Sociedade;

,

AVISO - Acham-se à disposição dos senhores acionistas,
_

na sede social, os documentos a'que se refere o Artigo 133
da Lei 6.404 de 15 de dezembro de 1976.

JQaçaba (SC), 14 de março de 1979

BYRON ANTONIO BONATO
PRESIDENTE [).O CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

CPF 004.046.678-72

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ci fite 'na SC-401 deixou
essoas com ferimentos

"
, ,

•
.'
.' o violento acidente provocou ferimentos em treze adultos e uma criança, além de danos materiais

�
. . .

Onze pessoas ficaram feri- Rosa Maria Nunes, levada carros que passavam pela ro
das num violento acidente que para o Hospital I nfa ntil e dovia. O ferido mais grave é o
envolveu urna Kombi (Placas submetida rapidamente a uma motorista da Kombi,
AC-1849) e um automóvel intervenção cirúrgica.
Passat (Placas AC-8975), em

frente ao canteiro central de
,� obras da empresa construtora
�1 .' A. Gonzaga, na rodovia SC
·f 40 I.

.j�
.

A kornbi era da própria
: '; firma, e carregava cerca de 10

: operários, que' deixavam o

• . trabalho depois de receber o
�.

seu salário do Inês. No Passat
.

• ia uni casal e uma criança,
.'
.'

. '

,.
.'

)' SOCORRO
IOs passageiros da perua

também sofreram ferimentos.
O impacto do choque jogou o

Passat para fora da pista, e a

Kombi, com a frente total
mente danificada, .prejudicou
o trânsito. As vítimas foram
socorridas, rapidamente por
populares que trataram de

providenciar socorro com os

Segundo um médico de
plantão no Hospital dos Ser
vidores, "os feridos deram
sorte porque 'existe um es
quema de emergência mon-

ftado, por ordem do Governo
do Estado, em função da vi
sita do presidente do Para
guay, Alfredo Stroessner",

/ Um velho,assassino,'

,
.'

.'

."
r.'

.'
,
e .

·

�

,

�
..
•
•
,
I
,

,

,
, <

Nova Iorque - Um agente ..

da polida de trânsito (esquerda) escofta Henry, Bell, de 63 anos,
após sua prisão nas primeiras horas

de ont-em sob a acusação de ter degolado
um surdo-mudo num trem de Nova Iorque.

Sacramento,Califórnia
Um anestesista acusado· pelas
autoridades de perversão se

xual com vários pacientes du

rante intervenções cirúrgicas
foi levado ontem às pressas
para um hospital. após uma

tentativa de suícidio, depois
que um jornal' revelou dera
lhes do caso.

A Junta Estatal de Garantia
de Qualidade Médica disse

estar tentando revogar a li

cença do anestesiologista Wil
lian Miofsky, de 46 anos . .on
tem, o jornal "The Sacramento
Bee" publicou a história

completa da investigação do
caso realizada pela Junta,

O informe da Junta diz que
os atos sexuais tiveram lugar
durante um-período de dois
anos, a partir de 1976. "Al
gumas das vítimas tinham
doze anos", deelarou a Junta,
que não tem idéia ainda do
total das clientes prejudicadas
por -Miofsky. Segundo a in
vestigação, Miofsky teve rela
ções com pacientes incons
cientes durante a cirurgia.

-

Miofsky, que é casado e tem

filhos, foi internado às pressas
depois no hospital San Juan
de Sacramento.

COMPANHIA DE URBANIZAÇÃO DE BLUMENAU
URB

'CGC.MF.82.669.037/0001-71 .

ASSEMBLÉIÁ GERAL ORDINÁRIA E
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO .

São convidados os senhores acionistas desta sociedade a se reunirem em assembléia,
,

geral ordinária e assembléia geral extraordinária, a serem realizadas cumulativamente e

instrumentadas em ata única; na forma do parágrafo único do art. 131, da lei n.v

6.404, de 15.12.76, no dia 16 de abril de 1979, às 9,00 horas, na sede social, à Rua ltajaí n.?
1.134, nesta cidade de Blurnenau-BC, com a seguinte:
OÁDEM DO DIA

a) Exame, discussão e votaçãodo balanço. patrimonial, demonstrativo de resultados do
exercício findo em 31,12.78, honorários da diretoria e aprovação da expressão monetárià
do capital social;.

'

,'. .

'

_ ., _

b) Eleição dos membros do conselho de.adrninistraçáo e do conselho fiscal e fixação
de seus honorários;

.c) Aumento do capital social de Cr$ 9.000.000,00 para Cr$16,500.000,00, sendo
c.s 3.143.120,64com reserva da correção monetária dq_, capital, Cr$ '2.147.721,85 com

reserva da correção rnonetária do ativo imobilizado, Cr$ 74,753,88 com reserva para au

mento de capital e Cr$'2.134.403,63 com subscrição de acionistas;
d) Alterações 'estatutárias;
e) Outros assuntos de interesses da sociedade.

\
Blumenau-SC, 13 de março de 1979.

Dr. Renato de Mello Vianna

Presidente do Conselho de Adrntnistraçáo
AVISO

'

Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede social, à Rua ltajaí N° 1.134, em
Blumenau, os documentos de que trata o art. 133, da lei n.? 6.404, de 1.5.12.76, relativos ao
exercício social encerrado em 31.12.78.

,

Blumenau-SC, 13 de março de 1979. .

'Dr. Renato de Me'lo Vianna Presidente do Conselho de Administração
.

"

, ,

\\ 7f Ministério dasComunicaç6es
TElESCI telecomunicacões de sarna catarina s/a

"

,

� do sistemaTcÍIebrás II

TELECOMUNICAÇÕES DE SANTA CATARINA SIA - TELESC
EMPRESA DO SISTEMA TELEBRÁS

CGC n.? 83.897.223/0001-20

AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, na sede social, à
Avenida Madre Benvenuta n.? SOO, os documentos a que se refere
o artigo 133 da Lei 6.404, de 15/12/76, relativos ao exercício social
findo em 31 de dezembro de 1978. ".';

Florianópolls, 13 de, março de 1979

(a) Douglas de Macedo de Mesquita
Presidente

" �,-,--��--�--�----_.------------------------....----..--..--------........------------------------�----------�------��--�--------------------�

...

AGIUZAÇÃO
"O policial civil é um policial técnico ,à serviço da

comunidade e deverá ter seu trabalho voltado para o

cumprimento rápido e eficiente das suas tarefas e funções
- assegurou o novo superintendente da Polícia Civil.

Após cumprimentar todos os presentes, fez questão de
acrescentar e reafirmar a necessidade de uma colabora

. ção mais assídua entre a polícia civil e comunidade, como
a única forma de resolver os problemas existentes",

<

Novo superintendente
da Políéia Civil

promete agilização
TOlljou posse no cargo de Superintendente da Polícia

Civil do Estado, Luiz Darci Rocha, substituíndo João
I '

Alfredo Dobs, em ato realizado às 15 horas de ontem no

Salão Nobre da Secretaria de Segurança e Informações,
SSI .. "A agilização dos trabalhos policiais é uma necessi
dade premente, visando melhorar ainda mais os serviços
que vimos prestando ao público até a presente data"
foram algumas palavras proferidas por Rocha por oca
sião do discurso de posse.
Ary Oliveira, Secretário de Segurança presidiu a ceri

mônia e na ocasião falou sobre "a capacidade que possui
Luiz Darci Rocha, delegado de alta competência; que
tudo deverá fazer para. cumprir nobremente a função".
Afirmou ainda que "a Polícia Civil deverá agir em con-

'

junto com a comunidade para que os seus inúmeros

problemas possam ser solucionados satisfatoriamente,
.

sem o qual será impossível um, bom desempenho",

Preso o sequestrador
do Boeing que ameaçou

tripuJação com faca
Tucson, Arizona - Foi preso o seqüestrador do Boeing 707

da companhia norte-americana Continental, que armado' de
faca surpreendeu os passageiros e a tripulação do jato, durante
o vôo entre Phoenix e Tucson. O seqüestrador queria 200.000
mil dólares e transporte para Havana, mas acabou sendo detido
no aeroporto internacional desta cidade do Arizona e todos os

89 passageiros e a tripulação, com exceção de uma aeromoça,
deixaram o avião ilesos.

'

A aeromoça, identificada como Mary Ellen Paul, de Los

Angeles foi libertada depois e as autoridades informaram que o

seqüestrador foi detido. Segundo um funcionário da Continen
tal, agentes do FBI cercaram o jato no aeroporto.

Os passageiros disseram que o seqüestrador era um homem
alto, aparentando 50 anos, que vestia roupa cinzenta e tomou o

avião em Los Angeles, ponto de origem do vôo com destino a

Miami.
As autoridades não revelaram sua identidade até agora,

Terremotos alarmam'
população ao suJ

. '. �- da,Califórnia,
Los Angeles, Califórnia - Cinco terremotos estremeceram

ontem uma ampla zona do sul da Califórnia, alarmaram 'a

população e causaram alguns danos, porém os cientistas disse-
ram que era um acontecimento normal na região.

'

v "Essa zona é conhecida por suas vibrações sísmicas", disse
Dennis Meredith, porta-voz do Laboratório de Simologia do
Instituto de Tecnologia da Califórnia, O epicentro se achava

perto do povoado de Joshua Tree, a uns 200'quilômetrosao este
de Los Angeles. ,

'Tem uma onda sísmica a cada 10 anos, mais ou menos'; disse
Meredith. Os cientistas disseram que os tremores da Ca:lifórnia
não parecem ter relação alguma com os vários sismos que

, estremeceram o México quarta-feira,

ASSEMBLÉIA GERAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente, na conformidade dos arts. 7.0,8.0
e 9.0 de seu Estatuto, fica convocada uma Assem
bléia Geral Extr.aordinária do Clube de Xadrez de

Florianópolis, com a seguinte ordem do dia:

Eleição de sua Di retoria e apreciação de contas.
Sua, realização fica marcada para as 14,30 horas

de sábado, dia 24 do corrente. Não havendo "quo
rum" às 15 horas realizar-se-á com qualquer nú
mero, em sua sede, sita à Rua Anita Garibaldi, Edifí
eloCentro Executivo Miguel Daux, 7.0 andar.

Florianópolis, 8 de março de 1979.

JOAO BATISTA RIBEIRO NETO
PRESIDENTE

LIRA TENIS CLUBE
, ,

,EDITAL DE CONVOCAÇAo

Porordem do Presidente do Conselho Deliberativo do Lira
Tenis Clube Dr. OdyVarella, ficam convocados os SenhoresConse
lheiros, para a. reunião Ordinária, que será realizada, na Sede So
cial do Clube, à rua Tenente Silveira sln, no dia 2 de abril de 1979

, (segunda-feira), às 11:1:30 horas com primeira convocação, às 20:00
horas com segunda convocação, com qualquer número, com a

seguinte ordem do dia: '

'1. o - Preenchimento de Cargos vagos na Diretoria
2.0 - Assuntos Diversos. '

Florianópolis, 14 de março de 1979

Luiz Trindade Oassetarí
Secretário Geral

FLORIANÓPOLIS VEíCULOS SIA.
FlORISA

.

CGC/MF 82,511,205/0001-04

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos aos Srs. Acionistas que se en

contram a sua disposição, na sede social, à
Rua Santos Saraiva, 554, Florianópolis - se.,
os documentos a que se refere o Artigo 133 da
Lei n.O 6.404 de 15 de Dezembro de 1976, rela
tivo ao exercício findo em 31 de Dezembro de
1978.

Florianópolis, 16 de Março de 1979.
-

PAULO J. DE LUCCA
-'- DIRETOR

BRUNO P. ZIMMERMANN
DIREiOR

Uma vio lerrta . colisão
ocorrida por volta das 15h
30m de ontem, na' Rua Gaspar
Dutra, no Estreito, levou para
o Hospital Celso Ramos- o
motociclista Vilmar Raul Al
vez, com graves fraturas 110

braço esquerdo. O acidente
ocorreu entre a motocicleta
Honda, placas AA-980, de
propriedade de J uarei Per
feito, residente � rua Dom
Pedro I; no centro de.Floria
nópolis, eo motorista do Ford
Corcel, placas SX-5208, Lau
delino Manirick, residente em
Roçado, no município de São
José.

Dois atropelamentos, apDs

quatro dias de calma�

Assalto a banco em Buenos'

A menina mutilada

Mary Bell Victmt, '

de 15 anos, conversou ontem, Com
o promotor do condado

,

de Stmislaus,
Don StahI, no tribunal

de San Diego, por .onde corre o processo
em que Laurence Singleton é acusado
de tê-la violado e depois amputado

um braço
e uma mão.

Depois de quatro dias sem

nenhuma ocorrência policial,
a Delegacia de Segurança Pes
soal registrou na tarde de
ontem dois atropelamentos
sem vítimas, ·cujas queixas
foram feitas naquela especia
lizada. A primeira ocorreu no'

bairro da Procasa, em Barrei
ros, no município de São José
e o segundo em Campinas.
Neste bairro, Nilo Müller,

eletricista, solteiro, com 25
anos de idade, foi atropelado
nas proximidades de Philippi
e Cia pelo motorista de um

Chevette rnarron (café com

leite segundo a vítima)" diri
gido por um motorista que
"usava gravata", evadindo-se
imediatamente do local, em

direção ao centro da Capital, ,

sem prestar nenhuma ajuda.
Na manhã de ontem, antes

de prestar' queixa na Delegacia
de Segurança Pessoal, ele

compareceu ao Hospital de
Caridade para tirar uma ra

diografia, pois sentia dores
'nos quadris. Em seguida foi'

Buenos Aires - A polícia
informou ontem oficialmente

que sobe a 650 milhões de

pesos (cerca de 650 mil dóla

res) o montante do valor rou

'bado do Banco de lntercârn

bio Regional, em pleno centro
desta cidade, após uma ope
ração planejada com perfei
ção.

f_. J J

Trata-se de um dos maiores
roubos dos últimos anos regis-

,

trados na Argentina. A polí
cia disse em um comunicado
oficial que os assaltantes in
vadiram a casa do tesoureiro

da instituição, Jorge Alberto,'

Prieto, a quem seqüestraram.
Uw)erceiro assaltante, per
maneceu na casa como .fator
de pressão contra 06 famili�-

,

res do executivo bancário.

POl" volta das 8h 10 min -

hora local- em um automóvel

que aparentemente conduzia
Um quarto assaltante, que

ate a especializada e relatou
aos comissários de plantão o

que havia ocorrido.
Ele reside na rua Jorge La

cerda, 941, e .foi atropelado
por volta. 'das 21 horas de
quinta-feira última, não con

seguindo se lembrar na oca-

.sião o número da placa do au
, tomóvel atropelante e nem se

alguém foÍ testemunha da
ocorrido.

PROCASA
No bairro da Procasa, o

menor Renato da Silva, com
oito anos de idade, residente
na rua Egídio Carneiro, foi

,

atropelado quando atraves
sava despreocupadamente a

rua, pelo motorista Antônio
Hillieheln, quando este trafe
gava �om óVolks de sua pro-

.

priedade, placas AB-0299. O,
motorista reside na rua Ma
noel Loureiro, 90, e após atro-

, pelar o menor o conduziu até
o'Hospital I nfantil com feri
mentos generalizados,
DE MOTO

ficou nos arredores do banco,
dois delinquentes e o te

sourerro penetraram na insti

tuição, situada a duas quadras
da sede do. Governo e se di rigi
ram para a chamada "caixa de

dinheiro menor". Previa
mente tinham rendido os se

guranças do banco.

Os assaltan tes, em uma

ação que durou cerca de 20

minutos, colocaram nas três

bolsas de couro que levavam

todo o dinheiro que en_contra�
rarn, 650 milhões de pesos, a

maiorparte em notas altas, de
10 mil e 50 mil pesos. Fugiram
em, seguida,' levando como

refém o tesoureiro, â quem
abandonaram posteriormente
em um local não determinado
da província de Buenos Aires.

A polícia disse em nota ofi
cial que "estamos diante de

pistas de considerável valor".
A informação específica que

A Delegacia dé Segurança
Pessoal atendeu ao chamado e

registrou prejuízos materiais
de grande monta. Por outro
lado a PolíoiaTécnica Cientí
fica esteve presente ao local
para realizar' a perícia do
ocorrido, .logo em seguida à
colisão quêaglomerou em sua

volta um grande número de
populares curiosos.

tanto o pessoal de vigilância
como o tesoureiro prestaram
depoimento na primeira DP,
encarregada da investigação
do roubo.
O banco, também em um

comunicado que informou o

montante do roubo, disse que
"os deliqüentes não tiveram -

acesso ao cofre principal, de
vido às medidas, de se

gurança". Ainda para tran

qüilizar os clientes disse que
conta C0m seguros suficientes

que cobrem amplamente o

montante dos depósitos.
A polícia revelou que a

maior parte das cédulas rou

badas está com a numeração
em seqüência e será muito di

Iícil.para os bandidos colocá
las no comércio. As cédulas de
SO mil pesos entraram em cir

culação em fevereiro e ainda
não tiveram acesso a .grande
parte 'da população. At'ual
mente, esta éa cédula de valor
mais alto.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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117.370,20
7.445.763,72
477.344,75

16.126.367,90
10.109.317,58
6.383.506,76
4.817.189,80
2.671.447,08

59.338.393,12
24.190.122,76
1.082.896,92

368.880,70
446.992,76

7.121.104;72
1.231.927,56

2.605.405,49
434.250,00
120.846,49
20.544,00

1.166.010,54
345.930,10

Ca�pe�n_�to começa
irregu/�r: uma

•.. _

-
_- ,.. ..

advertência do Avai

A data do início do cam

peonato está realmente con

firmada: será amanhã
mesmo, já 'que ª-Ch?pe-.
coense desistiu de impetrar
mandado de segurança
contra a decisão da Federa
ção Catarinense de Futebol

que homologou o Joinville
como campeão estadual de
78. Só não sabem os clubes,
é se este campeonato terá va

lidade, já que o estatuto da
entidade é conflitante com o

regulamento do estadual.
Como em função das dis-

Tabela está em
Brasília, com Giuliari

e Pedro Lopes

Giuliari, comunicando-o
dos riscos legais que o as

sunto exige ..
O ofício, assinado por

José Nazareno Vieira, e que
só deverá chegar.às mãos de
Giuliari possivelmente na

próxima semana, tem o se

guinte teor: 'Tem esta a fina
lidade principal de alertar a
V .S.· e sua diretoria, do peri
goso precedente de iniciar-se
o campeonato de 1979, no

dia 18 de março, em face das
falhas e irregularidades que
irão comprometer e tornar

"nulo" o citado. Está sendo

cordâncias, há necessidade
da convocação de uma As
sembléia Geral Extraordiná
ria para uma perfeita sinto
nia, já que o estatuto da FCF
prevê o campeonato com 13
clubes e o reguTarriento com-
14. Apesar da Federação ter
sido devidamente cientifi
cada pelo presidente do Tri-

o
bunal de Justiça Desportiva,
Harry Egon Krieger, e não
ter tomado as providências
que o caso requer, o Avaí,
"na tarde de ontem, por volta
das 17 horas.venviou tam
bém um ofício a José Elias

iniciado com irregularidade
de clubes (l4)e não l3como
determina o estatuto, bem
como a falta dos regulamen
tos do campeonato. Por
isso, solicitamos as provi
dências cabíveis com a má
_xima urg_ê�cia".,

Como o estatuto não pode
se adequar ao regulamento
sem uma convocação-da As
sembléia Geral, o que não
houve até agora, o campeo
nato estadual corre sérios
riscos, antes mesmo de ser

iniciado.

riamente, registrar todos os

contratos no Conselho Re

gional de Desportos, que
também funcionará hoje
graças a amizade .do diri

gente da Federação com um,

funcionário do CRD,

clubes; além de problemas
para a imprensa devido o es

quema de cobertura para a

segunda rodada:, se deu em

virtude de Pedro Lopes e

José Elias Giuliari não resis
tirem a um convite da CBD
para as festividades e mor

domias em Brasília.

poderem entrar em campo
amanhã, e por isso, ficaram
de plantão, em vão, durante
todo o dia de ontem na sede
da Federação. Como a

Pedro e Giuliari "foram à
Brasília assistir o jogo entre

Flamengo e Corintians, toda
a documentação virá através
de um radialista de Rio do.
Sul, que chegou somente às
21 horas no aeroporto Her
cílio Luz, na capital. Com
essa inesperada alteração na

programação, Carlito Nu

nes, secretário da FCF,-em
caráter excepcional terá que
dar expediente esta manhã·
na entidade, para, obrisato-

abrindo, neste caso, um pre
cedente que poderá trazer
aborrecimentos para o fu
turo. Depois de providen
ciar a legalização dos con

tratos, Carlito Nunes, irá
imprimir o Boletim Oficial
da FCF, com data atrasada'
do dia 15, dando condiçã�
de jogo aos atletas recém
inscritos na CBD e CRD.

A tabela do campeonato para ser anunciada às 11
estadual, apesar da pro- horas de terça-feira, depois
messa do diretor técnico, sendo transferida para às 15,
Pedro Lopes, não foi divul- mais tarde para 16 e final
gada pela Federação Catari- mente para sexta-feira. Õ
nense de Futebol mi dia de não cumprimento da, pa- ,

ontem, sofrendo assim seu lavra do diretor técnico e

quarto retardamento, já que causando- com isso, sérios e

ela anteriorrnen te estava
__ prejuízos e dúvidas para os

..
t:

Mickey confirmou
. "

Interesse ,em

jogar pelo Avai_
o centro avante Mickey, do

São Paulo, telefonou, ontem
por volta do meio-dia, para o

diretor Valdemar dos Santos e

confirmou seu interesse de de
fender o Avai nessa tempo
rada. Paralelamente a possí
vel contratação do coman

dante de ataque, o ponteiro
esquerdo Joãozinho, que es

tava realizando testes no Gua
rani de Campinas, retornou
ao Adolfo Konder e poderá
ser escalado amanhã contra o

Juventus de Jaraguá do Sul.
O vice-presidente de futebol

do Avai , Valmir Martins,
chegou apressadamente,
ontem a tarde, ao estádio para
informar Natanael Ferreira
que "Mickey está fazendo o

possível para transferir-Se
para Florianópolis". Por
outro lado, o entusiasmo
tomou conta de todos presen
tes porque Joãozinho também
está voltando. "Sem dúvidas
esse jogador irá resolver o

meu problema da ponta es-
'

querda", diz Natanel.
E talo interesse de Mickey

em vir para o Avai que ele re

cusou 'duas propostás clubes
do norte do país. E Valmir
Martins ainda explicava que
para ocorrer o acerto final,
"basta o Mickey conversar
com o: presiden te do São
Paulo, para saber como está a

questão de' sua transferência
para o México; coisa que não
lhe interessa".

.

Hoje, talvez, os dirigentes
do Avaí já tenham uma res

posta concreta da direção do
São Paulo sobre a contratação
'do jogador. E o mais impor
tante é que Mickey informou
que se satisfaz em "receber sa
lários dentro das bases atuais
do clube, pois pretende encer
rar sua carreira emSanta Ca
tarina", diz Valmir Martins.

, 'O ponteiro esquerdo Zé!

LUIZ, do Operário de Mafra,'
com 17 anos, atual artilheiro
da Copa Norte, também está
sendo soldado pela direção do
Avai e sua aquisição poderá
acontecer a qualquer mo

mento.

Pe�anha tem muitos

problemas para
.

'

escalar o Joinville
Joinville (Sucursal) -

. Depois de detjda conversa

com os titulares, o treinador
Orlando Peçanha, do Join
ville, praticamente encerrou

na tarde de ontem os prepara
tivos técnicos para estrear no

estadual amanhã contra'a Ca
çadorense. Primeiro foi no
vestiário quando Orlando ex

plicou corrio deveriam se por
tar os jogadores de defesa,
meio de campo e ataque em

função da posse de bola. Pos
terlorrnente, momentos antes

de ser iniciado um coletivo,
Orlando novamente fez várias

recome.[lSl.ações, principal
mente para os atacantes não

permitirem a saída de bola

pelo adversário.
Foi um bani treino mas

Orlando ainda tinha várias
dúvidas para formar a equipe
principal. O meia Gildázio,
por exemplo, nem participou
do coletivo porque fez uma

viagem às pressas para Goiâ
onde assitiu o enterro do cu

nhado e deve retornar hoje à
tarde. Com isso Lico foi des
locado para o meio de campo,
deixando a extrema esguerda
com o suplente Veiga. A úl
tima dúvida era o gol. O titu
lar Raul Bosse teve O contrato
encerrado ontem e o presi
dente Waldomiro Schutzler
compareceu ao estádio para
tentar a renovação,

Decisão carioca

'depende do jogo
de amanhã

Rio - O Fluminense,
mesmo derrotando o Vasco

hoje, no Maracanã, não po
derá comemorar a. conquista
do primeiro turno do cam

peonato, pois ficará na de

pendência do resultado da

partida do dia seguinte entre
Botafogo e Flamengo, cuja
equipe ocupa também a pri
meira . colocação com o

mesmo saldo de gols.
Portanto, se o Fluminense

derrotar o Vasco por 1 a O e o

Flamengo vencer o Botafogo
por dois, o campeão será o

Flamengo. Mas, em caso de
sua derrota, até o Botafogo
terá chances, bastando apenas
ganhar do Flamengo.

Para a partida de .hoje, o

técnico Chirol tein um sério
problema: Mário, este joga
dor, até então desconhecido
da torcida, tem atuado muito

bem e é uma peça fundamen
tal do Fluminense. Caso não '

possa atuar, o mais cotado
para entrar será Toinzinho se

bem que na saída de Mário no

jogo com o Botafogo, foi
substituído por Rubens Ga
laxe, umjogador com caracte

rísticas defensivas.
Times: Fluminense

Wendell, Edevaldo, 'Tadeu,
Edinho e Isidoro; Carlos Ro
berto, Pintinho e Mário
(Toinzinho ou Rubens Ga
laxe); Fumanchu, Nunes e

Zezé. Vasco - Leão, Or
lando, Abel, Geraldo e Marco

Antonio; Helinho, Guina e

Paulo Roberto; Wilsinho,
Paulinho e Ramon.
Os demais jogos de hoje

são: América x São Cristóvão,
as 21 horas, em Caio Martins;
Americano x Fluminense
(NF), as 21 horas em Campos.

Mas o 'mais grave, talvez
passado desa percebi do

pelos dois cartolas, é que
Pedro e Giuliari haviam se

comprometido com quase
todos os clubes do Estado., a

'

registrar 61 contratos na

CBD, e disso depende a lega
lização destes atletas para

Balduino ê

o mais cotado
, como reforço do Figueirense

.-

Depois das últimas apresentações do Figuei-
rense o presidente Luis Carlos Bezerra se

mostra confiante com relação às possibilida
des do time no campeonato, 'mas mesmo

assim ainda está estudando a hipótese de mais

para conseguir as liberações de Cabral, Mar

quinhos, Tomé e Paúra:
- Falei com o Cláudio, mas ele ainda não ,

tinha resolvido tudo, e esperava conseguir os
documentos para então voltar.

alguns jogadores serem contratados. E no

momento, o nome de Balduíno é o mais co- No contato telefônico 'que teve com o ge

tado, fazendo o presidente inclusive esquecer rente, é que Bezerra soube que Piriga não po

a promessa de não tocar mais em assuntos do derá ser utilizado até o dia,26 de abril. "Não

departamento de futebol profissional. tinha conhecimento de que o Botafogotivesse
-Já conversei com o Badú e o que ele pediu registrado o Pinga, não sei nem porque fize-

.

praticamente não está fora das possibilidades ram isto" _:_ se justificou. O problema,
do clube. Nosso problema é financeiro, todos porém, complica o técnico que

sabem, mas acredito que os alvi-negros podem I tam bém não poderá escalar
colaborar mais para a formação de um plantel Djalma, expulso no último clássico. Raul

forte. Se isto acontecer; ey decido oassunto zinho provavelmente será confirmado na posi
entre hoje e amanhã, então entro.em contato ção dando seu lugar a Jorge Alemão ou a

com o Joinville para tratar o negócio de clube Casagrande, desde que este possa ser substi-

a clube - explicou ontem o presidente. tuídona zaga por Tomé ou Paúra.

Ele adianta que ainda "outros .jogadores "Mas � definição da equipe para o prirneiro
. podemser-contratadés-se-houver uma colapo-�j,og9,:peJ0��·ãrufile,onato :,Só,; acontecerá esta

ração maior", e acréditã que o time esta em manhã, quando Jorge Ferreira vai orientar

condições de ir a Brusque amanhã "para bus- um treino tático, talvez seguido de 'um cole

car uma grande vitória". Bezerra, porém, não tivo rápido, para. acertar a nova defesa, que
sabia informar ao certo se todos os recém também não contará com Reginaldo, que

contratados poderão ser usados pelo técnico, igualmente cumprirá suspensão automática.

.Jorge Ferreira porque esperava um contate Ontem, os jogadores foram ao estádio à tarde,
com o gerente Cláudio Wagner, que foiao Rio apenas para a revisão médica e massagens.'

Badú é-opção do Criciúma

para o lugar de Jorge Luís
Criciúma (Sucursal) - O Criciúrna prati

camente definiu ontem à tarde a contratação
do meia cancha Badú, ex-São Cristóvão do
Rio de Janeiro. O jogador é meia direita, dono
de seu passe. e emprestará ao clube pelo pe
ríodo de 1I,m ano. Sua chegada em Criciúma
está prevista para o início da próxima semana.

Estas informações, foram-divulgadas ontem
à tarde pelo diretor de futebol do clube, Pedro
lzaú Conti, que havia terminado de conversar

por telefone com O· jogador. Segundo suas

declarações, "nos já acertamos as bases con
tratuais com o jogador, e ele chega na próxima
semana. Pedimos que- ele fizesse um treino
antes d� assinar contrato, mas temos certeza

é um jogador muito bom e de grande serventia
para o nosso clube, pelas informações dadas".
A contratação de Badútambém foi apres

sada talvez por causado problema criado com
o meia cancha Jorge Luiz. Ele continua afas
tado do elenco, até segunda ordem da direto
ria. Ontem ele foi liberado para viajar a Pelo
tas, onde resolveria problemas particulares.

Nem uma reunião realizada na tarde de

guinta, com a duração de I h, quando os joga
dores, e o técnico Lauro Búrigo pediram .a
diretoria que reintegrasse Jorge Luiz ao

elenco, mudou o panorama da situação. O

presidente do clube, Atenor.Angeloni, prefere
nem conversar sobre este caso. Os outros dire
tores, no entanto, garantem que a decisão'
final acontecerá depois do seu retorno de Pe

lotas, previsto para terça-feira.

ACERTO COM ADEMIR
As conversações entre a direção do clube e o

procurador de Ademir, Gilmar Laz, para re

novar o contrato do jogador parece ter terfhi
nado. Segundo afirmações do vice-presidente,
Aderlei Porto, ','tudo ficou decidido e está fal
tando somente o Ademir assinar o .contrato.
Nós subimos um pouquinho a nossa proposta e

ele também desceu a dele, com o que Ioipossí- ,
velo acerto". O contrato de Ademir terminará
na segunda-feira, quando deverá ser assinada
a renovação por mais um ano.

. -,

Copa Arizona: os árbitros da

rodada e retificação dos jogos
. .

, ,
.

Para a I. a Rodada da Copa Arizona-79, a ESTÁDIO DO BAe - BIGUAçu
Comissão Catarinense de Arbitragem de Fute- 8hs - Chave "A" - Bonsucesso x Unidos; 9h IOm
boi, designou os seguintes árbitros: Para os Chave "A" - Fluminense (Barreiros) x Milan;
jogos a serem disputados no Estádio Base Aérea: 'lOh20m - Chave "A" - BAC-B x Vasco (Procasa);
Eurico Martins, Edilton Wagner da Rosa, An- 11h30m - Chave "B" - Biguano x União (Estreito);
drino Vigano e Júlio Cesar.'

.

14 hs- Chave "A" - Celesc x Palmeiras-B (Ro-
Na EAAMM atuarão: Osmarino Nasci- çado); 15h1Om - Chave "B" - Palmeiras-A (Ro

menta, Rui da Conceição, Carlos Augusto çado) x Tijuquínha; 16h20m - Chave "A" -

Maier e Luiz Carlos Esoíndola. BAÇ-A x, Hosp. Celso Ramos, '

Atuarão no 630 BI: Gerson Carlos Dema- ESTADlO RENATO SILVEIRA - PALHOÇA
ria, Luiz Espinosa, Joanir Conte, e João Luiz Bhs . Chave "A" - Bangu (Centro) x Penharol;
Trentin. 9h1Om - Chave "B" - Santos (Procasa) x São
No Guarani, na Palhoça, Alvim dos Santos, PauIQ-B; IOh20m - Chave "B:' - Botafogo(S. José)

Max Vidal da Silva, Jaime Menin e Miguel Lau-' x Americano; IIh30m - Chave "B" - Santana x

reano.· Limoense; 14hs - Chave "B" - Flamengo (Capoei-
No BAC apitarão: Luiz Carlos Portela, Dirsei ras) x Palmeiras-B (Procasa); 15h 10m - Chave "B"

da Cunha Estácio, Silvio S, Duarte e Jair Fran- - Saldanha x Gaivota-A; 16h20m - Chave "B" -

cisco da Rosa. Guarani-A x Mixto.

RETIFICAÇÃO A Coordenação retifica, ainda,' os seguintes
Por terem sido publicadas com incorreção, a jogos, a serem disputados no Estádio do 63. o BI:

Coordenação da Copa' Arizoria-79 retifica, ' As 13h30m - Chave "A" - Triunfo x Juventus-B

abaixo, a tabela dos jogos programados para os (Capoeiras) eàs 16h 10m - Chave "A" - Juventude
estádios do BAC e do Guarani. x Fluminense (Itacorubi).
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BALANÇO SEMESTRAL DE 31 DE DEZEMBRO DE 1978

ATIVO.

1. ATIVO CIRCULANTE (até 360 dias)
Dls"onivel .

Oaixa ,
,

· ..

Depósitos bancários a vista , , , ,

Depósitos bancários vinculados , .

Estoques (nota 1) .

'

Matérias primas, : ,
,.

Produtos acabados '.' , .

Produt�s em elab?ração ..

Materiais nas seçoes ,
.

Material consumo e conservação : ,."
,.

Créditos .

Duplicatas a receber , .

(-) Duplicatas descontadas :.,., .

(-) Provisão p/devedores duvidosos , .. �, .

Outros Créditos
.

Crédito Empresa Coliqada ..

Adiantamentos e Contas a receber , .

Impostos a Recuperar .' ' .

Despesas antecipadas , . , .

2'. REALIZÁVEL A LONGO PRAZO (mais de 360 dias) .

Depósito Compulsório Eletrobrás , .

Dep. compulsório p/aquis. combustivel : , ..

Depósito p/importações : , ,;., •.

Depósitos judiciais , .. ,

Incentivos fiscais a apl icar , ..

Títulos de futura negociação ,
,

.

3. ATIVO PERMANENTE
Investimentos
Parttclpaçâoern empresa coligada .

investimentos p/incentivos fiscais .

ImObilizações (nota 2)
Valor original corrigido '

, , .

(-) Depreciaçôes acumuladas .

lrnoblftaaçôes em' andamento ,r••••••••••••••••••••• : ••

8.040.478,67

40.107.829,12

34.065.373,44

9.168.905,74

4.692.986,62

690.QOO,00
.

1.201.089,00

68.925.399,82
37.022.086,18
4.478.520,58

1.891.089,00

36.381.834,22

. TOTAL DO ATIVO ....... � . ',' '

.' '.' . 134.348.496,81

PASSIVO

2.849.778,94
5.355.120,20

3�.426.639,47
16.990,633,82

414.012,07
1.129.071,36
1.260.074,86
'1.798.000,00
1.760.635,23

46.307,45 68.Q30.273,40

462.055,98. 462.055,98

30.000.000,00

12.663.990,98
3.762.079,00

1.772.708,79
5.791.687,25
537,346,94

11.328.354,47 65.856.167;43

1. PASSIVO CIRCULANTE (até 360 dias)
Salários a pagar , .

Obrigações Tributárias : .

Instituições Financeiras.(nata 3) .

Fornecedores _. . , , . , .

Representantes ,

l'
.........................•.....

Crédito de Diretores e Acionistas. : .

, Dividendos a pagar .

Provisão p/Imposto de Renda .

Credores diversos .. ': .

Outras contas : , , .

2. EXIGIVEL A LONGO PRAZO (mais de 360 dias)
InstitUições Financeiras (nota 3) , , .

3. PATRIMÓNIO LIQUIDO
. Capital social

Valor integralizado , .

Reserva de Capital
.

Reserva da Correção das, Imobilizações .

Reserva de Manu!. Capital de Giro , ,.

Reserva de Lucros
,

.

Reserva Legal , .

tucros em suspenso , .

ReServa de ações bonificadas : .

Resultado do perfodo (nota 4) : : .

134.348.496,81

DEMONSTRATIVO DE RESULTADO

Receita Operacional Bruta, .

Venda de Produtos .. , , .

(-) Devoluções , ;, i '

'(--,) Impostos Faturados : .

(=) Receita Operacional Liquida I. , , .

(-) Custo dos Produtos Vendidos .

(-) Lucro Bruto , .

(-) Despesas Operacionais
. •

Despesas Administrativas , ": . , .

Despesas com Vendas .

Despesas Gerais ., c .' :: .

Despesas Financeiras (menos Receitas Financeiras) .

(=) Lucro Operacional ." ', , ..

(+) Receitas não Operacionais , .

(-) Despesas não Operacionais , ..

(=) Lucro líquido do semestre (nota 4) , , , .

. Brusque, 31 de dez�mbro de 1978

Gotthard Oskar Pastor
Diretor Presidente

Edg�r Friedrich Pastor
, Diretor Adjunto

Terrenos .

Prédios , ..

Instalações , , .

Móveis e Utensflios , , .

Máquinas e Motores , .

Veiculos "., .' , .

Nota 3 - Instituições Financeiras:

Financ. p/aquisição matéria prima·
'

.

Compromisso exportação R/398 : ..
Idem - Adiantamento câmbio .

Financiamento máquinas - Finame ' .

Financiamento capital giro , ,
'

.

NP p/recolhimento INPS , , . , , .. , . , .

Financiamento prêmio sequros , , .

139.448.675,25
851.629,43

2.812.552,12
135.783.493,70
84.894.053,34
50,889.440,36

7.294.162,85
21.777.960,73
2.689.192,23
7.058.769,85 38.820.085,66

12.069.354,70
749.456,34

1.49Q.456,57
11,328.354,47

Notas Explicativas
Nota 1 - Os estoques estão cobertos por apólice deseguro nomontante de Cr$ 59.192.000,00, ajustável.
Nota 2 - Ativo Imobilizado: Está representado pelas contas e valores abaixo:

'

Valor originai Depreciações Total
corrigido acumuladas liquido
3.371.680,30 3.371.680,30
6.703.199,87 3.231.659,96 3.471.539,91
1.158.522,40 333.479,05 825.043,35
1.220.385,83 520.792,90 "699.592,93

55.716.281,04 32.618.089,20 23.098.191,84.
755.330,38 318.065,07 437.265,31

68.925.399,82 .37.022.086,18 31.903.313,64
Construções e Instalações em andamento .... 4.478.520,58

36.381.384,22

Rolf Carl Heinz Erbe
Diretor, Vice-Presidente

TarcísíoJosé Zen
Técnico em Contabilidade
Reg. no CRC-SC n,O 6675

Curto prazo
13.074.525,52
12.000.000,00
3.570.861,25
835.533,79

5.000.000,00
1.026.335,63
919.383,28

36A26.639,47

Long'o prazo

462.055,98

462.055,98
.

. <.�,' .,
Nota 4 - Resultado do semestre: Para ajustar o resultado apurado no semestrê aos preceitos do Decreto
1.598 e Instruções Normativas recentes, procedemos, extra-contabilmente; ao cálculo da correção
monetária do Ativ,o Permanente'e do Patrimônio liquido, bem como àexcíusão do ICM dos estoques.
Com este procedimento o resultado real do semestre se apresenta da seguinte maneira:

Lucro liquido do semestre , ,.,., ,.... 11.328.354,47
(-) Correção do Patrimônio liquido e ativo permanente , ,..... ,2.819.979,66
(-) ICM nos estoques , , '........................... 3.144.430,90

Lucro real do semestre , , , .. , ,..... 5.363.943,91

Examinamos o Balanço Patrimonial semestral, da "Buettner S.A.lndústria e Comércio", levantado
em 31 de dezembro de 1978 e a respectiva demonstração do resultado econômico do periodo findo
naquela data. Nosso exame foi efetuado de acordo com as normas e procedimentos usuais de auditoria,
incluindo as provas nos registros contábeis e documentos julga!;los necessários nas circunstâncias.

Em nossa opinião, o Balanço Patrimonial semestral e a Demonstração do Resultado Econômico
acima referidos, representam, adequadamente, a posição patrimonial e financeira da "Buettner S.A.
Indústria eComércio", em 31 de dezembro de 1978, e o resultado de suas operações correspondentes ao
periodo findo naquela data, de acordo com os principios de contabi lidade geralmente aceitos, aplicados
em uniformidade com o exercicio anterior.

. ,limos. Srs. Diretores
e Acionistas da
Buettner S.A. Indústria e Comercio'
Brusque - SC

PARECER DOS AUDITORES

São Paulo, 09 de fevereiro de 1979
.

Etca - Auditores e Consultores S/A Ltda.
CRC SP N.O 67 - GEMEC-RAI-73/054-PJ

Alcir di Tolla
Contador CRC SP �.o 24250
GEMEC-RAI-73/054-3�FJ
CPF N.o 001.97Q.418-68
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_,.. Pasto do Gado: Gastos desnecessários e destino inverto
-------�--------�--------------�--------------�------------------------------------�--------------------------------------�

No dia da partida em homenagem a Moenda, as arquibancadas
metálicas do estádio Orlando Scarpelli receberam um dos �naiores

públicos dos últimos tempos, e- dois degraus próximos ao

placar ruíram, colocando em risco espectadores que
se acomodavam no local. O chefe do policiamento

do estádio foi chamado, teve de interditar a área e no .dia
seguinte comunicou o ocorrido ao Secretário de

,

Segurança e Informacôes, Ary Oliveira.
Cientificado sobre o assunto, o Secretário oficiou à Federação

Catarinense de Futebol e ao Figueirense, solicitando providências.
.

, O-clube foi responder somente na véspera do primeiro
clássico com o Avai, quando o presidente Luis Carlos Bezerra :;

foi chamado à SSl e soube que só hav eria policiamento no

Figueirense q'uer
· refo.rmas totais e

.

garante pela�e9urança
o presidente Luis Carlos

Bezerra tem a certeza deque o
estádio precisa de reformas, e
seu pensamento é de que não

só as metálicas precisam de

melhorias, mas o Scarpelli em ,

geral, tanto que aprovou a

formação de uma comissão
formada por três vices, o de

administração, Thomás Cha
ves Cabral, o de Patrimônio,
Mariano Cirilo Moreira, e o

adjunto, Pietro Carmelo
Blanco, para que' estudem

juntamente com engenheiro
contratado pelo Figueirense
um estudo de reformas glo
bais. Para ser desenvolvido
um projeto mais detalhado,
porém, começam os proble
mas, pois somente para este

serviço o orçamento é de 180
mil cruzeiros.

- Vamos ter uma reunião

com o engenheiro, quando
devemos decidir se levamos o

projeto em frente. A princí
pio, envolve a restauração das

metálicas, a ampliação da?
arquibancadas de cimentoaté o'
muro do estádio, e a constru

ção de uma noya cobertura

para o setor. Mas precisamos
também saber o pensamento
do futuro Governador, sobre
o tipo de reformas, que estaria
disposto a apoiar, e inclusive
sobre o prazo de conclusão

para o estádio estadual, se é

que está entre as metas de seu

governo a construção do
Santa Catarina. Enfim, o as

sunto envolve úma série de si-

.

tu ações - explica o presi
dente.
Bezerra concorda que as

partes das metálicas interdita
das poderiam oferecer perigo
aos expectadores, rnas.diz que
o problema ainda não é grave,
"tanto que jamais serfarnos
nós, da direção, os que colo

cariam os expectadores em

risco, já que a platéia é a

mola propulsora do clube de
momento". Aliás, é da depen
dência das arrecadações para
a sustentação do clube que o

, presidente do Figueirense
quer escapar, quando expõe a

necess idade de o Governo

comprar o estádio:
- Na verdade, reformar e

con-tinuar com o .Scarpelli im
plica em mais gastos que
agora, o clube, já tem 'dificul
dades para mantê-lo. Se o

vendermos poderíamos com

prar uma nova área, e trans

formar o -Figueirense num

clube' poli-esportivo, com

canchas de futebol e de outros

esportes, bem como com de
pendências sociais· mais
atraentes ao associado que
assim colaboraria mais com o

clube. E o Figueirense por sua

vez, ganharia urna estrutura

de sustentação bem mais está
vel que a atual, infelizmente
baseada no que não é previsí
vel, ou sejam .as rendas de jo
gos.

o presidente, no entanto,
vê vantagens também para o

Governo, �(! este comprar o

estádio:
- O Orlando Scarpelli re

formado tem condições para
abrigar um público entre 40 e

60 mil espectadores, e seria
um gasto bem inferior para o

Governo que o necessário à

construção de um novo está-
, dia.' E existem condições físi
cas para tor�á-Ió um estádio
moderno, dentro dos melho
res padrões, inclusive porque
tem uma boa estrutura viária

ao redor, o que garante perfei
tas condições de trafegabili
dade para' uma grande de

manda de veículos em dias de
.

jogos importantes .

Bezerra só não concorda
com a idéia de que seu clube

deve' receber unia verba para
reformar o estádio desde que

e§te posteriormente seja
usado não só pelo Figueirense
com-o também pelo Avai, gra
tuitamente:

- O dinheiro que o Go
verno investiu no Scarpelli
para colocá-lo em condições
de LISO e disputa de jogos no

Nacional, há alguns anos, foi
um dos mais bem investidos,
em minha opinião, porque di
vulgou o Estado, fez outras

cidades além de Florianópolis

se tornarem nacionalmente

conhecidas, e certamente be
neficiou inclusive exportações
de produtos catarinenses.
Além disso, divúlgou o nosso

futebol, e deu à Capital condi
ções para sediar grandes espe
táculos,., Mas a obra, em

grande parte, se deve a abnega
ção dos alvi-negros, e que por
Si só mereceram o esfôrço dis
pendido pelas autoridades.
Por isto' discordo das alega
ções contidas em uma entre

vista recente do digno espor
tista e futuro Secretário de Es-

.

tado, Dr. Fernando José Cal
deira Bastos, que aludiu a

possibilidade de o Governo

ajudar o Figueirense desde

que ficasse convencionado o

uso posterior do Scarpelli
também pelo co-irmão Avai.

Afinal, com a venda futura do
estádio Adolfo Konder..o Avai

ficará fortalecido financeira
mente e possuidor das mes
mas regalias do legítimo pro- .

prietário do estádio.

As reformas, entretanto,
são consideradas de urgência.
A ponto de o presidente do

Figueirense admitir que sem'
elas o Scarpelli poderá ser fe
chado .em pouco tempo, já
que as metálicas tendem só a

piorar sem receber melhorias.
Bezerra aventa a possibilidade
de esta atitude ser tomada, e'
lembra que para a cidade "se-

,ria vergonhoso não ter um '

bom estádio em condições,
principalmente porque Floria

nópolis é Capital":
- Claro que não queremos

que isto aconteça, mas s';'o está
dio oferecer riscos aos torce

dores, não vamos hesitar em

suspender os jogos, mesmo
- sendo isto muito incômodo,
{até mesmo. porque o Figuei
rense tem uma vaga assegu
rada para o próximo ÓW1-
peonato Nacional, e não tem

condições de por si próprio re

formar o Scarpelli. Os jogos
do próprio campeonato, tal
vez tenhamos que disputá-los
no Adolfo Konder -- conto
Bezerra.

estádio caso a direção se responsabilizasse pela segurança "-

dos torcedores, e com a condição de os J>oliciais
ficarem desobrigados de patrulhar as áreas cons íderadas críticas.
Sem aceitar estas condições, a direção do Figueirense
teria o desprazer de ouvir do próprio Secretário Ary Olh eira
um pronunciamento à imprensa conclarnando os torcedores a não ir
mais ao Scarpelli até serem feitas reformas nas metálicas.

. Mas Bezerra acatou os pedidos, interditou parte das metálicas após
uma \ istoria que fez acompanhado de .um funcionário da' SSl;
e agora só não. sabe como as obras de restauração do Scarpelli
serão levadas em frente. Aliás, o presidente do

'

Figueirense quer é vendê-lo ao Governo,
tornando o clube mais sociável e com atividades poliLesportivas.

Na parte interditada o local foi isolado e retirados os assentos

55. não
, interfere

por enquanto'

no 5carpelli
Por um espaço de tempo ainda

indeterminado, o Secretário de.

Segurança e-Informações Ar)
Oliveira não pretende mais inter
vir no problema que envolve as

.arquibancadas metálicas' do Or
lando ScarpeIli. Para ele, o esta
dio do .Figueirense preocupou' a
partir do momento em que rece

beu' um ofício de um major da
Polícia Militar, relatando a pre
cariedade demonstrada dutante a

.

realização do jogo' em homena

geJ11 a Moenda, e o problema de

sapafeceu momentáneamente

quando o presidente do clube,
Luis Carlos Bezerra, respondeu a

um ofcício da SSI, pelo qual a

direção se responsabiliza pela se

gurança das metálicas:
- O que eu pretendia era que

alguém, _se responsabili
zasse pelas condições do estádio,
que não posso dizer se tem ou não

condições para abrigar um grande
público. Isto nem dois ou três en

genheiros que eu_poderia requisi
tar do Estado diriam como' uma:

visita, pois só com um estudo
-muito complexo seria possível
aplmir. É

quase o mesmo que.garantir que a '

ponte Hercílio Luz vai ou não vai,
cair algum dia. E desde que o pre-.

"

sidenté do figueirense se respon
sabilizou, eu acredito que há con

dições para o usp do estádio, por
que ele representa uma sociedade'

responsável. Devo dar crédito (te
confiança aos dirigentes do clube.
Ô Secretário Ary Oliveira diz •.

ainda que antes de receber o ofício
do Figueirense, mandou o mesmo
major que lhe relatou a precarie-.
dade do Orlando Scarpelli visto
riar novamente o estádio' em
companhia dos dirigentes do

clube, "mas não para dar qual
quer parecer, porque não é ne

nhum técnico, e sim par ouvir .a

conversa deles e me trazer infor
mações", explica.
Agora, com a interdição de al

gumas partes das metálicas e com

o termo de responsabilidade assi
nado pelo presidente do clube, Ary
Oliveira éstá em perspectiva,
aguardando oque será feito para
contornar o problema. Acha que
"com a mudança do governo -o

Figueirense tem condições de
,

obter um auxílio e fazer as refor-'
mas necessárias", e só adianta que
a única medida que determinou é

que o policiamento não deve se

envolver com interdições em

.qualquer das partes do estádio:.
- Não posso é mandar soldado

ficar isolando os lugares proble
máticos. O policiamento vai aos,
campos para cuidar da segurança
dos atletas, dos árbitros, e para
evitar brigas entre torcedores, só'
para isto.
Mas se o Figueirense não se

responsabilizasse pelas condições
do campo, o Secretário Ary Oli
veira' não exitaria em provocar
uma entrevista coletiva para de

nunciar as precárias condições das
arquibancadas: .

- Não iria interditar o campo, ��
mas procuraria jornais, rádios e

emissoras de televisão para avisar

que não haveria policiamento du-
: rante os jogos e conclamar os tor
cedores a não .se exporem.
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, BIumenau - Moradores
do Bairro Vila Nova remete

ram ofício ao prefeito Renato

Vianna agradecendo "as enér

gicas e eficazes providências"
tomadas pela Assessoria Es

pecial do Meio Ambiente coi

bindo a poluição ,sonora, pro
vocada por urna indústria de

plásticos localizada na rua

Teodoro Holtrup, que du

rante toda noite trabalhava

com equipamentos pesados.
A Assessoria Especial de

Meio Ambiente, com base na

legislação federal e municipal
em vigor, tez com que a em

presa cessasse suas atividades
no período das 22 horas às 6

horas e .deu prazo máximo de

120 dias para que a empresa
mude suas instalações para
local adequado às exigências
do Plano Diretor do municí
pio.
O titular da AEMA, pro

fessor Aiceu Natal Longo' in
formou ainda que a ,empresa

"�struturas rytetálicas Blu
meriau Ltda", atendendo de

terminações do órgão, está

providenciando sua mudança
para novas instalações a

serem construídas em terreno

recentemente adquirido, pró-.
ximo à Cia. Jensen. Esta in

dústria; localizada' na rua Al

mirante Barroso, vem cau

sando uma série de problemas
à população vizinha com os

aerosóis .provenientes da pin
tura de peças metálicas a céu

aberto. O prazo de mudança
está fixado para 6 meses,

Aprema, Casan e Fatma

investigar a qualidade da água
o inquérito será instaurado na próxima
semana, na bacia de captação de águ'a
potável, localizada no Rio do.Braço,
que abastece a Grande Florianópolis.

. I

,

O anúncio foi feito pela Aprema

joinville (Sucursal) - A Associação de

Preservação e Equilíbrio do Meio
Ambiente de Santa Catarina __:_Aprema
participará juntamente com a Casan e

Fatrna, de um inquérito sanitário na Var

geni Grande e Rio do Braço, bacia de cap
tação de água potável de Florianópolis. O' ,

inquérito será no início da próxima se

mana, e a presidência da Aprema vai pedir
à Casan a imediata desapropriação da-.
quela área, além de outras sugestões para

-

corrigir .as distorções existentes a fim de

"tranq uilizar a população da Capital
quanto a qualidade e quantidade de água a

ser fornecida nos próximos anos".

tado o inquérito para a próxima semana",
- "A população da Capital precisa ser

tranquilizada quanto a qualidade da água e

quantidade da água potável que ela dis

porá nos próximos anos".

O PERIGO DO INVERNO

A principal sugestão a ser apresentada
pela Aprema à Casan e a Fatma, será a

"imediata desaproP\iaçã0 pelo Governo
do Estado da área localizada nas proximi
dades da Vargem Grande e Rio dó Braço;
onde está a bacia de captação de água po
tável que abastece a Capital", Esta medida,
de acordo com o presidente da Aprema,
justifica-se pelo fato de haver lavouras em
regiões próximas, onde são aplicadas inse-.

ticidas pelos agricultores no combate as

pragas agrícolas. - "As únicas culturas

daquela área são a da batatinha e tomate,

que são cultiváveis somente no inverno por

questões climáticas. No inverno, porém; o
inseticida aplicado

_

permanece no solo;
ma� é transportado pelas chuvas às baixa
das e córregos. No verão este problema
não ocorre porque as chuvas não mais en

contram inseticidas no solo" que foram já
deslocas no inverno".

Por isso, segundo Fischer, é necessário a

desapropriação de todas as terras acima do

�

vao

A entidade terá ainda a colaboração de
,

Vinícius Allage para a Secretaria Geral,
Udo Schimidt, para primeiro secretário e :

Luiz Carlos Sk.iba para primeiro tesoureiro,

ponto de captação de água.
ELEIÇÕES E RELATORIO

·Ontem foram realizadas as eleições para
a diretoria e conselho diretor da Aprema.
A principal novidade foi a eleição de duas

novas seccionais da Aprema em'Jaraguá do
Sul, e Rio do Sul.

I

Antes da eleição, Gert Fischer distribuiu
ao Conselho Diretor um relatório sobre as

atividades da entidade no período 77/79.
De acordo com o relatório, "em diversas
incursões na Serra do Tabuleiro e aos ma

nanciais gue abastecem de água à Grande

Florianópolis, teve a presidência a oportu
nidade de dectetar desmatamentos e pro

blemas de contaminação das águas capta
das pela Casan, provocadas por lavouras
tratadas com inseticidas e' criadouros de

animais, cujos despejos são lançados na

bacia de captação' do Rio do Braço e Var

gem Grande. A imprensa noticiou e deu

ampla cobertura ao fato, .e o resultadojoi
positivo, pois tanto a Casan como a

Fatma, juntamente com a Aprema, dese

jam, para sanar as irregularidades aponta-.
das e denunciadas, proceder um inquérito

.

sanitário".
No relatório, a Aprema afirma que a

abordagem da qualidade da água de Itajaí
e Florianópolis "é assunto de preocupação
constante da entidade".

,O engenheiro agrônomo Gert Fiscfier
, foi reeleito para mais dois anos como pre
sidente da entidade, que terá como vice

presidente executivo/ o advogado Udo
'Schimidt, e para vice-presidência de assuntos
'técnicos o engenheiro químico João Ru
fino de Bruns. O atual vice-presidente de

divulgação, o escritor e advogado Carlos
Adauto Vieira permanecerá no cargo.

Para as novas seccionais, foram eleitos

lngo Robl (engenheiro florestal) para Ja

raguá do Sul, e o engenheiro agrônomo
Sérgio Santini para Ri.o do Sul.
Para o conselho diretor, que tem o pe

ríodo de um ano, foram eleitôs Giorgio
Franz, NogertWiest, Jorge Faria, Gilberto
Martin e Herbert Scwarz. O Conselho Fis
cal, pelo mesmo período, será integrado

,

por Egon Schultz, Hanz Gehrmann, Ger
mano Jacobs, Ruy Parucker, Paulo Unger
e' Carlos de Bruns.

Estas informações foram prestadas
ontem à noite pelo presidente da Aprema,
Gert Fischer, após ser reeleito para o cargo
por mais dois anos pelo Conselho Diretor
da entidade, cuja sede é em Joinville,
A data da instauração deste inquérito

sanitário, segundo Fischer, ainda não pode
ser estabelecida devido a mudança de go
verno, já que as presidências da Casan e

Fàtrna também sofrerão modificações. No
entanto, o presidente da Aprema esteve

esta semana em Florianópolis em contatos
com a Casan e Fatrna, quando ficou acer-,

Fumicultores virão debater seus
,

. .

problemas na Assembléía
Mangili explicou que "foram fumícultores decidiram fun

deixados dois furos,muito, dar a Associação dos Furni-

res.

A comissão já está definida
e aguarda somente um convite
-ofrcial da Assembléia, aten
, dendo a sugestão do.deputadô
Murilo Sampaio Canto

(MDB). Segundo Mangili,
,

"nossa comissão será aquela.
mesma que tentou entrar em'
contato com o Ministério da

Agricultura e com diretores
das companhias de fumo,
quando descobrimos que a,

multinacional Souza Cruz f�z
o que bem entende, tendo

condições até de dominar e di;
rigir as decisões de todas' as
demais companhias". Um
outro membro desta comissão
é o professor Theobaldo Sau

zen, também agricultor com

plantações no município de

.Içara, a capital do fumo em

Santa Catarina.

Mangili garantiu que ,"nÓs
já havíamos pensado nesta

reunião com os deputados',

mas não encontrávamos o

jeito para realizá-Ia. Agora o

'deputado Mutilo Canto le

vantou o assunto e conse

guiu convencer os deputados
a se reunirem conosco".

Segundo ele, "a nossa única

exigência é que o convite seja
feito com alguma ant-ecedên

cia, para termos condições de

avisar todos. A reunião é

muito importante para nós".
Ele também reforçou que "os

deputados tem mais força e

mais condições de encontrar

uma solução. Será até mais fácil
eles pedirem a interferên

cia do Governo do Estado no

caso já que o nosso novo go
vernador garantiu ter a agri
cultura em sua meta princi
pal de trabalho:'.

o PROBLEMA

Depois de serem prejudica
dos na última safra com' a'
venda do fumo para as com

panhias, e' principalmente
pela Souza Cruz, tendo graves
prejuízos: os produtores do

Sul do Es.tado solicitaram
apoio do deputado federal
Walmor de Luca (M9B) e da
Prefeitura de Içara (também do

iMDB). Foi reali
zada uma assembléia de Iumi
cultores no dia 14 de janeiro
no salão paroquial de Içara,
quando foi reunido um nú
mero recorde de agircultores,
tendo 1.110 assinaturas no'
livro de presenças. Esta reu

nião foi realizada sob um

clima de grande revolta dos

.agricultores, culminando com

Mangí1li: os deputad '
" os tem mais força

a proposiçao do agricultor vamos fazendo as companhias
José Altino Custódio, aceita sentirem o problema, eles

por unanimidade, de todos 'foram convencidos pela fan

entrarem em greve., tasia da Associação dos Fu-

Depois disso, todo o fumo' milcultores do Brasil -

ficou estocado rr6Sgalpões, e AFUBRA, e aceitaram reini
os fumicultores começaram a ciar as vendas. No entanto,
fazer exigências. A pós agora alguns produtores estão
um mês, no entanto, eles re- exigindo uma fiscalização
solveram voltar atrás. Se; mais correta da qualidade de

gundo
'

Mangili seu fumo, impedindo que ele
"os companheiros não, tive- seja desvalorizado, o que
ram pulso para segurar a acontecia antes".

greve até o fim. Quando está- Analisando todo o caso,

importantes conosco. Pri- cultores de Santa Catarina.
meiro pegamos uma carga de ' Para Mangili "a Afubra não

fumo qualificada pela Souza pode mais falar em nos defen- Horto vai'
Cruz por Cr$ 13,00 o quilo, e der. Ela trabalha mais em

que foi qualificada em outra função do Comércio do que produzir
companhia corretamente por de atender nossas reivindica-

Cr$ 22,00 O quilo. O'outro foi ções. Fiçarnos sabendo que os
- mudas para

a reunião da Afubra- com insumos distribuídos apenas
membros do Ministério da passam pelas companhias, OS jardins
Agricultura e alguns produto- mas vem da Afubra, ela tam- em' Lagesres em Içara, não sendo feita bém faz o seguro das plantá-
nenhuma ata, para que este ções".. Lages (Sucursal) - O dire
encontro ficasse registrado. O presidente do Sindicato tor de Urbanização da Secre

Eles ficaram o dia inteiro reu- Rural de Criciúma concordou
1
'taria Municipal de, Serviços

I

nidos e, não registraram que a associação está preci- Urbanos de Lages, Sérgio Sar
nada", sando de uma maior divulga- tori, afirmou que em breve as'

.

Segundo '0 presidente do ção, mas garantiu o seu re- praças da cidade estarão

Sindicato Rural, "eles não gistro no cartório local para
transformadas em bosques de
essências nativas. Isto devido

classificam na Souza Cruz o até o final desta semana. Será
a implantação do i horto

nosso fumo. Apenas calculam cobrada uma taxa anual simbó- onde são produzidas as mudas
para não levar prejuízo, de lica de Cr$ 50. "Para tudo que de árvores 'a partir de sernen
acordo com a escala de lucros a gente queira fazer, precisa tes colhidas no interior.
deles". Ainda sobre a renião de dinheiro. Esta taxà será Este trabalho vem sendo
com os deputados, disse que apenas para as despesas de feito desde o ano passado,
"será realmente um grande re- funcionamento da entidade", quando foram plantadas ou

forço em defesa deste pro- disse Mangili. A associação distribuídas mais de quatro
blema que já começa a afetar o será sediada em Içara, consi- mil mudas. Afirmou Sartori

.Oeste catarinense também". derado o principal produtor que, além de fornecer mudas
para as praças e logradourosO Sul do estado é a região de fumo .da região. .públicos, o horto de essências

mais produtora de fumo de O deputado Murilo Sam- nativas distribuiu mudas a:
Santa Catarina, sendo que este paio Canto (MDB), que tam- populares gratuitamente, es-!
estado é o primeiro produtor bérn participou do movi- 'tabelecendo um sistema tam

de fumo do Pais, segundo mento, confirmou nesta cidade bérn de trocas..as pessoas en
dados estatísticos concedidos ontem.nesta o seu interesse em tregam sernén tes e levam

pelo Ministério da Agricul- realizar, esta reunião na As- mudas em condições de serem

tura. . sembléia. Explicou que "está plantadas em casa.

A ASSOCIAÇÃO faltando somente a decisão

Depois de conscientizados final do presidente da Comis-
'

que a Afubra não pode mais', são de Agricultura, deputado
assumir a defesa de seus inte- .Geovah Amarante: preteri
resses, e com medo de partici- demos realizar este encontro o

par de uma cooperativa, os, mais cedo possível".

Prefeitura move ação contra empresa
Itajaí (Sucursal),

- A prefeitura municipal de Itajaí
ingressou na

Justiça .corn uma ação
judicial contra a Companhia
Catarinense de Oleos Essenciais,
empresa vinculada ao

Grupo Fosfosa, de São Paulo, exigindo
desta, a devolução de uma área
de terra localizada no

terceiro distrito industrial.

foi prestada
pelo procurador jurídico da

prefeitura, Cacildo Romagnani lembrando
que "a doação foi feita durante

a gestão do ex-prefeito Frederico

Olíndio de Souza e apesar das
insistentes solicitações do prefeito,
a empresa não, demonstrou
interesse na

utilização do terreno".

,

- Diante disso,
só tivemos uma alternativa - explicou
Cacildo - mover uma ação em juízo
exigindo a devolução,
com base numa cláusula
da escritura de doação, que possibilita
a reversão da

'

propriedade
para o município.
Explicou

que embora a

ação tenha dado entrada no forum da
Comarca de ltajaí,
há seis meses, somente

agor:;a que o processo teve andamento

porque houve demora na localização
dos diretores da empresa,
para que fosse concretizado

o mandado' de citação.
Na última semana,
porém, os oficiais cje Justiça da

lO. a Vara Cível de São Paulo conseguiram
localizar os diretores da
empresa e encaminhar

a ação judicial.

processo em Itajaí.
A sentença deverá ser dada

dentro de 30 dias,
quando então a prefeitura poderá
dispqr novamente da área e destirlá-Ia
a outros grupos interessados
na instalação
de indústrias no município.
A área de terra

em questão faz parte do Terceiro Distrito

Industrial, localizado às margens da
BR-10l e possui 30 mil metros quadrados
de extensão, com valor fixado em

aproxi'madamente Cr$ 2.000.000,00.
O prefeito Amilcar Gazaniga

adiantou que "são ràros os casos desta natu-
. ,

reza,.
.

em que a prefeitura precisa mover a

,ação para reaver terras que foram doadas
e não aproveitadas pelas ..

indústrias beneficiadas.

O procurador Cacudo
,Romagríani seguiu
ontem- para São'

Paulo, onde foi buscar

a carta precatória, com a qual poderá
.dar andamento normal ao

Esta área' foi doada em 1977 pela
prefeitura de ltajaí para a empresa
paulista que deveria instalar no local
uma fábrica de óleo de abacate,
mas como o acordo não foí

cumprido dentro, do pra{:o estabelecido,
as terras'

serão devolvidas.
A informação

Rio do Suf (Correspon-
dente) - Junto ao forum da
,Comarca de Rio do Sul, deu
entrada urna ação popular,
com base na lei 4.717, prorno-

I

vida pelos cidadões, Nodge
Pellizzetti, Paulo Franza, Rui
Carlos Gaertner e Antonio
Carlos Luz Gottardi, contra a

Câmara de Vereadores e seu

presidente, Carlos Ed uardo

Mendonça, para anular ato

lesivo praticado contra o pa
trimônio municipal.

Eles reclamam que a, Câ
mara -Municipal, no dia 8
deste mês aprovou resolução
de número 02 ,de 1979,.
criando verba de representa-'
ção de Cr$ 8 mil mensais, res
salvando o direito do presi
dente perceber ainda, os seus

subsídios e podendo ainda ser

ressarcido de outras despesas
que viesse a efetuar no exercí�
cio do cargo; como viagens,
hospedagem, alimentação e

outras.

"Como a lei Complementar
,/ Federal número 25, que
criou e estabeleceu normas

para a fixação de remunera
ção aos vereadores", explicam
eles, "veda expressamente o

pagamento de qualquer van
tagem pecuniária, como

ajuda de custo, representação
ou gratificáção, aos vereado
res; os autores da ação; enten
dem ser a referida resolução,
manifestamente ilegal e lesiva
.aos cofres públicos.

Além da lei 4.717 , a ação
popular está alicerçada na Lei

Complementar Estadual nú
mero 5 (Lei Orgânica dos

Municípios de Santa Cata-
rina), regimento interno da
:Câmara Municipal, parecer
do IBAM à respeito da maté- Criciúma (Sucursal) - Uma

ria, diversos pareceres do Tri- comissão de fumicultores do

bunal de Contas de Santa Ca- Sul do Estado, que 'esteve em

• tarina, para mostrar que a re- 'greve no início do ano por dis-
" 'solução da Câmara

-

Munici- cordar dos critérios com que
pai, é ilegal, e portanto anulá- as companhias defumo fazem'
vel, através da ação popular", a compra do seu produto, es
informou Gottardi, que está

advogando a çausa._,,_ , _
tarã� _debat,endo este pro-

Diz ele que a expectativa da .i1I�ma.em dat� a ser marcada

população pelo resultado do ate o fim do mes com todos 'Os

caso.é grande, "tendo em vista, deputados na Assembléia Le

que a resolução da Câmara, gislativa. A informação foi

causou repulsa, uma vez que confirmada pelo presidente
o Tesouro Municipal, passa do Sindicato Rural de Cri
por dificuldades, inclusive ciúmav Ludovico Mário.
para saldar seus compromis- Mangili, principal idealizador
sos com os fornecedores e, os do movimento dos agriculto
legisladores, ignorando este

fato, concederam mordomia,
ao seu presidente".

Santa' Catarina -=1)

Escola
receberá
'2 novas

salas de aula
em81umenau
BIumenau (Sucursal) - A

Escola Básica Machado de

Assis, que detém neste ano le
tivo o'maior contmgente estu

dantil da rede municipal de

ensino, com 1.398 alunos (nos
36 estabelecimentos da rede

municipal se matricularam
este ano, 10.216 alunos) rece
berá até o final de setembro 12
novas salas de aula, com

obras recentemente iniciadas,
num investimento da ordem
de Cr$ 2,5 milhões, incluindo
os custos com equipamentos.
A informação partiu do se

cretário de Educação e Cul
tura do município, Ingo Fi

cher, que anunciou também a

disponibilidade de um terreno
de 20 mil metros quadrados,
localizado na Rua Araranguá,
onde será construído este ano,'
o novo prédio da Escola Bá
sica Alice Thiele, cuja edifica
ção será dividida em duas eta-

pas. I

A primeira com final pre
visto para até outubro, com
preenderá a implantação de

dependências da administra
ção, sanitários e quatro salas
de maneira a possibilitar um
aumento substancial no nú
mero atual de matrículas que
somam 443 alunos. Ficher
acrescentou que segundo pla
nificação do prefeito Renato
Vianna será também iniciada
a construção de mais dois es

tabelecimentos de ensino
ainda neste ano, respectiva-

, mente n.a Rua Coripos e na

BR-470, proximidades da di
visa com o município de In
daial. E a escola da rua dos

Caçadores na Velha Central,
com capacidade para 144 alu-
nos do primeiro grau ainda
não foi oficialmente inaugu
rada e já se enContra em fun
cionamento.

Diretores da

O'inkraft

reúnem-se

como

prefeito
Lages (Sucursal) - o pre
feito Dirceu Carneiro recebeu
ontem, em seu gabinete, a vi
sita de Jaime Oening e Tho
mas B. Davis da empresa
Olinkraft, que colocaram à

disposição da Prefeitura os

serviços da empresa, princi
palmente o que se refe�e ao

fornecimento de cimento para
a cons,trução da ponte sobre o
Rio Canoas, no lugar. deno
minado Passo Santa Rosa,
onde existe agora uma bal�a
para que, possa ser feita a tra

vessia.

Com 56 metros de extensão,
essaponte é considerada uma

das maiores obras que será
construída pela Prefeitura.
Ela ligará os distritos de Bo-

, caina do Sul e Otacílio Costa.
Constará da construção dois
lances de 22 metros e nos �x
tremos duas balanças de seis

metros, que virá corntribuir

para o cscoamentó mais rá

pido dos produtos da região.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Joinville (Sucursal) - O automóvel Volkswa
gen, que a prefeitura de Joinville recebeu em São
Paulo, por ter participado do programa de televisão
"Cidade Contra Cidade", no início do ano passado,
finalmente teve uma solução: ele será sorteado e a

verba arrecadada será inteiramente doada ao aten
dimento do menor abandonado,
A decisão foi tomada ontem pelo Conselho Mu

nicipal do Bem-Estar do Menor, sob a presidência
do prefeito Luiz Henrique da Silveira. A principal
finalidade deste encontro foi exatamente deliberar
sabre o meio mais adequado de converter em recur-

.

sos para o menor carente este 'automóvel.
O conselho urianimemente aprovou a forma do

sorteio "entre contribuintes voluntários que parti
cipem com a importância de mil.cruzeiros em troca
de'üm talão queos habilitará a concorrer ao prêmio
do automóvel":

,

Segundo o prefeito de Joinville, através desta

Itajaí (Sucursal) - Em
cerimônia simples no

salão nobre da
prefeitura e que contou

com a presença de
secretários municipais
e autoridades ligadas
ao sistema educacional

do município, roi
reeleito e empossado'
na última quarta-feira,
no cargo de presidente

da Fundaçâo de
Ensino do Polo

Oeo-Educacionaldn Vale
do Itajaí, o médico
Edson Villela.

'

.
O ato foi presidido pelo'
prefeito Amilcar Gazaniga Lages (Sucursal) - Irregularidades comprova-

" e obedeceu ao das nas últimas eleições para a subsecção da Ordem
decreto número 1930, de dos Advogados do Brasil da Região de Lages pro-
10 de março de 1979., vocaram um mal estar entre os profissionais do

Villela dirigiu direito, segundo afirmou Athos Andrade.Atahyde,
a Fepeví nos últimos candidato à presidência da chapa da oposição. Em

dois anos- e durante sua
virtude disto, interpôs recurso junto à Regional de
Santa Catarina, que considerou preclusa e fora de

gestão construiu
, prazo.

o campus universitário -

Ele mesmo apelou para o .Conselho Federal da
, local, que abriga OAB, que embora não tenha ainda definido a data,
todas as faculdades poderá se reunir este mês para apreciação do pedido
em funcionamento e de anulação das eleições para a subsecção de Lages, '

conseguiu a aprovação parcialmente, e anulação e nova eleição na cidade
de mais três cursos; de Campos Novos. Athayderevelou ainda, que em
Ciências Contábeis, Lages, a sua chapa (oposição) venceu-por 54 votos

Economia e Administração:
contra 52 .. Nos outros municípios que compõem a

..,pleslha subsecção, os resultados foram os seguintes:Edson Villela é natural em São Joaquim a oposição venceu por oito a
de Florianópolis ..e reside quatro, em Campos Novos venceu a situação e em

em Itajaí há dez Curitibanos não houve eleições:
anos, onde exerce a Ainda segundo as declarações do advogado, a.
profissão de médico. •

secretaria da Subsecção da OAB de Lages, após se

No ano passado,
'

comprometer com ele de que, enviaria a informação
Villela, por seu trabalho -correta das alternativas que a eleição ofereceria

desenvolvido frente a
para todos os advogados da região, inclusive cédu
las, "procedeu com parcialidade e de maneira frau-

, instituição, recebeu . dulenta. O coordenador das eleições em Campos
o título de Cidadão Novos (onde perdemos çle nove a zero) foi o próprio'
Honorário de Itajaí, Otavio .Batke da Silveira da chapa da situação.
concedido pela .

Denunciou também que para o município de
Câmara de Vereadores. Campos Novos, a secretária enviou somente cédu-

.

o ESTADO - 17 de março de 1979

Prefeitura
distribui

verbas para
, -,

orgaos
• f • -.

assIstencIaIS
Itajaí (Sucursal) - A Secretaria
do Bem-Estar Sociai de Itajaí dis
tribuiu as primeiras parcelas das

subvenções sociais referentes ao

primeiro ti-imestre deste ano, em

ato presidido pelo prefeito Amil-
,

car Gazaniga, que teve lugar no
salão nobre da prefeitura e que
contou com a presença de todos
os presidentes de entidades bene
ficentes do município.
Ao. ressaltar a importância da

destinação destas verbas, o pre
feito Gazaniga adiantou que "já
foram concedidos recursos esta

duais no valor de Cr$ 42 milhões,
destinados a reforma do velho

prédio do Hospital Marieta Kon
der Bornhausen, que será trans
formado em centro de recupera

ção e do Hospital Santa Beatriz,
que será transformado em Hospi
tal Psiquiátrico.
Foram distribuídos recursos da

.

ordem de Cr$ 237.000,00 paraas
seguintes entidades: Asilo Dom

Bosco, Cr$ 72.000,00, APAE Cr$
35.000,00, Associação Cristã

, Feminina Cr$ 30.000,00, Centro
Espírita Anjo .da Guarda Cr$
30.000,00, Comissão Municipal
do Bem Estar do Menor Cr$
60.000,00 e Associação €los Ex
Combatentes Cr$ 10.000,00.
Além desta' subvenção, a Co

missão Municipal do Bem-Estar
do Menor receberá uma verba de

Cr$ 300.000,00 para a aplicação
em recursos humanos (contrata
ção de professores especializa
'dos), o mesmo acontecendo com

a' APAE, que receberá Cr$
700.000,00. O Asilo Dom Bosco
também receberá uma verba de

Cr$ 72.000,00 a título de ajuda de

custo para a compra de alirnen
tos.

.

Na oportunidade, a secretária
do Bem-Estar Social, irmã Rosiris
Becker explicou que "mais de

1.500 pessoas são atendidas dia-.
riamente pelos médicos da prefei
tura, nos cinco ambulatórios ins

talados, nos bairros da cidade e

nos gabinetes volantes ginecoló
gicos e odontomédicos.

Vereador denuncia

prefeitopor não enviar
balancetes para Câmara

Criciúma (Sucursal) - Por solicitação
do vereador Miguel Medeiros Esrneral
dino (Arena), a Câmara Municipal denun
ciou ontem ao Tribunal de Contas do Es
tado que a Prefeitura não está enviando

para apreciação -dos vereadores os empe
nhos de todos os meses. Segundo o verea

dor, "a lei estabelece que a Câmara deve.
receber para apreciação mensal os balance
tes acompanhados das ordens de paga
mento e dos empenhos. No entanto, estão
sendo enviados desde outubro do ano pas
sado, somente os espelhos, com demons

trativo dos balancetes".
O vereador arenista procedeu esta de

núncia na última reunião da Câmara, atra
vés do requerimento 48, que foi aprovado
em plenário por unanimidade. O docu-'
mento solicitava o envio de ofício, o que foi
feito ontem, ao Tribunal de Contas comu
nicando a anormalidade acontecida desde
outubro do ano passado. Também pede
que aquele órgão tome providências \fi'"

: sando uma solução,
. Esmeraldino explicou que "a Prefeitura

remetia mensalmente os balancetes com

pletos, mas estranhavélmente isto não vem

acontecendo e os vereadores ficam 'na Câ
mara sem ter uma visão correta dos atos do

prefeito". Frisou que "como vem sendo fei-'
tas as coisas, nãose tem condições de saber
como a Prefeitura está gastando". As có

pias originais do balancete completo
devem ser remetidas ao Tribunal de Con

tas, e as outras à Câmara Municipal.
"Pode o Tribunal de Contas aprovar os

atos do prefeito, e os vereadores terem que

rejeitar, por não conhecer minuciosamente
o assunto", esclareceu Esmeraldino. Pros
seguiu dizendo que visto é·obrigatório por
lei. E esperamos que os assessores do pre

feito, que ele mesmo garante serem muito

bons, tenham conhecimento de leis".
O vereador arenistaanunciou ainda que

"se não for normalizada a situação nós não

aprovaremos mais transposições de ver

bas, pois não ficaremos sabendo se esta

verba seria transposta corretamente para o

que permitimos". A sua denúncia também
foi reforçada pelo fato dele ser presidente
d� Comi��ão d� Fmancaspelo-fato dele ser

presidente da Comissão de Finanças da

Câmara Municipal, "e por isso precisar
muito do balancete detalhado".

Automóvel será rifado e

verba doada à entidades

Advogado afirma, que houve

fraude na eleiçãoda OAB.

Edson' Villela

foi reeleito

presidente
da Fepev;
estasemãna

promoção o Combem poderá levantar a importân
cia de 500mil, já que o número de talões é de apenas
500. A data do sorteio está prevista para o dia 5 de
maio, e cada concorrente estará habilitado ao prê
mio com duas centenas, sendo o sorteado o que
possuir o primeiro prêmio da Loteria Federal na

extração daquele dia.
ENCERRAMENTO DE CAMPANHA

Após esta reunião do Conselho Municipal do
Bem-Estar do Menor, a secretária do bem-estar
social, Edla Jordan, forneceu os resultados da cam
panha promovida em socorro dos flagelados pelas
enchentes na Região Central do Brasil.
Dia 8 de março, segundo informou a 'secretária do,

Bem-Estar Social; seguiu à Florianópolis um cami
nhão da Secretaria de Obras e Viação, carregado
com donativos da comunidade joinvilense: tonela
das de alimentos e mais de 13 mil peças de vestuário,
além de medicamentos.

las da chapa da situação, garantindo assim o resul-
tado.

.

Athayde acrescentou que "isto gerou protestos
por parte dos advogados daquela cidade; quando
descobriram que tinham" sido iludidos na sua boa
fé"; Junto ao processo que está em tramitação do
Conselho Federal daOAB foram anexadas as decla
rações de dois advogados de Campos Novos; teste
munhando o fato. "Só esses dois votos já asseguram

. nol''§ vitória", ponderou Athavde.
"Em Curitibanos, o mesmo não aconteceu", in

formou ele, "porque o primeiro advogado a votar,
percebendo que existia apenas um tipo de cédulas só
para a chapa situação e sabendo da existência da
outra, pediu a suspensão da eleição, que não foi
realizada. Em São Joaquim, onde ganhamos deoito I

a quatro, a secretária havia remetido 12 cédulas da
situação e apenas nove nossas. "Athayde assegurou
que como testemunho do mal-estar e do protesto à
categoria do procedimento nas eleições, basta ci
tarmos só o número de advogados presentes às so
lenidades festivas da posse da nova diretoria: apenas
dois advogados".
Segundo ele, o Conselho Federal poderá julgar

matéria preclusa, ou fora de prazo, o seu recurso.

"Mas quanto as irregularidades no processo da elei
ção para a subsecção da OAB de Lages são compro
vadas e o que se pretende obter é a anulação das
eleições em Campos Novos, o que poderá, com

nova eleição, determinar a derrota e o afastamento
da atual diretoria da subseção da OAB de Lages
empossada a menos de um mês".

�ão precisa esforço. Basta telefonar para
ou dar uma passada pelo CEA -

,

Você logo perceberá que em alguns meses vai poder sair
por ai falando inglês; lendo Time, entendendo os filmes,
internacionalizando seus conhecimentos,

O CEA, Centros de Estudos.Avançados, está apa
. relhado para isso. Com equipamento moderno, métodos

avançados, gente óepacltadà,
J:: a sua vez, não custa muito.

I
r'

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA
DIVISÃO DE MATERIAL E PATRIMÔN)O

AVISO

TOMADA DE PREÇOS 003/79

A COMISSÃO DE LICITAÇÃO, constituída pela Porta
ria n.? 021 de 13 de março de 1979, do Senhor Diretor da
ETEFESC, torna público para conhecimento dos Interes
sados, que às 09:00 horas do dia 29 de março de 1979,
receberá propostas de firmas preliminarmente habilitadas

(parágrafo 2.0 do art. 127 e131 do Decreto-Lei 200/67) para
aquisição de um piano de 1/4 de cauda, de acordo com o

edital afixado na seção de compras deste órgão, situado à
Avenida Mauro Ramos n.? 150, nesta cidade, onde.serão
prestados os esclarecimentos necessários.

Florianópolis, 14 de março de 1979.

JOSÉ CARLOS GEVAERD
Chefe Div. Mat. Patrimônio

DAI-111.3

.INDÚSTRIAS TÊXTEIS RENAUX S/A

CGCM F 82982075ió001-80

RUA JOÃO BAUER, 54 - BRUSQUE-SC

AVISO AOS ACIONISTAS - Encontram-se à dispo
sição dos senhores acionistas na sede social (ende
reço acima), os doeumentos a que se refere o art.
133 da Lei n.? 6.404/76, relativamente ao exercício
social encerrado em 31.12'.78. Brusque/SC, 15 dd
março de 1979. (a) Dr. Guilherme Renaux - CPF.
004.848:819-49, Presidente do Conselho de Adrni
nistraçáo.

'BRUSQUE: ,I. \

ADMINISTRAÇÃO ALEXANDRE MERICO

O setor viário do Municípi� e'de estradas de ligação com a sede. Uma das metas que o prefeito
Alexandre Merico tem em execução no seu programa de governo, é de abrir novas estradas para
.urn maior fluxo e comunicação mais rápida entre o interior e a cidade.Dentre a mais recente, a_

abertura da nova estrada Beira-Rio a Dom Joaquim com uma extensão de 1.5 km. O anel rodoviário
do Município interliga todas as regiões rurais.

Vianna, apresenta projeto
propondo aumento de 40;%

Blumenau (Sucursal) - O prefeito Renato
Vianna já determinou à Assessoria Jurídica do

município a elaboração de projeto de lei, a ser
enviado à Câmara de Vereadores, nos próximos
,dias, propondo a concessão de um reajuste sala
rial da ordem de 40 por cento sobre os vencimen
tos de todos os funcionários públicos rnunici
pais, a vigorar a partir de I ° de abril.

"Esta é uma providência", explicou o pre
feito, "que a cada ano se faz mais necessária em

virtude do descontrolado surto inflacionário

que assola este país, diminuindo lenta e gra
dualmente o poder de compra do trabalhador e,
gerando em consequência, complexos de insatis
fação social. É uma providência que visa revigo
rar o poder aquisitivo dos vencimentos e salários
dos servidores públicos municipais,

àssegurando-Ihs, a tranquilidade que se faz ne

cessária ao bom andamento dos trabalhos.
O chefe do executivo assinalou ainda, que

diante dos índices inflacionários dos últimos 12

meses, "definimos como justo um reajuste sala
rial de 40 por cento para todos os servidores,
indistintamente, por entendermos que a desva
lorização da moeda, consequêricia da alta da

inflação em que vivemos, atingiu, embora obe- .

decidas as proporções, a todos sem exceção".'
Depois de frisar que o aumento proposto é justo
e compatível com as possibilidades do erário

público, Vianna adiantou que "dependendo da

'disponibilidade financeira, pretendemos ainda
em outubro deste ano, conceder 'novo reajuste,
procurando beneficiar principalmente os servi
dores que recebem salários mais baixos".

. CERÂMICA BERTASO SIA
.

CGC/MF 82.804.626/0001-15
CHAPECÓ - SC. - INSC. EST. 250.357.046
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convocados os senhores acionistas da Cerâmica
Bertaso S/A, para se reunirem em assembléia' geral ex
traordinária, no dia 26 de março de 1979, às 10 horas, na
sede social, sita no Bairro Industrial, s/n.", em Chapecó,

.

SC, para deliberarem sobre a seg'uinte
, ORDEM DO DIA:

.

1 - Aumento do capital social de Cr$11. 794.400,00 para Cr$
15.300.000,00 em moeda corrente' nacional e com aprovei
tamento de créditos em conta corrente: consequente alte-.

ração estatutária, •
'

2 - Outros assuntos d.e in�eressEt&ociaL
CHAPECO, 14 'de março de 1979

A DIRETORIA

.

FIAÇÃO RENAUX S.A.
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL AUTORIZADO

CGCMF N.o 82.725.763/0001-64

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos senhores acionistas que se encon
tram à sua disposição na sede da empresa, sita na Avenida
1.0 de Maio n.? 1.283, em Brusque, Santa Catarina, os

documentos a que se refere o artigo 133 da lei n.? 6.404/
.

76 relativos ao exercício encerrado em 31 de dezembro de,

1.978.
.

Brusque, 13 de março de 1.979 .

Rciland Renaux
Presidente do Conselho de Administração

Um dos pesados encãrgos de todas as administrações sempre foi a recuperação de pontes de
madeira nas diversas rodovias municipais. Para-amenizar tal problema partiu o prefeitoAlexandre
Merico para a construção de pontes de concreto que terão existência duradoura, a exemplo, desta·
recém concluída no bairro Santa Luzia com ° custo de Cr$ 60.000,00.

, .

FRIGORíFICOS HOEPCKE S.A.
COMÉRCIO E INDÚSTRIA

C.G.C. n.O 83.894.113/0001-05
'

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

o Conselho de Administração convida os senhores
acionistas desta sociedade a se reunirem em assembléia
geral ordinária, a realizar-se às 1.7 horas, do dia 30 de abril
de 1979, em sua sede social, à rua Henrique Valga n.? 8,
'nesta cidade, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1.- Tomada de contas dos administradores e exame,'

discussão e votação das demonstrações financelras do
exercício de 1978.

2.- Destinação dos resultados.
3.- Aprovar a correção da expressão monetária do

capital social (art. 167 - lei 6.404/76).
4.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 13 de março de 1979
Aderbal Ramos da Silva - Presidente. Horácio Sabino
Coimbra -Vice-Presidente. Anibal SiqueiraCabral- Conse
lheiro. Joaquim Fiuza Ramos - Conselheiro. José Matusa
lém Comelli - Conselheiro.
Comunicação: Os documentos relacionados no art. 133,
da Lei n. ° 6.404, de 15.12.76, encontram-se na sede social,
à. disposição dos senhores acionistas, para exame e ob
tenção de cópias.

Florianópolis, 13 de março de 1979
Aderbal Ramos da Silva - Presidente. Horácio Sabino
.Coimbra - Vice-Presidente. Anibal Siqueira Cabral- Consé
lhelro. Joaquim Fiuza Ramos - Conselheiro. José Matusa
lém Comelli - Conselheiro.

A Diretoria

CONFECÇÕES RENAUX S.A.
CGC 82 724 972/0001-93

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos senhores acionistas que se encon

tram à sua disposição na sede daempresa, sita na Avenida
1.0 de Maio n.? 1.283/A, em Brusque, Santa Catarina, os
documentos a que se refere o artigo 133 da Lei n.? 6.404/

76, relativos ao exercício encerrado em:31 de dezembro de
1.978;

.

B rusque(SC), 13 de março de 1979

FABRICA DE TECIDOS CARLOS RENAUX S.A.
SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO

CGCMF N.o 82.981.671/0001-45

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos senhores acionistas que se encon

tram à sua disposição na sede daempresa, sita na Avenida
1.0 de Maio n.? 1.283, em Brusque, Santa Catarina, os

documentos a que se refere o artigo 133 da Lei n.? 6.404/
76, relativos ao exercício encerrado em 31 de dezembro de
1.978.

Brusque, 13 de março de 1.979

Dr. Guilherme Renaux
Presidente do Conselho de Administração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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nacional, um setor muito difícil de recuperar
se", disse o almirante. "I;:, considere-se que não
estou falando de proteção à ineficiência; não
estou querendo a 'proteção da indústria indefi
nidamente, com créditos, com subvenções, com
tarifas oficiais, com reintegração. Seria utópico
colocar a questão nesses termos. Acredito que a

indústria argentina não pode se libertar de tudo
que a cerca", acrescentou Massera,

Acrescentou que "o ministro de Economia,
qlje em outros .aspecfos se mostra pragmático,
abalou tanto os suportes da indústria que a

qualquer momento ela desmorona".
As declarações do ex-chefe da Armada foram

formuladas no momento em que as reivindica
ções dos operários por aumentos salariais ime
diatos prosseguem ·dominando o pariorama in
terno do país, com o objetivo de enfrentar o

processo inflacionário.

CUSTO DE VIDA

Div�rsos setores trabalhistas demonstram in

quietação com os baixos salários, diante de vá
rios altos chefes das Forças Armadas e áo mi
nistro do Trabalho, general Llamil Reston.
O jornal "Conviccion" disse ontem que o

mal-estar reinante no âmbito do núcleo sindical
chamado "Comissão dos 25" poderia chegar a
uma radicalização em sua ação reivindicatória,
distanciando do Governo, ante o que se consi
'dera uma falta de resposta às suas constantes

reclamações por melhoria salarial.

Internacional .....

�--�------------------------------------------------�------------------------------------------------,--

Teerã - o ex-primeiro
ministro Amir Abbas Ho
veida, apresentado ante um

tribunal rev·olucionário
desta capital é acusado de de
litos pelos quais poderia ser

'condenado à morte, viu
ontem sua situação aliviada
temporariamente, d.epois
que o Ayatollah Khomeini
ordenou a suspensão dos
julgamentos atuais, à espera
da elaboração de novas

normas jurídicas.
A ordem de foi emitida

depois que o primeiro mi
nistro do Governo provisó
rio,' Mehdi Bazargan, que
disse que os julgamentos
sumários e as execuções rea
lizadas no Irã eram "urna des
graça", viajou à cidade S3-_
grada de QOM para
entrevislar-se com Kho-

Costa Rica tem plano
secreto para apoiar
ditador Somoza
São José - Grande sensação cau

sou na Costa Rica a divulgação de
dois documentos referentes ao

plano secreto da "Operação
Xeque Mate Rei Dois", que se

leva a cabo na zona tronteiriça
com a Nicarágua. Os dois docu

mentos, "Ordem Prepararória" e

"Ordem de Operações" foram

aparentemente subtraídos de um

escritório ·governamentál. O mi
nistro da Segurança Pública, Juan
José Echeverria, soube do r.oubo
dos manuais sobre a operação
Xeque Mate e ordenou que se rea

lize uma investigação para deter
minar como foi que uma cópia
dos documentos chegou à As

sembléia Legislativa. Os docu
mentos deram condição ao depu
tado Marcelo Prieto, do partido
da oposição Libertação Nacional,
para afirmar que a operaçãov'Xe
que Mate Rei Dois" tende a liqui
dar as suspeitas bases guerrilhei
ras sandinistas na Costa Rica e

trata de apoiar o ditador nicara
guense general Anastác.io So
moza. De acordo tom os docu
mentos mencionados, o

"Cumpra-se e exécute-se dá citada

operação "Xeque Mate" estavam
visados pelo presidente Rodrigo
Carazo, em sua condição de chefe
das Forças Armadas de Costa
Rica. O documento, do qual al
guns parágrafos foram reprodu
zidos ontem pelo vespertino "La

- Prensa Livre", assinala entre ou

tras coisas: "Um grupo de guerri
lheiros da Frente Sandinista de
Libertação Nacional se mantém

aparentemente numa posição
equidistante na colina 353 - coor-

denadas 6254-6354 e 6454" ..
"Por uma inf-ormação 'distri

buída por uma patrulha costa

riquenha que incursionou ao local

.indicado, num ponto perto, há

indíçios de que existe uma posição
fortificada" .

Acrescenta o documentepubli
cada: "O 'número de efetivos se

desconhece. Presume-se que seja
um pelotão de fuzileiros dando

proteção a um grupamento de
morteiros de 61mm, uma metra

lhadora cal. 50 e armas leves.
Existe ii presunção de que pode
haver nessa mesma área uma zona
minada complementada com ar

tefatos "Caça-Bobos", arame e

espinho, Um reduto bast{i1te difí
cil para ser tomado por assalto

por tropas simples de infantaria.
"Estudando a situação no

mapa, a colina 353 está numa po
sição muito vantajosa porquanto
apresenta características favorá-·
veis tais corno: fica na linha limr
trofe a um ponto distante entre

Costa Rica e Nicarágua, com

prometendo tanto a um como a'
outro agressor em caso de uma
ação repressiva direta contra tal

objetivo e só poderá ser vulnerá
vel havendo um movimento de

pinças envolvente ou de ániqui-·
lamento e estrangulamento, que
pode ser de 100 metros mais pró
ximos até pontos mais distantes".
Em outros parágrafos o plano

secreto "as necessidades de êxito
com armas que devem aplicar-se
às guerrilhas para desorganizar,
desmoralizar .e ridicularizar seus

líderes afim de manter acéfalos os

núcleos guerrilheiros".

Morreu aos 91 anos em

Paris o defensor da

unidade européia
Paris - Jean Monnet, que loi o
mais ardente defensor da uni
dade européia e o inspirador
do Mercado Comum Euro

peu, morreu ontem, aqs 91

anos, em sua residência de

Montfort l'Arnaury.
Economista político, Mon

net sempre fugiu da publici
dade ao longo de sua carreira.
Seu primeiro grande passo
em direção à unidade euro

péia foi a formação de ur,n sin
dicàto de recursos carbonffe
(OS e siderúrgicos em 1950"
que sete anos depois se trans,.

formou na Comüriidade Eéo
nÔmica Européia. Nunca fez

parte de qualquer governo,
agindo mais como um divul

gador de idéias.
Nasceu a 9 de novembro de

1888 em Encognac, filho de
um conhecido destilador.
Recusou-se a entrar para uni�
versidade e foi para o Canadá

.
como vendedor do conhaque
de seu pai. Em 1919 foi desig
nado secretano geral di-(iga
das Nações. Sua esfera de ati-

vidades foi vasta: ajudou a

reorganizar as estradas de
ferro da China e investiu di
nheiro no mercado de ações
dos Estados Unidos, fazendo
uma grande fortuna que per
deu na crise de 1929.

�onnet foi um dos primei
ros a apoiar o general Charles
De Gaulle em sua iuta contra a

Alernanh a nazista, mas
depois se converteu em seu

arqui-inirnigo, quando De
Gaulle bloqueou o ingresso da
Grã-Bretanha no Mercado
Comum Europeu e reavivou
as chamas do nacionalismo na

Europa, considerado· por
Monnet como antiquado e

derrotista.

"Os problemas que a sobe
rania nacional cria são um

obstáculo ao entendimento
entre os homens, a ação em

comum e·ao progresso da so

ciedade", disse Monnet em

1965 parí;l explicar porque se

opôs à reeleição de De Gaulle

para a presidência da França,

meini.
Em uma declaração lida

. em seu nome pela rádio,
Khomeini disse que precisa- .

riam ser redigidas novas

normas, antes que o tribunal
revolucionário central de
Teerã possa reiniciar seus jul-

. 'gamentos.
Determinou também que

se. pusesse fim a todas as exe

cuções e castigos em outros
locais do país e disse que as

decisões dos tribunais revo

lucionários de províncias te
riam de ser reexaminadas

pelo tribunal central, antes
da aplicação da sentença.

Umgrupo de iranianos limpa um muro da capital,
cumprindo a ordem do líder religioso; o avatollab Khomeini

de que se ·eliminassem os "slogans" e

cartazes revolucionários nas paredes e muros.
,

-

-

. I

mente". Millet falou com os Ayatollah aboliu a lei de'

jornal istas em frente ao família, que dava às mulhe
hotel e lhes disse:· "o vice- resdireitos de propriedade e

primeiro ministro Amir En- de divórcio iguais aos dos
tezam disse que eu seria ex- homens. Ontem, cerca de
.nulsa. Não fui, mas me 100 mil pessoas se reuniram
dizem que vá embora, pois na sede da rádio e televisão
do contrário serei mesmo nacional iraniana em apoio
expulsa". à política de Khomeini em
A dirigente norte- relação às mulheres e em

americana tem participado
em várias manifestações fe-

.

ministas em Teerã desde sua
chegada aqui há mais de
uma semana. As mulheres se

manifestaram no centro da
idade, em protesto pela su

gestão de Khomeini de que
todas devem vestir modestos

trajes islâmicos e porque o

foram criticados no estran

geiro e até no próprio Irã.
Entretanto, Kate Millet,

dirigente do movimento fe
minista norte-americano,
permanecia ontem em

Teerã, mais de 24 horas de
pois que o vice-primeiro mi
nistro Amir Entezan anun

ciou que seria expulsa.do país
por "provocações contra a

.
revolução".

Ontem, foi impedida de
conceder uma entrevista à

imprensa no "Hall" do Hotel
Intercontinental, onde se

hospeda, cujo gerente gri
tou: "vá embora de meu ho
tel. Quero que saia imediata-

.
' .

Delegação norte-americana
viaja ao .Oriente Médiopara
convencer líderes árabes

W:ashingt�n - Uma delegação norte-americana.
>dealto nível dirigiu-se ontem para o Oriente Médio
.

para tentar persuadir certos líderes árabes a que
aceitem e apoiem o tratado de paz entre o Egito e

Israel.
A delegação de quatro funcionários e seis ajudan

tes se reunirá com os dirigentes moderados de 'dois
estados árabes, a Arábia Saudita e a Jordânia,
anunciou a Casa Branca.

A delegação é formada de .Zbigniew Brzezinski,
conselheiro de Segurança Nacional do presidente
Carter; Warren Christopher, secretário de Estado

.

adjunto, o general David Jones, presidente do Es
tado Maior conjunto e Chip Carter, filho do presi-
dente.

.

O anúncio formal declara: "A delegação fará con
sultas sobre 'assuntos de segurança regional e o re

cente acordo entre Egito e Israel. Também conti
nuarão as discussões sobre assuntos de interesse
bilateral".

KHOME·INI
. .

SUSPENDE
JULGAMENTOS

NO· I 'RÃ
Oanúncio'não se ·referiu

especificamente a Hoveida,
de 57 anos, que foi primeiro
ministro durante 12 anós
sob o reinado do· Xá Mo
hammed Reza Pahlevi, de
posto pela revolução de
Khomeini. Os observaodres
consideram porém que Ba
zargan certamente apres.en
tou a questão do julgamento
de Hoveida durante sua en

trevista com Khomeini em

QOM.
OS CRIMES

Hoveida estava sendo jul
gado pelo tribunal revolu
cionário de Teerã, sob acu-

-

sação de di feren tes "crimes",
desde espionagem em favor
dos Estados Unidos e sio
nismo, ao contrabando de
heroína e à permissão da ex
ploração estrangeira dos re

cursos naturais do país. A
medida de Khomeini forta
lece a frágil au·toridáde de
Bazargan e de seu governo
provisório.
Khomeini não disse quais

seriam as novas normas re

. digidas e suas pala vras
-

foram vagas e imprecisas.
Disse que seriam elaboradas
pelo Conselho Revolucioná
rio Islâmico que, segundo se

acredita, dirige a revolução,
cujo desenvolvjmento suo'
pervisionoua. .

Os julgamentos secretos e

rápidos realizados pelos tri
bunais revolucionários

O presidente egípcio, Anwàr EI-Sadat, reza em uma mesquita
da aldeia deMit Abul Koum, sua terra natal, no Delta do Nilo.

I

A Casa Branca informou que as conversações se

ralizarão dentro "do espírito de amizade que du
rante tanto tempo caracterizou às nossas relações
com estes dois países". .

A delegação não tentará usar ameaças, disseram
fontes da Casa Branca, mas "não deixará dúvidas de
quão importante cremos ser a assinatura do tratado
·em termos de nossos interesses e. nos deles."

O ministro de Defesa israelense Ezer Weizman

chegou a Washington ontem à noite e foi recebido
.

por seu colega norte-.americano Harold Brown para
estudar as necessidades de Israel.

.

O ministro da Defesa Egídio Kamal Hasan Ali,
chegará hoje para manter .conversações com

Brown. Depois se reunirá com Weizman para ulti
mar os detalhes do anexo militar do tratado.

Fontes governamentais disseram queBrown ten

tará determinar a medida exata de empréstimos e

créditos e cte ajuda militar e econômica que se deve
destinar aos dois países.

.

ADIAMENTO
O gabinete israelense adiou por 24 horas seu de

bate final. sobre o tratado de paz com o Egito,
oficialmente porque o primeiro ministro Menahen

Begin está doente, mas também devido a discordân-
,

cias entre os ministros sobre alguns detalhes do

acordo, segundo se comentou ontem.

O gabinete aceitou a solicitação de Begin para
que se reunisse na segunda-feira, em vez do do

mingo, porque o premier de 65 anos está gripado e

queria descansar 'antes no período de intensa ativi
dade que se aproxima, disse o porta-voz.
Não se acreditava que o adiamento fosse atrasar o

debate parlamentar de quarta-feira para ratificar o
tratado negociado pelo presidente norte

americano. A demora permitirá a Begin tentar re
solver .!lma·crise iminente com o Partido Nacional
Religioso (PNR), membro importante da coalizão
de governo, que exige que O gabinete adote medidas
severas para limitar a autonomia dos palestinos na
margem ocidental do Rio Jordão.
O PNR quer garantias de que a autonomia ofere

cida aos palestinos da margem ocidental ocupada
nâo desembocará na criação de um estado palestino
independente, segundo um funcionário do partido.

China anuncia término da
retirada enquanto Vietnã

I '

fala dos estragos
Bangcoc - o Vietnã afirmou que as tropas

chinesas haviam destruído urna linha ferro
viária ao longo de uma estratégica via de

transportes, mas notícias procedentes de Pe
c1uído a operação-retirada e, consequente
mente, também sua invasão de 27 dias.

O Vietnã acusou também a China de pre
tender "anexar-se" ao Laos," País que perma-.
neceu até agora à margem das lutas desenca

deadas no Vietnã-e ró Camboja nos últimos
três meses.

O Laos, País sem acesso ao mar, com cerca

de três milhões de habitantes, acusa a China
·de ter enviado tropas a seu território na se

mana passada e de projetar a derrubada de seu

governo, que mantém fortes .vínculos com o

Vietnã e com a União Soviética.
De acordo com alguns analistas em Bang- .

coe, as afirmações de que os chineses haviam
realizado incursões no Laos eram de índole

propagandística, mas observadores dos as

suntos da Indochina disseram que os chineses,
que pcrmanec�ram bem entrincheirados ao

norte do Laos durante quase duas décadas,

poderiam estafem vias de ajudar as atividades

de rebeldes antigovernamentais (jue operam
nesse país.
De acordo com o último comunicado da

frente de combate, emitido por Hanói, as tro
pas chinesas haviam destruído 26 trechos da

ferrovia, que liga Lantg Son a Dong Bang,
povoado situado a oito quilômetros da fron

teira com a China.
MAIS VIOLENTOS

Lang Song, a menos d5! 20 quilômetros da

linha fronteiriça, que foi provavelmente onde

se tratavam os. combates mais violentos da

guerra com a China, encontra-se na' histórica
rota de invasão de Pequim. ,

Versões anteriores, procedentes de Hanói,
disseram que violentos combates continua

vam sendo travados ontem na província de,
Cao Bang e que várias centenas de soldados

chineses tinham morrido: Tanto a China
como o Vietnã teimaram iniciativa de sugerir
negociações para solucionar o caso de sua

linha fronteiriça, mas Hanói afirma que "so
mente quando todas as tropas de Pequim tive-

.

rem saído de seu território, começaráo as con-

versações correspondentes."
-

AP e UPI funéionarão. eni"Pequim
Nova Iorque - o Governo chinês apro

V\)U a abertura de escritórios das agências de
notícias norte-americanas AP e U PI na cidade
de Peq�im. É a primeira vez desde 1949 que a

imprensa dos Estados Unidos tem permissão
para estabelecer bases na China.
A aprovação ocorreu como consequência

Operários fazem greve
no país de maior índice

I
'

inflacionário: Argentina
.

. Buenos t\ires O ex-

comandante em Chefe da Armada, almirante da
reserva Emílio E. Massera, advertiu ontem que
a política econômica em marcha está deterio
rando a indústria argentina, que "pode desmo
ronar a qualquer momento".

Enquato isso ficarão paralisadas totalmente
de até segunda-feira, as atividades do parque
fabril Indústrias Mecânicas do Estado (lME);
onde, desde segunda-feira última, vêm ocor

rendo manifestações dos operários por aumento
salarial, que se agravaram posteriormente com a
demissão de 14 empregados.
A fábrica está situada na província de Cór

doba e pertence ao setor de material da força
aérea. Segunda-feira, os operários, em número,
não revelado, começaram uma greve branca,
comparecendo à fábrica mas se recusando a tra
balhar, e reclamando aumentos de salários.
Antes disso, as autoridades decidiram despedir
14 operários, o que fez aumentar os protestos
para que' fossem readmitidos.

Na noite de ontem, a empresa comunicou
oficialmetne que, devido à atitude dos operá
nos, encerraria suas atividades ao primeiro mi
nuto de hoje e voltará a funcionar na próxima
segunda-feira.

.

Estima-s�que a alta do custo de vida pode_
chegar a 30% no primeiro trimestre do ano. Em
1978, a inflação alcançou 169%, o índice mais
alto do mundo no ano.

.

Na luta anti-inflacionária, um dos pontos car
deais do programa econômico sustentado por
Martinez é onde se vem registrando os fracas

_
sos mais notórios, ante o ímpeto incontrolável

As declarações de Massera, feitas em Cór- dos preços dos artigos e serviços.
.

doba, foram as mais duras de todas as críticas _Ao mesmo tempo, as reivindicações de au-

que ele já dirigiu contra o programa do ministro mentos salariais recrudesceram nos seto.res oPC-
de Economia. José A. Martinez de Hoz e são rários. mas tudo indica Que. de imediato, não se

motivo de conjecturas por procederem de um cogita de uín aumento maciço dos salários, se_o
dos oficiais da "primeira hora" do atual pro- gundo o próprio Martinez de Hoz.
cesso de reorganização nacional, que impul
siona os militares há três anos, depois de depo-
rem o governo peronista.

.

Massera, como comandante da Armada, inte
grou a primeira junta militar desse processo e

passou para a reserva em meados do ano pas
sado, sendo atualmente considerado um dos
homens de "alternativa política" para o futuro
do processo.

"O esquema da política econômica de Marti
nez de Hoz conduz à deterioração da indústria

.
�

VerdadeIra prova
virá depois do

tratado, diz Sadat.
Mit Abul Koum, Egito - O presidente Anwar Sadat,

enquanto comemorava o que qualificou como "vitória da

paz" em sua terra natal, disse que o momento da "verdadeira
prova" para o processo de pai virá depois da assinatura do
tratado egípcio-israelense. •

O governante egípcio também disse que preferia, uma
solenidade de assinatura tripartite em Washington, emlugar
de cerimônias isoladas no Cairo e Jerusalém, como sugeri
ram os israelenses, porque "este é o ato de Carter".
1 -Sadat abordou a questão das negociações com os palesu
nos, em uma entrevista-conferência à Imprensa ante o tú

mulo de seu irmão, piloto de combate, que morreu na guerra
do Oriente Médio em 1973. Disse que o processo de paz
enfrentará sua verdadeira prova após a assinatura do tra

tado. "Begin não prestou atenção a esse fato antes, mas,

graças a Deus, agora o reconheceu",
O dirigente egípcio de 60 anos assinalou que Begin havia

proposto que a versão do tratado em hebráico fosse assina
lada em Jerusalém e aversão em árabe no Cairo, depois que
o documento tivesse sua elaboração concluída em Washing
ton.

"Eu prefiro assinar tudo na solenidade com Jimmy Car

ter", disse Sadat. "Cárter o conseguiu. O mérito é seu, não
meu, ·nem de Begin", Continuou elogiando Carter por sua

façanha negociadora de "Último momento" esta semana;' que
produziu um importante avanço e que deverá concluir com a

assinatura do tratado na próxima semana.
...

O presidente respondeu de forma precisa a. uma pe�unta
sobre se não seria prematuro convidar Begin ao Cairo, em
vista das complexas negociações sobre os palestinos que
ainda restarão: "de nenhum modo, não temos nenhuma

objeção".
- Iniciamos uma era completamente nova., não temos

complexos, somos valentes e creio que temos provado isso",
disse Sadat. Informou que previa a possibilidade de viajar ao
Japão e Alemanha Ocidental após a assinatura do tratado,
com o objetivo de buscar apoio para seu plano de recupera
ção econômica·.

Sadat assinalou que desejaria conseguir dos Estados Uni
dos, Japão e Alemanha Ocidental uma quantia equivalente a

três bilhões de dólares anuais durante cinco anos, como

ajuda para reconstruir b país; após trinta anos de guerra e·
sacrifícios. Mas também ,disse que poderia ter de retornar de
Washington diretamente ao Cairo para submeter o tratado à

ratificação do Parlamento.
.

:sw ....,,_·

da normalização de relações entre Washing
ton e Pequi'Il. A embaixada norte-ahlericana
na capital chinesa informou qu� além das

... J

agências, será permitido também a entrada no

País de um segundo grupo de jornalistas
norte-americanos de várias empresas.

I

apoio à criação de uma re

pública islâmica. Metade da
multidão era de mulheres

que vestiam o "chador", tú
nica que as coere da cabeça
aos pés e que, segundo
Khomeini, é a vestimenta
mais adequada e modesta

para as mulheres .decentes.
../"

Detetives
torturaram

.guerrilheiro,
da Irland�1
do Norte

Londres - Vários detetives dai
Iícia predominantemente pro,
tante da Irlanda do Norte tortu
ram prisioneiros acusados.
serem guerrilheiros, disse onl
uma comissão encabeçada
um juiz britânico em um relatr
ao governo de Londres.
"O bom nome da G

Bretanha", assim como. e&- ' •.

tos humanos exigem que tais a

sos sejam evitados, afirmou °
latório da comissão design:
pelo Governo, após denúncia

Organização Anistia Intemac
nal sobre torturas em suspeitO:·1terrorismo, principalme ..

membros do. Exército Repulcano Irlandês. \;
O relatório disse que. a'

haver examinado as les(_,:
prisioneiros, havia COI

que, sem dúvida, não

auto-inflingidas" .

O relatório defende aJIrlanda do Norte, desta
esta tem que enfrentar. .

crimes do Reino Uni�
acrescenta que "um PJI " '

deve sair do quartel sem marca
ileso como entrou".

Finaneista
propõe

legàlizaçãef j
darn�conh�
naColôm&ia

Bogotá - o presidente da Assê
ciação Nacional de Instituiçõê
Financeiras - ANIF -, Erne

Samper Pizano, propôs ao

verno colombiano estudar a le

lização do cultivo e exportaçãc
maconha. . f
O presidente da ANIF, e,

dade que redne bancos e

co�.ções financeiras, revelc_>',,"".
.

c1usões de um estudo sobre' .

plicações sõcto-econêmíca
maconha tem para a Calíentre as quais se destaca c;

que a Colômbia deixou de

�m 1978 cerca de 150 mil
dólares em impostos pe\ Itação clandestina de mace

Estados Unidos.
Entretanto, o embaix

Estados Unidos, Diego)\
disse que a sociedade que t�:,[1
legalizar a produção de maconl
"se transformará numa nação
rata e ficará à margem da soei
dade internacional".
As declarações foram fcit

ontem durante uma mesa �

donda, na qual participaram
embaixador, dirigentes ernpres

, riais, economistas, o procura.d1
gerill da nação, GuillermoGon
lez Charry, sob cuja responsa'
dade está a repressão dom'ifif
drogas, e médicos, que se

nunciaram sobre as repercu.
que teria a legalização do culti: ,

consumo de maconha na ecco
mia e na saúde dos viciados.

Samper rizano, um dos I

i nfluen tes dirigentes fi nanc(
do país, disse que a Colôl

-empreendeu a represr.ão con·

cultivo e tráfico de rllaconha
'taltíssimo custo ,ocial"
melhor alternati'va é ",

g3.1;7"ç·' "

...__ ",,-
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M�RTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOAO MOTTA ESPEZIM, 329 - FONE: 33-0677

COMPRA-VENDE-TROCA

f:, �H.�J�ª�
Comércio de veículos

�.l
' Oficina especializada em toda linha nacional

r n com mecânica, lataria, pintura com estufa.
:=====:;:::;:= Veículos em estoque =======11

Dodge Pelara GL marrom metálico 77
·

Corcel 2 portas marrom metálico luxo 77
Fusca 1300 branco : :77.
F:uscão 1600 branco : 75';
ICaravan luxo verde metálica equipada : _.75,
Dodge R/T bege , ' 72
Opala 4 portas verde metálico luxo : .. 74.
:F 1004 cilindros azul " 77"

7==-==-�T�o�d!�J]I.!�.nha nacional OK 7�

(i)\�:O��JE�°L�:/@
AV. RIO BRANCO, 78.'

FONE: 22.9077 - 22·1382

;

. ENTREVISTAS:
Rua Deodoro, 30 - 3.0 andar
Horário Comercial

_J.•__..._ •.._.._•..•__.._ .•_ ......�........j�-===� �

VENDE

Rua Gaspar. Dtttia 9.0 ;
.' .•r----�-.,......----- -----------,

Estreito "... F.�plls ':I�

Fone: 44.0522. :.
' 1\;, ALUGA-SE GALPÃO

Alugo um Galpão com 250 metros quadrado - na rua Fúlvio
Aducci - fundos da Loja Philippi Cia. no Estreito. Tratar no
período da Tarde - fone: 44-0737 - com Sr. Cleber.

ESTOQUE DE VEICt,,'...os USADOS

le)'ODELO COR ANO
P:1RASíLlA VERDE 197&

I

\rll�OO L BEGE. 1978.
GOO L . MARRON 1976 i

.rF1300L "�I' .�t,c'VEBM.ÇL,HQ:,!··)., ,,'li' '.1976
1300t>J;;.,_.'"!,.',,�;\-"i/· BRANCO. ' -"'e J.977·

'11300 L
. BR.ANCa' ,

'

'.

.
�977

KOMBI AZUL
.

1977
CHEVETTE MARRON 1976·

CORCEL VERMELHO 1975.
YAMAHA RX 120CC DIVERSAS OK '

YAMAHA RS 120CC DIVERSAS OK �.
HONDA 200CC VERMELHA 1975"

.

Revendedor Yamaha para rodar a Grande Florianópo-
· IIs, completo estoque de peças e originais e acessórios. .

OBS.: O novo telefone de Departamento de Veículos e
· Motocicletas e 44-3864. '

( .

Dodge Polara Branco Madagascar 1978

!
Corcel Belina Branco , 1977
Volks 1.300 Amarelo Texas 3 1973

,

Volks Brasília Azul .

.: _

1976

vo;{ks Brasília Bege 1975

1..R15 Turquesa Royal 1975
· -75 Bege ".1970 \

l
F-75 Verde 1974
F-350 Vermel ho c/Branco 1970
F-400 Luxo Vermelho o/Branco ..

' 1976
.

F-600 Caçamba Amarelo 1964
F-600 Carroc. Verde Preto 1969
F-600 Carroc. Cinza (motor Mercedes) 1970
F-600 Chassi Verde 1975

Dodge 0-90 Caçamba Amarelo 1976

FLORIANÓPOLIS VEíCULOS SIA.
FlORISA

CGC/MF 82.511.205/0001-04

AVISO AOS ACIONISTAS
Comunicamos a-õs Srs-:-Àdonistas que se en

-:ontram a sua disposição, na sede social, à
Rúa Santos Saraiva, 554, Florianópolis - SC.,
os documentos a que se refere o Artigo 133 da
Lei n. o 6.404 de 15 de Dezembro de 1976, rela
tivo ao exercício findo em 31 de Dezembro de
1978.

·

Florianópolis, 16 de Março de 1979 ..
-

PAuLo J. DE LUCCA
_ DIRETOR

BRUNO P. ZIMMER'MANN
DIRETqR

\- -''''''l''-

l CASA DE PRAIA
"

a Ingleses toda mobiliad�c;/garagem p/ 330 mil.

CHAcARAS 1 '
.

,20 m2, Pântano do.Sul p/40 mil ou 4.320 m2 p/ 160 mil.

leja e faça a sua proposta - Fone 22-7488.

\ .

VENDE-SE
'Jma 'panificadora sita à rua Umbelino D. Brito.

Tratar com ° Sr. Júlio no localou
pelo telefone 44-:'1:'300 .

1.°) APTO. FLAMBOVANT -3 quartos (1 sultej.escritó
rio, living, hall de entrada - jantar, ampla área de ser-'
viço, garagem, telefone, cortinas, 2 armários embuti
dos. PR.EÇO Cr$ 1.780.000,00
2.°) APTO BEIRA MAR NORTE-270 m2.-3 quartos (1
suite), living, (2 ambientes), sala e jantar ampla e de
mais dependências. PREÇO Cr$\2.400.000,00 (finan-
ciamento: 3.500 UPC), .

3.°) CASA SANTA MÓNICA':""c/ 3quartos (1 suite), mais
living, sala de jantar, BWC c/ banheira, cozinha G/ de
pendência de ernpreqada.. área de serviço, churras
queira com área coberta com lajotas. PREÇO: Cr$
1.210.000,00 (financiamento Cr$ 663.000,00
4.°) CASA TRINDADE - 240 m2 - 3 quartos (1 suite),
jantar em desnível, ar condicionado, cortinas, telefo
nes, sala de TV, churrasqueira, armário embutido, ban
cos de alvenária, (etc) PREÇO Cr$ 1.890.000,00 (finan
ciamento Cr$ 900.000,00).

TRATAR C/ REGIS JMÓVE1S LTOA. - AV. OTHON
GAMA D'EÇA N.o 139 - LOJA 04 - FONES: 22-35�7 e

22-6551 (Creci - 58).

BARBADA
Vende-se por preço de ocasião ótimo terreno plano e alto,
com a área aproximada de 6,000m2 próprio para galpões
indústria ou comércio, situado em Biguaçu em frente a um

trevo secundário da BR-101. Tratar. pelos telefones 44-
1.566 ou 44-1336.

VENDE-SE lANCHONETE
I.

Lanchonete Silveira. Rua Fulvio Aducci, 760 (defronte as
.

novas instalações do BRADESCO). Ver e tratar no local..

:'"',

SITIO EM BIGUAÇU
717.750m2.

Tratar fone 22-5868 c/Sr. Renê ou fone 22-0511 c/Sr.
Jorge.'

.

\

.

\

ALUGA-SE
Uma casa à Av. Mauro Ramos n.o 241 fundos.

Preço Cr$ 2.100,00.
.

Tratar na casa ao lado n.o 239.

. VENDE-SE
,APARTAMENTÕS RECÉM CONSTRUíDOS.
uma unidade por andar, bela 'vista para

, ," BAíA NORTE�lO'
.'

APARTAMEf'\JrOS" com 3 quàrtós, .Iiving,
cozinha, área de serviços, banheiro social,
garagem e área de' recreação. Financia
mento .garantido.
INFORMAÇÕES com João Navegante Pi
res, na rua Santos Saraiva n.? 1975, em

qualquer horário. FONES: 44.2704 e

44.0373. (creci 132)

VENDE':'SE

Excelente Casa c/3 quartos, suite, 2 salas, cozinha,
banheiro-social, hall de entrada, garagem, amplo terreno,
sito à RuaMaria do Patrocínio Co�ho, 0.° 84 - Pantanal a
600m da Eletrosul. Tratar na própria casa ou no telefone
33-1788. Horário comercial. Preç.o cCr$ 700.000,00 e Cr$
390.000,00 a Finaneiar.

COMPRO CASA

De preferência no centro, ou Lagoa da Conceição. Tratar
Av. Rio Branco n.O 197 - tel. 22.7565 c/Lourdes.

GRANDE
APARTAMENTO

Vende-se no Edifício Mansão de
Heidetberq, 464 m2, grande sa

lão, linda sala de jantar, 5 dormi
tórios (3 suítes): escritório, sala
íntima, várias dependências, ba

nneiros, duas vágas de garagem,
acabamentos e decoração per
sonalizados e requintados. O
maior e mais luxuoso aptode Flo
rianópolis. Negócio de· vu Ito,
próprio para Família de elevada
posição ou Entidade Oficial. de
grande representação - Tele
fone: ,22-8354. ,

--�-�--- �- _. -_"

t'
r
,
I

LAVA--Se
,

CARPETES E CORTINAS i

i 'j
Lava-se carpete n:o 'Iocal deixando seu carpete com �heiro de! .

. limpeza, cortinas lava-se, faz novae reformas. Reformas' de estofa-
lo;

dos, lava-se tapete etinge, temos tecidos para cortinas e estofados, I'

atende todo Estado, Orçamentos: 0402·fones 22-6322 e 444645. R.
São' Cristavam, 650 Coqueiros - Floi:ianópolis - S.C. TAPEÇARIA
.BRASIL.

.' . . .

·1fI';::=.:'_;:_�-D:;_R-,.-I-R"':"'A-N�W;"":__O-S"':"'G-R""';A;"'_U----"'"
ADVOGADO

PROGRAMADOR: IBM/3" - MOO. 10
.

Horário: Das 15hs às 19hs e das 21 hs à 1 h
Salário Inicial:' c-s 9.000,00 ...
EXIGE-SE: _

- Experiência mínima de 1 ano
.:_ Lin�Liagem RPG "

OPERADOR: IBM/3 - MOD. 10
Horário: Das 7hs às 13:30hs e das 18hs às
20:30hs
Salário Inicial: Cr$ 5.000,00.
EXIGE-SE:
- Experiência mínima de 1 ano

DATANOVA - PROCESSAMENTO DE DADOS
LTDA.

PRECISA
PROGRAMADOR E OPERADOR

DR. ÁLVARO DE CARVALHO"
, Cl".íNICA DE CRIA'NÇAS

Consultório: AV. HERCíLIÕ LUZ,59S�Ó9--E'D. ALFHA CEN
TAURI - Fqne 22-8041.
Residência - R. Tenente Silveira, 134 -Fone 22-2530 -Florianópolis.
Credenciado pelo IPESC, MEDSAN; CELESC, TELESC, BANCO DO
BRASIL, CABESC, FUSESC, SILMED.
Vacinas contra a PARALISIA INFANTIL, SARAMPO, ·RUBÉOLA,
CACHUMBA, DIFTERIA, COQUELUCHE, TÉTANO.
Consultas diariamente das 14 às 18 horas, Sábados das 9 às 12
horas marcadas'previamente. ,

_'_, _

ImPRliA"'YiAnTo AnJO DA GUARDA lTDA.

Agência Centro. Fones: 22-2172 - 22-3682 - 22-7493
Agência Estreito - Fone: 44-2935
Agência 'Campinas Fone: 44-2400

, HORÁRIOS
DE FLORIANÓPOLIS para,
PORTO ALEGRE: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30-
18,00 - _20,00 : 22,00 - 22,15 (leito) e 24.00 horas,
VILA SAO JOAO: 00:15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12.00 - 14,30 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
OSÓRIO: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10.15 - 12,00 - 14,30 - 18,00 -

20,00 e 24,00 horas.
.

SOMBRIO: 00,15 - 6,00 - 8,00 - 10,15 - 12,00 - 14,30 -18,00 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
ARARANGUÁ: 00.15 - 6,00 - 8,00 - 10.15 - 12,00 - 14,30 -

18,00 - 20,00 e 24,00 horas."
CARRO DIRETO: Fpolis - P. Alegre - 22,00 e 24,00 horas'. -

CARR9 LEITO: Fpolis - P. Alegre - 22,15 horas.
.

ORLEAS: 10,30 e 15,00 horas.
IMARUí: 16,15 horas, ,

LAGUNA: 6,00 - 6,30 - 10,00 - 14,15 - 17,15 - 18,00 - 20,00 e

24,00 horas (direto às 17,15 horas) .

'

IMBITU8.: 6,30 - 9.40 - 10,00 - 14,15 - 17,00 e 18,00 horas.
LAURO MULLER - 10,30 e 15 horas.
CRICIÚMA: 00,15 - 6,00 - 7,00 - 8,30 - 10,30 -12,00 - 13.00-
15,30 - 18,00 - 20,00 - 21,30' e 24 horas. '

TUBARÃO: 00,15 - 5,00 - 6,00 - .7,00 - 8,00 - 8.30 - 10,15 -

10,30 -12,00 -13,00 -1�,30 -15,00 -15,30' -16,30 (direto)-
,17,30 - 18,00 - 19,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15 e 24,00 horas,
OBS.: Os horários em carros conve.ncionais, ressalvando
os diretos, para. P. Alegre, existe secções em Laguna -

Tubarão - Criciúma - Araranguá - Sombrio - S. Rosa - V. São
João e Osório e finalmente P. Aleqre.

COMASA

ENGENHEIRO OPERACIONAL

" -Precisa-se com muita prática de direção de
obras; 5 anos de prática. Apresentar-se à rua

Felipe Schmidt, 58 - 12.0 andar - Conj. 1210,
com curriculum.

EX-COMERCIANTE ESTRANGEIRO

Residente em Florianópolis, longa experiência
no Comércio de Reposição e Relações Estran
geiras, muito viajado e fluente em Línguas Mo
'dernas, aceita colocação, na Capit�J, tempo
integral ou meio expediente. Possui escritório,
telefone e condução própria. Pode viajar oca
sionalmente. Preferência: Turismo, Hotelaria
ou Relações Públicas.

Combinar entrevista: "Relações Estranqeiras"
Caixa Postal 627 - Florianópolis.

ÓTIMO EMPREGO

"DEAME DECORAÇÕES LTOA" aumentando seu de
partamento de vendas está admitindo Vendedores e Ven
dedoras domiciliar com ou sem prática para vendas de
produtos de sua fabricação. Não temos concorrentes e

vendemos muitas novidades diretamente ao consumidor
em suaves prestações mensais. Oferecemos mostruário
'sofisticado, condução até o local de trabalho, registro em

carteira, treinamento pela própria fábrica, e cursos de Psi
cologia e Técnica de Vendas com emissão de certificado,
Oferecemos Salário Fixo e comissionado variando de
acordo com a capacidade entre Cr$ 4.000,00 a Cr$
10.000,00 mensais. Maiores detalhes na Rua Heitor Blum
N.o 141 no Estreito.

I·

DOCUMENTOS ROUBADOS

Foram roubados todos os documentos do veículo marca

Corcel II L - Placa - 8B-0508 - Chassis LB4KUU17080 e

demais documentos do Sr. IGIO JOSÉ _BERTOLDI.

OVERLOQUE
Vende-se uma máquina Overloque, marca PHAFF, com
6500 pontos por minuto e com 6 meses de uso. Tratar pelo
fone 44-5841 ou à Rua Luiz D'Acânípora N.o 341 - Estreito.
(Próximo a Marinha)

EMAC - Construtora Ltda

AD,MITE
Estamos admitindo Office-boy e recepcionista.
Tratar à rua Olavo Bilac n.? 24(perto do Odivan)
fone 44.0011.

CON'TAG LTDA .

.

Serviços Gerais de Contabilidade:
,

Comercial e Pública
Imposto de Renda

Pessoa Física e Jurídica

Rua Felipe Schmidt,
.

27 .

Ed. Dias Velho 10.0 andar
Sala 1005 - Fpolis, - se
Fone: 22-9914

DOCUMENTO PERDIDO
,

.�

Foi perdida a Carteira de Identidade 'pertencente ao' Sr.
Enio Theisen.

.

DOCUMENTOS FURTADOS

Foram furtados todosos documentos do carro marca Ford
350, cor verde, placas 0493, pertencentes ao Sr. Davi Ca
vali i.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados todos os documentos do Opala, marca Chevro
let, cor marrom ouro, placas ZH 0438, ano de fabricação 1977,
chassis 5N87EGB138138, certificado 0166960, pertencentes ao Sr.
Odilo Cocco.

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perdido o certificado de propriedaden.? 0225568 do Veículo
Volks.wagen 1300 ano 1960, placas NE-0244, chassis n.? 012506, da
firma AUTO POSTO NOVA ERECHINENSE LTDA.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Registro n.? SC·0186273,_do veículo marca

Volkswagen Brasília. modelo 1976, cor Bege, Chassis n.? BA-319,240, placa
AA-6382 - se. de propriedade EDEME - ARTE COMUNICAÇÃO LTDA. situada à
Rodovia Virgílio Várzea. Km O. Saco Grande, Florian6polis. SC'. "

/

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a carteira. de motorista pertencente ao Sr.
Antonio Besen, residente em Biguaçu.

DOCUMENTOS PERDIDOS

. Foramperdidos os documentos do caminhão Ford 350, Ano 1971,
cor azul, placas NL-0385, chassis n.O F-35GA-700354 de proprie
dade do Sr. IRINEU ALTINO VOGEL- Residente em Modelo - SC.

.

, Modeld, 13 de março de 1979
.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os seguintes documentes: Carteira de moto

rista;carteira de'Identidaqe, E! pa�ap.prt�.d�n.o CA-251,318;expe
dido em 07/03/78 pelo SPMAF/SR/SC, pertencentes ao Sr. Ai
cardo Feldens, residente em Jaraguá do Sul. .

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foi extraviada uma carteira com todos os documentos,
pertencentes ao Sr. Adilson José Pamplona, residente,no
Estreito.

'

cao DOBERMANN
Vende-se filhotes. Rua lano, 1462

Barreiros - São José.

LIMPEZA DE FOSSA'
E DESINTUPIM'ENTO EM GERAL·

.

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996

..._----------------_...)

ORAÇÃO AO
EspíRITO SANTO

,

Espírito Santo tu que me esclareces em tudo, que iluminas todos os
caminhos para queeu atinja meu ideal. Tu que medás o dom Divino
de perdoar.e esquecer o mal que me fazem: que em todos os

instantes da minha vida estás comigo quero neste curto diálogo
agradecer. Mais que não quero separar-me de ti. Por maior que seja
a ilusão material, não será omíniniodevontade que sinto de um dia'
estar contigo e todos os meus irmãos, n'a glória perpétua. /

,

Agradeço-te mais uma vez. . •

A pessoa deverá fazer esta oração três dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de três dias será alcançada a graça por mais difícil
qU!3 seja. Publicar esta oração as?im que receber.a graça. A.E.S.

�
.

APARELHO� ULTRA·MODERN02
. ..;..

�
__

Recém chegados da 'Europa _ ���t� �m_m�a, 'E d�s�a _t�_
fa-

�PREENCHAESTECUP(jMERE('EB""1I GRATIS FOLHE" _) I

I 'COMO OUVIR MELf'O" .

�_
•

I

"e WAlDEI\'AD "'AZARETH I no :
<tua Felipe Scnrntdt, 27 10° and: I Cidade .

C/100S . lone: 22·6847, CEP 88.000

stortanoootts.. se
I Estado
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A inflaçoo na Europa comunista
fiesc Cacique'

exporta
café solúvel

para a China
i

Através da lnterbrás
Companhia Cacique de ç
Solúvel acaba de firmar J
tratD para a primeiFâv,
café solúvel brasileiro

República Popular da \
-Essa exportação de C5.

dustrializado para o men,
chinês é decorrência de en\
dimentos iniciados quando
visita do Sr.Camillo Calazl
de Magalhães, presidente
I.B.C., a Pequim, em fins
ano passado.
O contrato, embora rela:

vamente modesto, pois é
ordem de 100 toneladas, a
a ambiciosa possibilidade ü

introdução do hábito de COI
sumir café' num mercado ij
cerca de 800 milhões de Pí
SDas.

Shell diminuirá em

40% o fornecimento de
petróleo ao Japão

"�o TÓquio - A empresa Shell lnternational Petroleurn CD.

:riotificDU a Idemitsu Kosan CD., uma importante refinadora e
.

distribuidora japonesa, que reduzirá seu abastecimento em 40%

a partir de junho próximo, quando termina o prazo do contrato

Será realizada no pecloda'de 26 em vigor, disse ontem um porta-voz.
de maio a 3 de junho do corrente -A medida seguiu o anúncio da Exxon Corpo de que reduzirá
ano, em Maringa.a 7a Exposição' .

.

Feira Agro-Pecuária, Comercial e suaprovisão a todos os distribuidores de petróleo japoneses não
Industrial.de Maringá, segundo filiados em 50% entre abril e dezembro.

.

-informaçâo contida em ofício ela .

d t
Associação Comercial e' Indus- .

O porta-voz da Shell disse que a redução anuncia a Dn em

trial de Maringá, �ue;u;ablfdé $er,. afetqu �D�.�fI,�e,da Idemitsu mas que s�rão _consideradas possí
recebido pelo ,residente �a, '\ie1ueduçoes quando se tramite a renovaçao do contrato com
FrESC, Sr. Bernardo. Wol�gang:: :\:�;.: .i'·

• .

Werner. ,
.� , .' ,.ettltrlls companhias no final do ano.

Pelo movimento de riegõdGs : Entretanto; um funcionário de Idemitsu disse que a medida
que envolve, essa mostrll tem .se ':d Sh 1'1 d d

.

nesas não filiadas
revelado num .ponto excelente .. ,

a e cornpreen e to as as empresas japo ..'
para manutenção ou criação. de 'inclusive a Mitsubishi Oil Co., a Kahsima Oil Co., e Daikyo 011
novos mercados para os empres_á- CO.
nos que desejam uma expansao

.

.

rápida de seus negócios. O porta-voz da Shell disse que a Companhia negociava a

Os interessados devem entrar redução com a Idemitsu há um tempo, por causa da suspensa de
em contato com a Associação dois meses de exportações do cru iraniano.
Comercial e Industrial de Ma-
ringá, que se encontra à disposi- As fontes japonesas disseram que a redução da Exxon não

ção para prestar esclarecimentos causaria um grande impacto sobre o Japão a menos que outros
mais detalhados a respeito do importantes abastecedores seguissem seu exemplo. Mobil Oilpreço dos "stands" e fornecer ou-
tras informações de interesse de Corp., a segunda companhia do mundo depois da Exxon, disse
eventuais expositores. O'endereço 'que não tinha intenções de por imediatamente em prática uma
da Associação é: Rua General '.

I'
-

Iili d M b I
Câmara, 455, tel.: 22.1208 _ CP redução do seu abastecimento aos c lentes nao I la os. o I

1033 - CEP - 87.100 - Maringá _. impôs uma reduçãode 9%a tOdDS os seus clientes, inclusive oS
PR.

. filiados, durante os primeiros três meses de 1979.

esclarece
empresas

sobre 'eira 1976. A partir de então, as autoridades
recorreram aos subterfúgios para equi
pararem os preços aos custos mais altos.
de produção. /

Os húngaro� tiveram este ano aumen

tos diretos 'de 25 por cento no preçD da

gasolina, 30 por cento no do tabaco; 20
por cento na cerveja, 50 por cento no

arroz, de nove a 24 por cento em diver
sos artigos de ferragens e de 20 a40 por
cento em materiais de construção.
Alguns economistas ocidentais esti

mam que a Hungria é o País do blDCD
soviético que tem o enfoque mais rea

lista das pressões inflacionárias mun

diais.
Na Tcheco-Eslovaquia, por' outro

lado, o aumento de preços dDS automó
veis e do filcool disposto em novembro
passado fói o primeiro anunciado ofi
cialmente depois que o café, roupas e

chocolate subiram há um ano e meio.
Na Alemanha Oriental não foram

anunciados aumentos oficiais de preços
no ano passado, e um funcionário búl

garo disse em Sofia que ali não foram

registradas altas recentes.

Pelo segundo ano consecutivo, os

tcheco-eslovacos esgrimiram seus in
formes econômicos de 1978 para pedi
rem mais ajuda à União Soviética e de
fenderem uma maior atenção aos pro
blemas energéticos.
O Ministro de Finanças, Letpold

Ler, revelou, em seu informe de de-?

zembro. passado, que a Tcheco

esfovaquía deverá reduzir seus projetos
em matéria de gastos de defesa, cresci
mento do produto bruto nacional, ex
pansão industrial e construção.
"No cumprimento das tarefas de

1979, será necessário corrigir alguns
.

desvios que apareceram no desenvol
vimento ; disse o Ministro de Finanças
tcheco-eslovaco.

Praga - Grande parte da Europa trole representa a escassez de um pro
Oriental onde os dirigentes políticos duto. Também forçou. a maioria dos

proclamam vitórias sobre a inflação funcionários comerciais do bloco a ado

tem agora pela frente um ano de pro- tar medidas dignas de contorsionistas
nunciados aumentDs de preços. para elevar alguns preços que oficial-
Os tchecos-eslovacos pagam, em mente não mudaram,

1979, uma média de 25 por cento a mais Na Alemnha Oriental, por exemplo,
que no ano passado por alguns produ- se oferece ao 'público uma variedade
tos de consumo, Inclusive as bebidas de "novos" produtos de café. Na prática,
alcoólicas. Sua indústria, severamente não foi modificada substancialmente a

afetada pelos rigores do inverno e a di- qualidade, mas agora as melhores va

minuição da demanda, também faz riedades se conseguem unicamente a

frente aos aumentos de CUStDS de ener- preços mais' altos.

gia e combustível. Os -preços geralmente aumentam na

A Polônia anunciou um aumento de Europa Oriental à medida em que en-

7,7 por cento no preço de venda da tram no mercado novos modelos de sa

gasolina e do petróleo, em uma indica-. patos-estilos modernizados da Europa,
ção das crescentes pressões da alta do artigos de beleza de lançamento recente

'custo de energia no bloco soviético. ou de qualquer outra linha onde haja
Somente 20 por cento do petróleo novidade.

q ue a Polônia consome provém do Durante anos o preço do pão se man

Oriente Médio, mas o Governo calcula tém no nível oficial de somente quatro
_ que os recentes aumentos aplicados Zlotys (cerca de 13 centavos de dólar)
pelos exportadores dessa zona custarão por quilo na Polônia. Porém, agora se

'a Polônia cerca de 150 milhões adicio- produzem novos tipos que custam dez
nais de dólares de que o País necessita zlotyz.
para outras compras. O presunto, um produto de exporta-

Os romenos esperam aumentos das ÇãD que deu renome a Polônia, se en-

tarifas de transporte ti dDS aluguéis. contra em muito poucas casas polone-
Os húngaros foram surpreendidos na sas. Entretanto, nas casas especializa-'

primeira semana do ano pelos aumen- das "comerciais" que oferecem artigos
tos de maior amplitude em toda a Eu- de luxo é fácil conseguí-lo pDr 18Q dóla-

ropa Oriental. res.
f

O Governo de Budapest anunciou Um pequeno automóvel Fiat fabri-

altas dos preços da gasolina, cerveja, cado na Polônia custava 69.000 Zlotyz,
tabaco, arroz, artigos de ferro e mate- quando foi introduzido em 1971. Hoje
riais de construção. A partir de feve-. custa 89.000, mais.outros 32.000, se o

reiro, os jornais custarão 33 a 50 por comprador deseja sua entrega imediata,
cento a mais. pois do contrário terá que esperar três a'
Há numerosos exemplos de governos quatro anos.

europeus orientais que mantém o nível O salário mensal médio na Polônia é

de alguns preços. Na Romênia, para de 4.500 zlotyz (150 dólares).
citar um, o preço do pão se mantém o As tentavias do governo polonês para
mesmo há trinta anos. aumentar os preços em geral provoca-
Todavia, em muitos casos esse con- ram protestos populares em 1970 e.

.emMaring4Í

Só fusão

salvará
as empresas

aéreas

Washington - O Pre
dente da Eastern Airline
Frank Borman, disse que
única alternativa para .q.I.ld,
empresas aéreas' sóbrevivaí
durante os próximos dez am

será a fusão. Borrnan fez a d

claração ao depor ante a jun
de aeronáutica civil que apr
cia a- proposta da Eastern
fundir-se com a National)
lines.
"Muitas empresas <ir

terão que fundir-se .ou Ci

rar suas operações", afin
Borman. "Muitos de nós
teremos nos próximos
anos a capacidade de ge
fundos suficientes par>l'_D
dernizar nossas frota,
AcrescentoU que dentrD
dez anos os Estados Unidos

..

terão.seis ou sete empresàs a\
reas importantes ..

"Se a Eastern nãrrclrm'
efetivar a fusão cóm a �
nal, manteremos con

neste sentido CDm Dutra

presas. Não quero que é

tern fique à beira da falêl .

BorrrÍan esclareceu ue

fusão Eastern-NatiDnalorta
leceria financeiramen: S,I'

empresa, lhe permitirá"
.

de 55 aviões de que mui
cessita "para enfrentam.
inevitável invasão dos no

met.cados da Florida por
tras empresas que tem a:
maior liberdade de esce

ro'tas em virtude das nl

medidas de liberaliza.ção ""

I
,J

regu amentos aereos ..

A Eastern é uma das tr

empresas aéreas que deseja
adquirir a National. As outr:
são a Pan American e a Te'
International. J

Preços razoáveis que devem
custar 1'10 seu fornecedor

Preço médio
na ce�S41 hoje

'Margens
"azoáveisProduto

3,60
8,00\
1,50
�,OQ

Cr$ 4,68
Cr$ 10,40
Cr$ 2,25
c-s

7,50/Cr$ 7,80
Cr$ 4,81,
Cr.$ 347
Cr$ 3'98
Cr$

,

Cr$
Cr$
Cr,$
o-s.

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%'
30%

. .50%",
" > _I I ." f:, �,-

.

- .

$:40 sãd�letadQS em três níveis:
:Ós prim�l".gs constituem osmaiores preços praticados

.

e maior volume de comercialização .:
ntrado:

. ai_ co-mum.
y-éf,*ã.Q.ós.. .< �'

,mai••murn. .

;a' {uem tráaaporte, perdas médías, lucros, além dos
custos diretos aIds tradicionalmente adicionados.
Os p.rodutos considerados neste levantamento são:
- Batata· comum lavada·cespecial em saco de 50 �g, convertido em Kg.

.

- Tomate' extra A em caixá de 25 Kg 'convertidos em Kg. .'

- Alface tamanho médio lis'o ém cabeça.
.

- Cenoura nantes moll:1o .com 5 cenouras.
- Repolho'cabeça média' (2,5 Kg).em cabeça.
- Laral'Jia pera média'caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/14 dz.) .

- Banana branca madura em caixo convertido em Kg. Ir;
'-'- Banana nanica em daixade 18 Kg, c;onvertida -em Kg. ,

- tI.1orango caixeta com 8 caixinhas de V2 Kg, convertida em Kg.

Pastor, otimista, acredita
.

.

,

. '. .

n'um acordo sobreé'taipu.
Brasília - O chancelá ar

gentino Carlos, Pastor decla
rou ontem em BrasÍlia 'que
"falta muito pouquinho" para
que Brasil e Argentina con

cluam um acordo para o fun
cionamento harmônico das

hidrelétricas de ltaipú e Cor

pus. A declaração do chance
ler argentino surpreendeu os

meios diplomáticos, uma vez

que quatro dias antes, em Ca

racas, ele havia feito declara

ções pessimistas e se disse
"muíto otimista".
No início da entrevista cole-

O chanceler defendeu ar

d�ntemente a concretíi�,ção.
r- )f

,..... ii f�

de !;IJTI acordo rápido' em
ItaÍl)U-Corpus, lembrando
que Brasil e Argentina tem ou

trDs interesses muitos gran
des, não só nD aspecto hidreléc
tricD - no aproveitamento do
potencial énergético do rio

Uruguai, onde há prDjetos
prévios para três hidrelétricas
bilaterais - mas também no

comércio geral. "P<;ldemos ter
um comércio de dois bilhões
de dólares anuais em muito
pouco tempo", sintetizou.
O Sr. Pastor disse que é

.

muito prematuro prever-se
agora um encontro entre os

presidentes Jorge Videla e Fi

gueiredo, "mesmo porque o

presidente Figueiredo terá de
se preocupar com a monta

gem de sua equipe de Go
verno". Mas adiantou que, do
lado argentitlO, a idéia será

sempre recebida com entu-
.

siasmo e como um ponto
muito positivo das relações bi
laterais.

sem um acordo .CDm Itaipu,'
embora nãD tivesse dito isso

apesar do impasse que então
se cOlilfigurava.

O chanceler Pastor acha

que as l)egociações devem ser

retomadas - e demonstrou

confiança em que isso será

feito breve - do pontD em

que ficaram na última troca de
notas. Es/a opinião não coin
cide com afirmações do ex

chancelt;r Azeredo da Sil

veira, n? semana passada, se
gundo as quais as negociações
tinham voltado à estaca zero.

O Sr. Pastor negou-se a

comentar a contradição entre

as chancelarias brasileiras e

argentina a respeito do teor

das prOpostas trazidas a Brasí
lia e Assunção pelo almirante
Raul Colombo, el11 iníciD de

janeiro. Ele' considerou esse

assunto "superado" e assina-
.

lou textualmente: "Não gosta
ria de voltar a esse assunto.

Quéremos, agora, passar a

outra etapa".

clararfie]ltê. Assj'iJ.alouàpen�s
�

que .o projeto de Corpus es

pera o acordo CDm Brasil e Pa

rag�ai para ter concluídD' o
seu projeto de factibilidade.
Sem muita convicção, adian
tou que Corpus "pode ser fac
tível sem acordD", mas que a

Argentina continuará bus

cando o acerto, porque ele é
altamente interessante para .os

dois países.
Assegurou que os projetos·

hidrelétriG,os argentinos do
Paraná médio não são alter
nativos a Corpu's e adiar1tDu
que uma delegação soviética

chegara a Buenos Aires no

final de março para negociar a
compra de equi pamentos para
aquele conjunto hiprelétrico.
Disse que seu país tem inte
resse em fazer os projetos do
Paraná médio, para aprovei
tar a tecnologia da URSS em

rios debaixa queda, "mas isso
não é conflititivo com a cons

trução de Corpus".

,rfoo&tú SIA

50 anos de tradição no mercado de capitais membro das Bolsas
de Valores de São Paulo e Bolsa de Valores do Extremo Sul

Av . .osmar Cunha nO 15 - loja 17
.

Edifício Ceisa Canter
Telefones 2.2-4906 e 22-0114

Intermediação .na Compra e Venda de Ações em Bolsa Letras de
Câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais.

CORRETORA DE VALORES

MOBILIÁRIOS

BOLSA DE VALORES DE sAo 'PAULO - Negocio. R..Uzado.

• COMPANHIA ABER, FECH. QUANTI�AOE ase. %BOLSA DE VALORES 00 EXTREMO SUL

Pl'C/19
OPC/3S
Pl'C/35
OPC/16
PPC/65
GP n/n
pp n/lJ

J..yOS VILL

ALP..;RG"TAS
1,20 1,20
2,87 2,90
2.67 2,70

1.002.000 ... 1,6
G66.000 ... 1,0. BOLETIM OlARia N� ,q.?g(]9

MOVIMENTO DA BOLSA EM ��./.)U/..),:9..1.9. 932.000

153.000

929.000
6:00a
5.00a

760.000
'I. 672.000

24.9.000
285.000
153.000

880.000

793.000

542 :000

2.741.000

504.000

1.074.000

712.000

575.000

180.000

226.ooe

226.000

250.000

770.0'00
806.000

160.000

1.864.000
2.248.000

420.000

+ 1,1
- 1,6
- 2,3
/
/

AND CLAYTON 1,20
2,05

1,20

2,.10
I B V E' S BASE:OJ/Oln2 = 100 AR:fO:

ATITE:>::

IDE:d

BANESPA

llJJiESPA

BELGO MINÉIR
ElO i.:ONJ..RK

tiva gue concedeu antes de se

reunir com o ministro Saraiva

Guerreiro, o chanceler Pastor
afirmou que chegavà ao Brasil
"em clima um pouco delicado,
após uma troca de notas um

tanto severa", admitindo que
chegara a hav�r atitudes de

desconfiança de parte a parte.
Mas destacou que o trata

mento. "rigorosamente cor

dial" que recebeu o cativou.
"Eu também vim aqui com

esse espírito", assinalou.
Entre as ·razões do súbito

HOJE I. I HA UMA SEMANA 1 HÁ UM Mls HÁ UM ANO 1,45 1,45
1,86 1,86
0,80 o,ao
0,81 0,81
l,OJ' 1,05
0,65 '0,65
1,77 1,77

261,OJ '\ 260,97' I 264',94 I 259,26 244,72

PPC/15
CP JoNT

opc/08
ON

Pf!

PP

ON

PPC/16
'Ol'C/67

OSCILACAo " COMPONENTES DO IBVES + 0,9
+ 4.81+ 0,02 I SUBIRAMI ONTEM L 02

BRAJESCO

t - 1,.48I HÁ UMA SEMANA ' I BAIXARAM . t 01 IDEM 1,74
1,60

1,74
1,62

+ 2,3

,+ 1,2
+ 1,5
+ 2,8
+ 3,7
+ ?,l
+ 9,0
+ 1,0
/

- 3,,2
+ 1.6
+ 1,6

BRAIL'ólA

BRASIL

BRASIL

BRAS?lOTOR

CACIQUE
CAP BRASILIA

CASA ANGLO

t + 0,68 I ESTÁVEJS t 02
1,31 1,32
1,41 1,45

RES�MO DAS OPÊRACOES 4.20
4,15

4,20

4,20pp

Receita
atende \

contríbuint t

sobre IR no

fim-de-semap

Tl'TULOS, Nq NEGÓCIOS QUANTIDADES VALOR VENAL PP

OPC/24
2,90 3,00

2,75 2,78
6,45 6.,45

28Tr'n.rLOS PRIVADOS 553,337 716.296,80
CASA J SilVA PP

C E S P PPC/22
Tr'n.rLOSl'lJBLICOS

0,60
6,20
6,20
0,60
2,11

0,59
6,20
6,20
0,60
2,13

DIREITOS oe SU8SCRIç.\O
CIDAMAR OP

pp

PP

PP VIV

PP

P1'C/06

Fundos Dl.1376 02 42.843,63 IDEm

CI1I CAUE

CIM ITAU

IDEM

COBRAS"iA

30 751.160TOTAL DO DIA

Negou até mesmo que 'ti
vesse havido um impasse -

abertamente reconhecido pelo
otimismo que o acometeu, o ltamarati há menos de uma

brigadeiro Pastor alinhou "a semana - asslnal,ando que o

certeza de que se pode criar e que ocorreu é que os dois não
manter um clima de mútua . são muito sensíveis na defesa,
confiança", dizendo, a seguir, de seus interesses. Para ele, a
que o discurso, do presidente dificul-
João Baptista Figueiredo é - dade básica para conseguir
outra razão, "pois ele tem um acordD final se restringe a

grande significado". A ter- "querer": "só falta mesmo

ceira razão apontada foi a 'úl- querer fazer o aCDrd·o. Na
tima nota do Itamarati a res- verdade, falta muito, muito

peito, do dia 9 de março, na pouquinho para que se con

qual a chancelaria brasileira siga isso".
destaca dezoito pontos coin- O brigadeirO Pa'stDr admi
eidentes entre os dois país.es, tiu que CDrpus não é factível

759.14Q,43
+ 1,4
/AcOes - COMPARATIVO Acoes MAIS NEGOCIADAS 2,00 2,00

1,36 1,38
0,51 0,56
0,62 0,65
,0,95 0,95

'�,L�,:i RELACÃO AçOES
'

�,L�,:=
3.561.08 100,00 rJ.-OL-I-y),,-"IRA-PN-·-+5-6,-.-04-7-+-73-,9-l,

%00
DOA

+ 1,4
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- 4,0 para analisar desempenho A DELEGACIA DA .11'

CEITA FEDERAL �,
FLORIANÚPOLlS, escll
rece aos contribuintes dD I ,
pDsto de Renda .:_ Pessoa Fi
s\ca que se após a leitura dD

Manual de Orientação apro-,
vado para o corrente exercí
CiD, ainda persistirem dúvidas
sobre o correto preenchi
mento de sua declaraçãQ,_ p0��
derão solicitar orientação
pelDs telefones, 22-1233 e 22-
1266 no seguinte horário:
Dias úteis - das 09:00 às
20:00 hDras, sábados e dD

míngos das 09:00 às 18:00 ho
ras.

2,45 2,40

1,80 1,85
3,40 3,40
0,89 0,89
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IDEM Hf

FERRO BRAS

FOND TUPY

IDEM.
GERMANI

GUARARAPES

HELENO FONS

I A P

IBESA

+ 1,4

Para avaliação dos resultados alcançados durante os prjmeiros
74 dias de 1979, os Srs. RenatD John, Diretor-Presidente da
APESC e RomanD Orlandi, Diretor Financeiro e Administra

tivo, reuniram-se com os gerentes regionais das cidades de
,

Chapecó, Joaçaba, Lages, Joinville, Tubarão, Criciúma, ltajaí,
Blumenau e Florianópolis, durante todo <) dia dê ontem.
A performance alcançada, cujo valDr é de 695 milhões de cru

zeiros depositados em caderneta de poupança A:P,ESC, e mais
de 380milhões de crUzeiros aplicadqs em financiamentos imDbi
liários em diversas Regiões do EstadD, inclusive na área empre
sarial e Plano Pró-Áreas, foi detalhada, por se tratar de um

processo de dinamização moderno e que deverá ser acelerado,
tendo em vista os benefícios que produz para ós asso,ciados e,
mutuários daquela Empresa.
A tônica' da reunião,' durante a tarde, foi a análise da nova

política habitacional desenvolvída pela APESÇ e o estabeleci
mento de metas para o segundo trimestre de 1979.
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Ouro sobe no mercado
europeu' mas dólar
se mantém firme
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1,85 Londres - O preço do ouro aumentou 4 dólares ontem, .,

enquanto o dólar norte-americano se mDstrava firme nas ope
rações realizadas nos mercados de câmbio europeus.

Em Londres, a onça de ouro abriu ontem de manhãa 243.875
dólares pór onça, após ter fechado anteontem à noite em

239.625. Em Zurique, abriu a '243.875 após ter fechado na

véspera a 240.125 dólares a onça.
.

.

Em Tóquio, a moeda norte-americana caiu em relação aD

len. Fechou a 207.075 len por dólar, após ter fechado na vés

pera a 207.125. Nos lllercados'europeu5, as aberturas dodólar
hoje ti seus fechamentos' de anteontem foram os seguintes:
Frankfurt - 1.8614 marcos - 1.85825
Zurique - 1.6801 francos suíços - 1.6769
Paris - 4.2840 francos franceses - 4.2830
Amsterdã - 2.0120 florins - 2.0065

1.108.000 .1,7
Mila-o _ 841.50 Liras - 840.375

953.000 - 1,3
320.000

. L{)"rJ,.�<: _j),(.)9ú'';; J..;·l. \1.' -í-f'" _ /0;,;:;:_1I<>
__.,.. _---_

-
___.. _í l__

lEAL CIA mv aR

ID"" I'IJ
1,00
1,00
i,OO
1,00

0,80
1,10

206.000

530.000

INDEPENDÊNCIA FINANCEIRAlEAL DB INV FN

IDEM
477.000

2,65 PPO/14 �82.000
IEALCJJi'E PPA ,

LUlu CONCOR. PP.c/25
SERVIX ElfG OP

SIURl' PP

BID "'CORORTE PFAC/25
BID BIOGRAND PPC/28
SUCO BRASIL PP

1.136.000 + 8,7
1,00
1,00 4,60

0,40
1,40
0,78
1,75
1,02
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1,50
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1,02
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Se você, homem OU mulher, deseja independência financeira ou complementar
sua rendá, utilizando tempo integral 00 parcial, trabalhando por conta própria
com .um prÇ>duto 'nobre, em Florianópolis, Blumenau, Gaspar, Brusque, São
Francisco dD Sul, Joinville,. Balneário de Camboriú, Navegantes, Itajaí e adjacên
cias e TEM TELEFONE EM CASA, escreva para a Cx. Postal, 23 CEP 88300 -
ltajaí-SC., fornecendo os seguintes dados:

.
.

Nome : .Idade : .

Endereço .

CEP ,Cidade ,Tel. . .

.
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No Palácio Residencial, o
governador do Estado e

Senhora Jorge Konder
Bornhausen receberam o

mundo oficial e nomes de

destaque da sociedade ca

tarinense, para uma re-:

ce_pção. A classe e correta

maneira como foram re

cebidos os convidados do
I
novo Governador do Es
tado e Senhora, nada dei

I
xaram a desejar. For sem

S dúvida uma verdadeira

1 Y3rada de beleza, elegân
'arr'a e bom gosto, com o tria e Comércio, em sua

no, celente serviço de Ma- residência reuniu um

d olo's. O Palácio da grupo muito íntimo para
nt gronômica reviveu os um jantar. Encantou a

n elhos tempos do sau- seus convidados a simpa
�ooso governador Irineu tia e excelente serviço que
'Bornhausen, as festas e circulou durante a reu

; recepções dos governa- nião.
e dores Ivo Silveira, Celso
'Ramos, Colombo Ma-

Carlos Konder Reis ..
* * *

A comentada classe, bom
.gesto e -discrição da. Se
nhora Déa Bornhausen,
Primeira Dama do Es-

tado, durante as soleni
dades de posse de seu ma

rido no cargo de gover
nador doEstado, vem re

cebendo merecidos elo-

gios.
* :!' *

Carlos Passoni Júnior,
sub-secretário da Indús-

* * *

O elegante casal Ina e

Dieter Hering, um casal

Logo mais às 19,30 horas
na Capela de Nossa Se
nhora do Rosário, em

São Leopoldo, Rio
Grande do Sul, dar-se-á a

bênção do casamento de
Beatriz Fedument: � Car
los Vicente ·GÓes. l"ioSSOS

/

agradecimentos pela gen
A elegante Sra. secretário tileza do convite mas
Neudi Primo Massolini, compromissos assumidos
visitou aloja Nova Des- anteriormente impede

Gov�mador do Estado e senhora Jorge Konder Bornhausen
-

terro, para tratar da de- nosso comparecimento.
"

.

, coração de seu aparta-
* * *

a posse do governador, e A Fundação Catarinense últimos dias aqui na iIll", .aento. Ruth Carneiro Bauer ,

vice-governador do Es- de Educação Especial vai 'tem sido assunto em
* * * Lucy Ramos, Nica Fariá,

tado. criar uma creche, para rodas sociais. Celinha A Fundação Catarinense Maria Claudia Q.
* * *

crianças, neste ano que é . veio a' Santa Catarina do Trabalho inaugura Schmidt, Celinha P.
, Os casais Maria Auxilia- em comemoração ao Ano para participar das sole- ainda esta semana quatro ,Azambuja, Maria Odete

. dora e Luiz Roberto da I nternacional da nidades de posse do go-
'

novos Centros de Trei- . Bonato e Ivete Bornhau-
Luz, Lélia e José, Criança. vernador e vice- namento, como parte; do serí, foram assunto entre.
d'Acarnpora, foram vis-

'

* * * governador do Estado. plano do Governo para o mundo elegante reu-
tos com um grupo de A classe, beleza de 'Ce- Nas reuniões que cornpa- recursos humanos, nido na solenidade de
amigos no movimentado linha Pereira Azambuja, receu sua 'elegância e bom dentro do projeto de ab- posse do governador
Café de Paris. um nome que é notícia na gosto surpreendeu a mui- sorção das escolas profis- Jorge Bornhausen, no Pa-

* * * sociedadecarÍoca, nestes tos. sionais femininas vincu-, lácio Cruz e Sousa-

'elegante da sociedade ca

tarinense em nossa cidade

participaram das soleni
dades de posse dos senho
res governador e vice

governador do Estado.
,

* * *

A elegância e simpatia do
casal Lucy e Cesar Ramos
foi assunto na recepção
do Palácio Agronômica,
quando era comemorada

* * *

o �1_AD9 - 17_de_mar�0 de 1979

Nossos agradecimentos a

Mirela que em sua coluna
que fala da sociedade na

revista "A Verdade", co
menta sobre este colu
nista e a atriz de novela
Thelma Elita.

* * *

ladas atualmente a Secre- -

taria da Educação e Cul
tura. O ato contou com a

presença de autoridades e

foi entregue à cornuni
dade de U ru ssanga o

Centro de Treinamento
"Zeferino Búrigo", cons-'
truído numa área de três
mil metros quadrados
com recursos do Fundo
de Apoio ao Desenvolvi
mento Social.

* * *

O Sr. Manoe."Gomes,
autor do livro "Do Palá
cio Rosado ao Palácio'
Cruz e Sousa", continua
recebendo cumprimentos
pela espetacular obra,
que fala sobre a história

daquele Palácio recente
mente restaurado.

Giselle Bueno, um broto

que é sempre notícia na

sociedade catarinense,
festejou idade nova an

teontem.* * *

O deputado estadual Gil-'
son dos Santos no Palácio
Cruz e Sousa nos últimos
dias do governo Konder
Reis, fez entrega ao chefe
do executivo catarinense

,
de um' trabalho artístico
em madeira, homenagem
do município de Treze Tí-
1;1S.

* * *

Pelo vôo da Varig viajou
ontem para São Paulo o

casal Luzia e Alexandre
Salum. O regresso do
casal a !lossa cidade está

previsto para a próxima
semana'.

* * *
'

* * *

Suely Isabel Vieira esteve
de aniversário ontem. Em
sua residência o casal
Walter Vieira, reuniram

amigos para um gostoso
carreteiro:

"' * *

.. teachers

.��-, . ...,. ,- � -. --". ,-,

'l�\r�' you're IbOking for an exciting e.xperie�

,�tat an'English teeeher, ,

.

:llJok for us'at C.E.À. '.',
t;al '

ji1l�'1fonnstion -- �rs ,Ribeiro
' '

,

CI;A , ,', ',,',

Centro de Estudos AvanÇados:
jr ·'la Coronel Mello AIVi�, 20

-
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LEILÃO DE JÓiAS

A Caixa Econômica Federal -

Filial de Santa Catarina,
comunica aos interessados

que efetuará no dia 22/3/79
LEILÃO DE JÓiAS relativo
aos Contratos de Penhor
vencidos até 31/01/79.

LOCAL: AGÊNCIA CENTRAL -

Calçadão - Felipe Schmidt
HORÁRIO: 19:00 horas

EXPOSiÇÃO: 21/22/03/79.

/",

MINISTÉRIO DO INTERIOR
DEPARTAMENTO NACIONAL
DE OBRAS DE SANEAMENTO

AVISO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA

N.o 19/79

o Chefe do Núcleo Executivo de Licitações-NEL do
Departamento Nacional de Obras de Saneamento DNOS,
comunica, que às 15 horas do dia 18 de abril de 1979 na
Sede do DNOS, será realizada uma Concorrência desti
nada ao arrendamento das terras de propriedade do
,DNOS, localizadas na Barragem Oeste, no Município de
'Taió, no Estado de Santa Catarina, 11 a Diretoria Regional
do DNOS (11 a DRS).

r As firmas interessadas poderão obter [ntormaçôes
obre a licitação no NEL e adquirir o Edital com a ESPECI-

. )ICAÇÁO n.? 19/79 na Divisão Financeira, localizados na

!'Sede do DNOS, à Av. Presidente Vargas n.? 62, na cidade
J Rio de Janeiro-RJ, bem como, na Sede da 11 ,a Drs,

,;�uada na Rua Bulcão Viana n.o 160, em Florianópolis-SC,
Inde serão prestadas todas as informações necessárias.
';1) Alfredo Eduardo Robinson Aldridge Carmo (Chefe do
iúcleo Executivo de Licitaçôes);

ALFREDO E. R, ALDRIDGE CARMO
Chefe do Núcleo Executivo

'"
de Licitações

____;
. 'pel
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HOTEL ALVORADA S.A.
CGC N.O 83.568.162/0001-58

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRiA
. EDITAL DE CONVOCAÇÃO

J'

Ficam convidados os senhores acionistas desta Socie
dade, para se reunirem em Assémbléia Geral Ordinária, a
realizar-se em 31 .de março de 1979, às 10 horas, em sua
sede social, situada na Rua do Comércio: Íl.o 128, na ci
dade de Concórdia, E:stado de Santa Catarina, a fim de
discutirem e deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

a - Tomada de contas dos Administradores, exame, dis
cussão e votação das demonstrações financeiras refefe
rentes ao exercício de 1978;

b - Eleição da Diretoria, com 'a fixação dos respectivos
honorários;

c - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia - SC, 08 de março de 1979.
(a) Attilio Francisco Xavier' Fontana,

Diretor Presidente

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
DEPARTAMENTO NACIONAL DE

OBRAS DE SANEAMENTO
11.a DRS - SANTA CATARINA

EDITAL DE CONCORRÊNCIA

O Presidente da Comissão de Concorrência
para Extração de Areia da 11.a DRS do DNOS, torna
público que fará realizar no dia 20 de abril de 1979,
às 15 ho ras, a concorrência para extração de areia
por processo mecanizado do rio Cubatão, numa

extensão de 1.000 (hum mil) metros lineares, no

Município de Santo Amaro da Imperatriz, neste Es
tado, podendo os interessados obterem o Edital de
Concorrência n.O 03/79 e todas as informações ne

cessárias na sede da 11.a D.R.S. do D.N.O.S., sita à
Rua Bulcão Viana, n.? 130 - Florianópolis - S.C.

JOEL CARLOS LEMOS
Presidente da Comissão de Concorrência'
para Extração de Areia da 11.a DRS/DNOS

ARATACA S.A.
NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS

C,G.C. n.> 83.875:534/0001·99
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta socie

dade a se reunirem em assembléia geral ordinária, a

realizar-se às 15 horas, do dia 30 de abril de 1979, em sua

sede social, à Rua AlmiranteLamego n.? 310, nesta cidade,
para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1.- Tomada de' contas dos administradores e exame,

discussão e votação das demonstrações financeiras do
exercício de 1978.

2.- Destinação dos resultados.
3.- Aprovar a correção da expressão 'monetária do

. capital social (art. 167 - Lei 6.404/76).
4.- Outros assuntos de interesse da sociedade,

, Florianópolis, 13 de março de 1979
,

José Matusalém Cornetli
Diretor Presidente

,

Comunicação: Os documentos relacionados no art. 133,
da Lei n,o 6.404, de 15.12.76, encontram-se na sede social,
à disposição dos senhores acionistas, para exame eob
tenção de cópias,

Florianópolis, 13 de março de 1979
José Matusalém Comelli

Diretor 'Presidente

Mário Pedro Lorenzoni
Presidente da C.L.

SERVIÇO PÚBUC()-FE9ERAL

, MINISTÉRIO DO TRABALHO
,

SERViÇO NACIONAL DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL RURAL -

SENAR
EDITAL DE OONVOCAÇÃO DE TOMADA DE PREÇOS N,o 01/79,

,

DELEGACIA DE SANTA CATARINA
'

o bojeto desta Jomada de Preços é a aquisição de mobiliário,
,equipamentos e ;;tateriais diversos, destinados a ,instalação da
Delegacia do Serviço Nacional de Formação' Profissional Rural
SENAR, em Santa Catarina.
,LOCAL DA ABERTURA: Rua Vitor Meireles, 44 DRT/SC.
DATA DA A.E!.ERTURA: às 15 horas, do dia 02 de abril de 1979,
OBSERVAÇAO: Çl entrega do Edital, será mediante a requisição em
papel timbrado da firma, '

Santa Catarina, março de 1979.

FÁBRICA DE RENDAS E
BORDADOS HOEPCKE S.A.

C.G.C. n.? 83.872.549/0001-01
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
.

\�

São convidados os senhores acionistas desta socie
dade a se reunirem em assembléia geral ordinária, a

realizar-se às 15 horas, do' dia 27 de abril de 1979, em sua

sede social, à rua Felipe Schmidt n.? 139, nesta cidade,
,

para deliberarem sobre a sequinte
ORDEM DO DIA

1.- Tomada de contas dos administradores e exame,
discussão e votação das demonstrações financeiras do
exercício de 1978.

' .

2.- Destinação dos Resultados.
3,- Aprovar' a correção da expressão monetária do

capital social, (art. 167 - Lei 6.404/76).
4.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 13 de março d'à 1979
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente
Comunicação: Os documentos relacionados no art. 133"
da Lei n.? 6.404, de 15.12.76, encontram-se na sede social,
à disposição dos senhores acionistas, para exame e ob-

, tenção de cópias. ,

Florianópolis, 13 de março, de 1979
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente

HOEPCKE VEíCULOS S.A. 1
C.G.C. n.? 83.896.829/0001-9,6

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
'

São convidados os senhores acionistas desta socie
dade, a se reunirem em assembléia geral ordinária, a

realizar-se às 9 horas, do dia 27 de abril de 1979, em sua

sede social, à Avenida Ivo Silveira n.? 999, nesta cidade,
para deliberarem sobre a seguinte

•

ORDEM DO DIA
1.- Tomada de contas dos administradores e exame,

discussão e votação das demonstrações financeiras do
exercício de 1978.

2.- Destinação dos resultados.
3.- Aprovar a correção da expressão monetária do

capítat social (art. 167 - Lei 6.404/76) .

4.- Oútros assuntos de interesse da sociedade.
Florianópolis, 13 de março de 1979

,

José Matusalém Comelli
Diretor Presidente

Comunicação: Os documentos relacionados no art. 133,
da Lei n.O 6.404, de 15,12.76, encontram-se na sede social.:
à disposição dos senhores acionistas, para exame e ob-
'tenção de cópias.

'

Florianópolis, 13 de março de 1979
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS
INDÚSTRIAS GRÁFICAS DE FLORIANÓPOLIS

,

EDITAL
'

O Sindicato dos trabalhadores nas Indústrias Gráficas
de Florianópolis, por seu presidente, convoca todos às '

associados, no gozo de seus direitos sociais, para compa
recerem à Assembléia Geral Extraordinária, que em prl
meira convocação fará realizar às 18:00 horasdo dia 19 de
março de 1979, na sede do Sindicato à rua anita Gàribaldl
n.? 19, Edifício Centro Ex. Miguel Daux. 3.° Andar, sala 303,
em Florianópolis e, não havendo "quorum" legal, será ela
instalada em sequnda convocação, no mesmo dia e local
às 19:00 horas, a fim de ser discutida a seguinte

ÓRDEM DO DIA:
,

a) - Tomar conhecimento da proposta apresentada pelos
empregadores quanto as reivindicações apresentadas
pelo Sindicato.

"

,

b) - Discussão e votação por escrutínio secreto se aceitam
a proposta ou, delegação de poderes à Diretoria para,
junto a Justiça especializada, 'suscitar o competente dissí
dio coletivo de trabalho.

Florianópolis, 10 de março de 1979
LIMÕES RATEKE - Presidente

HOEPCKE DO COMERCIO S.A.
C.G:C. n.? 83.873.265/0001-21

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidados os senhores acionistas desta socie
dade a se reunirem em assembléia geral ordinária, a

realizar-se às 11 horas, do, dia 27 de abril de 1979, em sua

sede social, à rua Felipe Schmidt n.? 21, 12.° andar, nesta
cidade, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1.- Tomada de contas dos administradores e exame,

discussão e votação das demonstrações financeiras do
exercício de 1978.

.

2.- Destinação 'dos resultados.
3.- Aprovar a correção da expressão monetária do

capital social (art. 167 - Lei 6.404/76).
4.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 13 de março de 1979
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente
Comunicação: Os documentos relacionados no art. 133,
da Lei n.? 6.404, de 15.12.76, encontram-se na sede social,
à disposição dos senhores acionistas, para exame e ob
tenção de cópias.

Florianópolis, 13 de março de 1979
José Matusalém Comelli

Diretor Presidente

CARLOS HOEPCKE S.A. - ADMINIS
TRAÇÃO,

.

PARTICIPAÇÕES E EMPREENDIMEN
TOS

C,G.C. n�õ 82.835.414/0001-03
ASSEMBI-ÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas desta socie

dade a se reunirem em assembléia geral ordinária, a

realizar-se às 9 horas, do dia 30 de abril de 1979, em sua

sede social, à rua Felipe Schmidt n.? 21,12,0 andar, nesta
cidade, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1,- Tomada de contas dos administradores e exame,

discussão e votação das demonstrações financeiras,doexercício de 1978.
'

2.- Destinação dos Resultados,
3.- Aprovar a correção da expressão monetária do

capital social (art. 167 - Lei 6.404/76) .

4.- Outros assuntos de interesse da sociedade.
Florianópolis, 13' de março de 1979

José Matusalém Comelli
Diretor Presidente

Comunicação: Os documentos relacionadosno art. 133,
da Lei n.? 6.404, de 15.12.76, encontram-se nasede social,
à disposição dos senhores acionistas, para exame e ob
tenção de cópias.

Florianópolis, 13/de março de 1979
José Matusalém Comelli '

Diretor Presidente
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----O QUE HÁ PARA' VER,---

/

Luiza: uma espanhola com "O Palhaço do Planeta,

Verde" diverte hoje e

amanhã crianças no TAC
�

sucesso e auto-confiançaCINE CECOMTUR Anthony Quinn
Amor Bandido e Jacqueline Bisset '

Paulo Gracinda, 20 horas

Cristina Aché, Censura: 16 anos

Paulo Guarniere ClNE GLORIA
e Ligia Diniz A Águia Pousou

14, 16, 19:45 Michael Cànne
e 21:45 horas e Jenny Aguther
Censura: 1,8 anos 'O Homem de Hong-Kong
CINE SÃO JOSÉ Hug Keyes Byrnes
Seu Primeiro Amor e Rober Wardd

William Katt e Susan Dey 20 horas

15, 19:45 e 21:45 horas Censura: 18 anos

Censura: 18 anos
'

CINE RAJÁ
ClN E CORAL Papillon
Os Embalos de Sábado Steve MacQueen
à Noite' e Dustin Hoffmann

20 horas
John.Travolta e

'

Censura: 18 anos

Karren Gorney BLUMENAU
15, 20 e 22 horas CINE BUSCH
Censura: 16 anos A Ilha do Dr. Morreau
ClNE RITZ Burt Lancaster
A Cruz dos Executores e Richard Basehart

Roger Moore e Stacy Keach 20 horas
'

17, 19:45 e 21:45 horas Censura: 16 anos

Censura: 18 anos CINE BLUMENAU
CINE ROXY Amor Bandido
Coma Paulo Gracinda,
Richard Widmark Paulo Guarnieri,
e Genevieve Bujold Cristina Aché ,

Luck Luciano, e Ligia Diniz
o Reis dos Ladrões ' 20 horas
Edmund O'Brien e Censura: 18 anos

Giarr Maria Volonté CINE.,MOGK
14 e 20 horas O Filho do Chefão
Censura: 18 anos Flávio Migliaccio
CINE JALISCO 20 horas
O Magnata Grego Censura: 18 anos

Muita gente acreçlita em milagres,e
uma boa porção, particularmente os ar

tistas, possui um talismã. Esse é o caso de
Luiza Fernandez. Ela usa uma pequena,
chave em sua orelha, do quenunca se

serpara, em que acredita firmemente, a

ponto de afirmar que a chave lhe trará
verdade é que ela está certa. Luiza é a

grande estrela alemã de 1978.

apenas 16 anos e mora em Hamburgo
com seus pais, seis irmãs e um irmão, há
cinco anos. Sua carreira começou em

1977, num concurso de talentos em "uma
discoteca alemã de renome, quando foi
escolhida vencedora por unanimidade.
Os primeiros sucessos de Luiza foram

"Porque Te Vas" e "Kinder von Mont
.parnasse", originalmente gravadas por
Mereille Math ieu. David Parker, seu

produtor. atual, era Um dos jurados na

discoteca e escreveu .duas músicas para
Luiza, "Lay Lave on You" e "Make Me
Feel Alright".

MAIS VENDIDOS
Love You' (Lave To Lave Me) é a quart;' ,Em Florianópolis, de, acordo com a

canção do álbum e foi feita com um ritmo pesquisa da Bruneti Discos, Luiza Fer
bem acelerado. A última faixa do pri- nandez foi quem mais vendeu LPs e K-7 @

meiro lado é "Make Feel Alright". a segunda colocada nos compactos Sim-
O segundo. lado começa com "Give pIes' isto pela-gravadora WEA, A seguir,

Lave a Second Chance", que é o segundo a lista dos discos mais vendidos. .'

compacto de Luiza. "Stop" é o seguinte, LPs:

com Alêx Contí na guitarra e Peter Fran-. l°) Luiza Fernandes Lay Love on You

ken na bateria, propulcionando a loca- 2°) Rod Stewart Blondes Have MOrE

motiva de som. A próxima começa com Fun

uma -fantástica melodia de trumpete, 3�) Neil Young , Comes a Tim�
"Give To Me". "Dance, Baby, Dance' 4°) Ney Matogrosso

'

.....Feitiço
Around" vem a seguir. A última faixa do 5°) Deliuerance Duelo de Banjos
álbum é no estilo que fez Luiza famosa" Compactos Simples:
"Don't Wait Too Long". l") Chie Le Freek

,<
'" 2°) Luiza Fernandez; Lar. Love on You

,. --

°
.

.

'

Luiza sempre acreditou que seu futuro 3,) Frankie Vally Grease
era ser uma cantora, logo ela, que nasceu K-7:. "

.

num táxi, enquanto o rádio tocava rnú- l°) Luiza FernandezLav Love on You

sica (não houve tempo para chegar ao
.

2°) Diversos Dancin'Days
hospital Vigom, na Espanha), Luiza tem 30') Neil Young Comes aTime

Há um ano atrás, eia estava' partici
pando de um concurso de talentos numa

discoteca. Hoje, Luiza Fernandez é uma

figura' permanente no mercado pop ale

mão, mas não apenas no mercado ale
mão: seu compacto de estréia, "Lay Love'
on You", foi lançado em 25 países. Na
vizinha Bélgica; Luiza foi a maior vende
dora de compactos do país, desde a aber
tura dos escritórios da WEA. Na Ale

manha, seu disco foi premiado como o

"Disco Darling" dos Disque Jockeys lo-
cais.

.

. "Give L'ove a Second Chance" é o título
de seu segundo compacto, .novarnente es
crito e produzido por David Parker. Ele

.

fala sobre o álbum: "A primeira faixa que
fizemos para "Disco Darling" foi na lín
gua de Luiza (espanhol) - "Granada",
música mundialmente conhecida, com

posta por Lara, perfeita para ilustrar a

atmosfera de uma corrida de touros.

Mudamos o ritmo e continuamos com
"CoaI li, Baby". "Lay Love on You" é a

terceira e sobre ela.Jimito-rne a dizer
muito obrigado a Luiza. por ter conse
guido realizar mais. um hit, "I Lave To

O Grupo Galpão apre- meira cidade do interior a

senta hoje, às 16 horas, e ser visitada pelo Grupo Gal
amanhã, às IOh30111 e 16 ho- pão será provavelmente
ras, no Teatro Álvaro de Brusque, devido ao grande
Carvalho, a peça infantil "O apoio prestado pela sua co

Palhaço do Planeta Verde", munidade e administradores
de autoria de Hilton Have, e à cultura e aos artistas cata
representada por Ney Luiz, rinenses.
Rose Nunes, Alberto Cúr-' Com a apresentação dos
cio, Vinicius Santos e Lúcia bonus que foram distribuí
Dalri. dos nas escolas, as crianças
A peça, que voltará a ser terão um desconto de Cr$

apresentada no próximo 10,00 em seu ingresso. O
final de semana, não ficará preço normal será Cr$
apenas na Capital. A pri- 40,00.

CULTURA-6
10:30 - TVE
11:30 - Reencontro
U:45 - A Bíblia em

Destaque
12:00 - Ultra Seven
12:30� Diálogo
lL4U - Jornal da Tarde
13:0Ó - Bola em Jogo
13:30 _;_ Festival de
Hanna Barbera
13:45 '- Linguagem
dos Animais
14:00 - Sábado no Cinema
- "O Mundo dos Biquinis"
15:30 - Daniel Boone
16:20 __:_ Tarzan 17:00 - Disneylândia
17:10 - Selva de Coral 18:30 - A Sombra dos

18:00 - O Zorro Laranjais
18:25 - Salário Mínimo 19:20 - Pecado Rasgado
19:05 ___:_. O Direito 20:'00 _ Jornal Nacional
de Nascer
19:4) - Jogo Aberto. 20:30 - Espelho Mágico
19:50 - Aritana 21:00 - Futebol-
20:40 - O Grande lon1al-FruffiInense X'Vasco tia Gania

21:05 - Smith e Jà�es
'

23:00 _ Primeira Exibição
22.00:- Os Campeoes "M S b G I "

23:00 _ Cine Espetacular
-, orte o re o e o

- "A Última Carroça" 01:00 -Sessão Coruja
01:00 - Swenney - "Gatilho Relâmpago"

,COLIGADAS - 3

09:45 - Abertura
10:00 __:_ Telecurso 2° Grau

I'!:45 - Salve a Banda
12:30 - Corlfronto

12:45 - Jornal Hoje
13:15 - Sessão Especial

- "Ladrão que
Rouba Ladrão"

e "A História
de Um Bravo"

16:00 - Disco Shaw

.

A TV Cultura apresenta hoje, em Sábado no Cinema, às
14 horas, o filme "O Mundo dos Biquínis", colorido, inédito
e produzido em 1964 por Stephanie Rothman. Sem censura e

com duração de 87 minutos, este filme conta em seu elenco

.com Tommy Kirk, Deborah Walleye Suzi Kay.
* * *

Por sua vez, a TV Coligadas apresenta, em Primeira Exi-
bição, "Morte Sobre o Gelo", um filme americano Iprodu
zido em 1977 por Robert Markovitz. O elenco é composto
por Michael Mariarty, Kevin Conaway, Patrick O'Neal,
Andrew Duggan; Sully Boyart e Jill Eikenberry. Urrijogador
profissional de hóquei sobre o gelo, Gerry Muller (Mariarty)
aprende que para obter sucesso no esporte, precisa dar
aquilo 'que o público quer, isto é, violência. Utilizando-se da
violência no jogo, Muller, que estava praticamente afastado
do time, acaba como verdadeiro ídolo da torcida, até que
provoca uma tragédiano gelo.

São Jos·é realiza
festa em honr" ao
Senhor dos Passos

na Praça Municipal, onde o

Frei Junípero proferirá ser-
.

mão aos presen tes e onde
serão represen tadas figuras
bíblicas por jovens da comu
nidade. Esta festa é realizada
em São José desde 1855,
sendo promovida pela Irman
dade do Senhor Jesus dos Pas
,sos. A diretoria da Irmandade
convida o povo em geral para -

'se integrar nesta manifestação
de fé.

Neste final de semana

realiza-se em São. José a tradi
.

clonai festa em honra ao Se
nhor Jesus dos Passos. As ce

rimônias iniciaram ontem à
noite, com a transladação da

imagem de Nossa Senhora das
Dores, e prosseguem hoje,
com a procissão do Senhor
Jesus dos Passos de sua capeia
para a Igreja Matriz.
Amanhã, às l6h30m terá

'lugar a procissão do encontro,

Vida de V. Konder

está nesta mostra

'de ,fotos em Ita;aí
HÓSPITAL-MATERNIDADE MARÍETA K. BORNHAUSEN - ITAJAÍ HOSPITAL INFANTIL JOANA DE GUSMÃO - FLORIANÓPOLIS

pelo ex-ministro catarinense.
A exposição permanecerá
aberta à visitação pública até
o final da tarde de hoje.
Victor Konder nasceu em

ltajaí e formou-se na Facul
dade de Direito do Largo São
Francisco, tendo dirigido, em
sua cidade natal, a campanha'
civilista em favor de Rui Bar
bosa. Foi Secretário da Fa
zenda no governo de Hercílio
Luz e Ministro de Viação e

Obras Públicas de Washing
ton Luiz, tendo ainda sido o

responsável pela implantação
do primeiro sistema rodoviá
rio nacionàl. Em I tajaí, sur

obra mais marcante foi a im

p,lf-ntação do porto locai.
"'I;

Itajaí (Sucursal) - A Se-

-....cretaria de Educação, Esporte
e Cultura do município de I ta

jaí inaugurou ontem no h!UI
da prefeitura local, uma expo
sição fotográfica sobre a his
tória e a vida pública 'do ex-

. ministro de Viação e Obras
Públicas do governo Was

hington Luiz, Victor Konder,
que vem despertando grande

.

, interesse junto à população.
A exposição contém 18 re-'

produções fotográficas de fla
grantes da vida do ilustre ca

tarinense, nascido em ltajaí
em 1894, e foi montada dentro
de um esquema didático, para'

, que o público entenda melhor
- os principais episódios vividos

comando, 2.700 luminárias e 6
transformadores de distribuição, trifásicos,
nurrr total de 2.500 KVA.

.

A única maneira de retribuir a

confiança demonstrada pela Ceisa, ao entregar
à Silvestre Silveira a responsabilidade da
instalação do setor elétrico dessas obras, seria
com um serviço perfeito ..

A Silvestre Silveira foi responsável pelas
instalações elétricas, sonorização e sinalização
do Hospital e Maternidade Marieta Konder
Bornhausen, em Itajaí e do Hospital Infantil
Joana de Gusmão, em Florianópolis.

Nessas obras foram utilizados,
aproximadamente 320.000 metros de fios,
70.000 metros de eletrodutos, 100 quadros de

SILVESTRE SILVEIRA
Rua Liberato Bittencourt, 226/Fones: 44-3572 e 44-0671 - Estreito - Fpolis - se

..

-
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16 - Cidade

A partir do próximo ano,
toda a rede escolar estadual
será transferida para a Funda-

.ção Ed ucacion aI de' Snta

Catarina-FESC, cujo novo

presidente, Lauro Ribs lim

mer, empossado ontem à

tarde, em cerimônia realizada
no novo Campus da Udesc,
em Itacorobi, pretende insti
tuir o ensino pago no 2° grau.
Lauro limmer, que tam

bém é o novo reitor da Udesc,
por força do' decreto do. ex
governador Konder Reis que
determina que o presidente da

Fesc, enquanto a Universi
dade não for oficialmente re

conhecida, acumulará as fun

ções, sem que sejam necessá
rias eleições, foi saudado pelo
ex-reitor João Nicolau Car
valho e pelo secretário de

Educação Antero Nercolini.
A solenidade iniciou-se

com o .discurso do ex-reitor

Carvalho, nomeado para a

Fundação Catarinense de

Cultura, organismo recém
criado pelo governador Jorge
Bornhausen, que fez um 'breve
relato das atividades dó 'Sis
tema FESC/UDESC sob sua

administração e felicitou o

novo presidente.
Antero Nerçolini também

fez uso da palavra', enalte
cendo a atuação' do limmer
nas funções que ocupou no

ministério da Educação e Cul
tura e assegurando que "a

FESC/UDESC estará em

mãos de alguém que executará
-

A PARTIR DO PRÓXIMO ANO, O ENSINO
I'

DE SEGUNDO. GRAU DEVERA SER PAGO.
tudo aquilo que Santa Cata
rina espera com .ansiedade",

Após o discurso de posse de

limmer,. formou-se uma ex

tensa fila, com as várias auto
a Ufsc, e outros), professo
Afonso Niehues, Arcebispo
Metropolitano, Esperidião
Amin, Secretário dos Trans

portes, Caspar Stemrner, reitor
da Ufsc, e outros), professo
res, funcionários e alguns alu-

.

nos do Si tema FESC/UDESC
levando quase uma hora para
se congratularem com o novo

Reitor.
.ENSINO PAGO

Lauro limmer, ex-diretor

adjunto do departamento de'
Assuntos Universitários do
MEC, foi uma das pessoas
que mais apoiaram as medi
das de João Nicolau Car
valho, que desde fevereiro de
1977 instituiu a implantação
do regime de anuidades para
os alunos da FESC/UDESC.
Agora, .nomeado presidente
do sistema educaciorial, que
pretende a partir do próximo
ano absorver toda a rede de
ensino estadual, Zimmer terá
como tarefa prioritária "a insti

tuição do ensino pago no 2. °

grau".
"O problema universitário

não me apavora, nossa preocu
pação maior será com o 2. °

grau, que já no próximo ano

estará sob a nossa administra
ção", declarou o presidente da
Fesc.
Pretendendo organizar um

Isto foi anunciado

pelo novo

presidente da Fesc,
que deve absorver
toda a rede de
ensino estadual.
Então será'

. implantado o regime
de anuidades
para os alunos.

��- __ .

,��
"serviço de orientação e assis- menos afortunados", Inda
tência para atender o estu- gado sobre a inoperância dos
dante carente", limmer con- Serviços de assistência e orien
sidera necessário que "o en- tação existentes nas Universi

.sino pago seja instituído para _.

dades Federais, limitou-se a

fazer com que os alunos ricos aconselhar o repórter a entre
financiem os estudos dos vistar o reitor Caspar Stem-

. A posse de Lauro Zim .

. mer, ontem, na Fesc/Udesc.
testos de alunos, quando da faremos como o MEC, que
implantação das anuidades na quando transferiu as redes de
U DESC, Lauro Zimrner

: l.P e 2.° graus para os Estados e

afirmou que "isso faz parte de Municípios, manteve as Esco

pianos do Governo Federal e las Técnicas Federais e o Co
esperamos concretizá-lo _Iégio Pedro II, no Rio de Ja
agora no 2.° grau, para me- neiro, sob SUa responsabili-
lhorar o nívelde ensino". dade", complementou.
Tendo dúvidas apenas com DESCONl:IECIDO.

relação à encampação do Ins- Lauro limmer, formado
tituto Estadual de Educação, em Direito e com curso de es

limmer garante que, no pró- pecialização em Administra
xio ano, os alunos já estarão ção Universitária na França, é
(fàgando anuidade�. "O natural de Florianópolis, mas
I.E.E. é a fachada da Secreta- pouco conhecido em Santa
ria de Educação', qualquer se- Catarina: Nos últimos 7 anos,
cretário faz o nome com o Ins- esteve trabalhando no MEC,

� .:. tituto sob sua administração, onde exerceu as funções de
mer, "pois ele é quem pode dar pois são 8.000 alunos, que secretário-geral do Conselho
essa explicação".

.

..

multiplicados por 5(familia� Federal de Educação e de
Não acreditando que se re- res) dão um número conside- diretor-e-adjunto do Depar

pitam "as incompreensões-e rável de pessoas e, consequen- tamento de Assuntos Univer
até demandas judiciais", temente, grande força poli- sitários .

como se referiu João Nicolau
-

tica. Por isso, a questão ainda
_

Com 33 anos, o novo reitor
Carvalho em relação aos pro- será discutida. Possivelmente, da Udesc nunca ocupou car-

gos no Estado e por isso justi
fica a ausência quase total de

estudantes à cerimônia de Sua

posse (cerca de 12 alunos esta
vam presentes ao Campus, e

mesmo assim 4 deles preferi
ram ficar jogando sinuca,
numa sala próxima' ao auditó
rio onde se realizava a soleni
dade). "Eu sou desconhecido
para o estudante e, de modo
geral em todo o Estado",
justificou-se.
O 477 JÁDEVIA'TER SIDO
REVOGADO".

Tendo sido convidado
pelos presidentes dos Diretó
rios Acadêmicos da UDESC
para uma mesa-redonda, a ser
realizada hoje, Lauro limmer
afirmou "que comparecerei
com .muita boa vontade,
assim como estaremos sempre
prontos a receber os estudan-:
tes e. discutir com eles seus
problemas".

Sem compreender a razão
da não revogação do decreto
lei 477, o reitor acha CWe os

.universitários deveriam
"preocupar-se era com o 288,
que limita muito mais a parti
cipação dos estudantes, mas é
completamente desconheci
do-por eles próprios". "O 477
está revogado por 'desuso,
como comentou certa vez o

senador Jarbas Passarinho.
Acho que em breve ele será
revogado de fato, porque não
há mais razão para que conti
I)ue existindo".

. CFE reconhece mais um curso
de 'p6s-graduação da UFSC

o Conselho Federal de Educa- Desde o início de março está doutorado.
ção decidiu credenciar o Curso de . funcionando o Curso de Gradua- Quanto à formação de mestres
Pós-Graduação em Engenharia ção em Engenharia de Produ- e doutores, a área teve, em 1977,
deProdução, com áreas de con- ção, com 60 vagas distribuídas uma demanda 'de 509 alunos para
centração em Engenharia Mecâ- nas áreas de Eletricidade, Mecâ- um total de 210 vagas em 7 pro-
nica, Engenharia de Produção, nica, Civil, dentro do espírito da gramas e. foram admitidos so
Gerência de Produção e Pesquisa Resolução 10/77 do CFE. mente 200 alunos. O total-de alu
Operacional que funciona há 10 Estes cursos, apoiados em oito nos matriculados em 1977 ficou
anos, na Universidade Federal de Departamentos, atuando em em torno de 350. A' oferta.de bol
Santa Catarina.' A 'notícia foi pós-graduqção, possuem recursos sas foi de 128.
transmitida, por telex, à UF5C no materiais e humanos de primeira No que se refere às perspectivas.
princípio deste mês. linha e podem se constituir numa {la área, dado Sjue trabalha ao

Em 1969 foi implantado o efetiva contribuição para a.afir- lado do setor produtivo, seja sob
Curso de Pós-Gradnaçâo em En- mação e o desenvolvimento da- o aspecto do produto, seja sob o

genharia de Produção (indus- Engenharia de Produção no Bra- aspecto do processo produtivo,
trial), visando aformação de rnes- sil. , observa-se que se houvere a ado-
tres destinados a atividades do- ÁREA E· l'ERSPECTIVAS ção de uma política de desenvol-
centes nas Universidades e a ati- A área de Engenharia de Pro- vimento econômico que dependa
vidades profissionais junto ao sis- dução lida com o projeto, apertei- da criação de tecnologia nacional,
tema de produção de bens e servi- çoamento e implantação de sis- então a Engenharia de Produção
,ços. Nestes' 10 anos de funciona- temas integrados de homens, ma- assumirá um papel importante e
mento regular, o Programa de teriais e equipamentos, poderá realmente passar a explo
Pós-Graduação em Engenharia baseando-se em conhecimentos rar todo o seu potencial de pes-
de Produção acumulou experiên- especializados das ciências mate- quisa. ,

cias, transferindo e adaptando máticas, físicas e sociais, em con- Caso contrário, o campo de
conhecimentos de prestigiados junto com os princípios e métodos aplicação desse pôntencial conti
centros nacionais e estrangeiros. de análise e de projeto, peculiares nuará restrito e poderá vir a acar
Neste período, o programa da à engenharia, para especificar, retar capacidade ociosa. Assim, a
UFSCfirmou seu conceito a nível predizer' e avaliar os resultados a evolução da pesquisa na área de
nacional por órgãos como CA- serem obtidos daqueles sistemas.

'

Engenharia de Produção está na

PES, CNPq, FINEP, FUNTEC- Possui as seguintes sub-áreas: ge- dependência da própria política
BNOE, estando incluído'entre as rência de Produção; pesquisa ope- dê desenvolvimento que o país
prioridades relacionados ao Tl racional; engenharia de produto; adotar.

.

�P.BOCT. engenharia econômica. Ó programa de Engenharia de
Mas o Curso não era reconhe- Quanto ao corpo docente da. Produção (Industrial) que' a

cido oficialm�nte porque não área, dos 103 professores e pes- UFSC desenvolve tem como obje
obedecia. dois requisitos básicos: quisadores, 36 possuem o grau de tivo principal a formação de pro
número suficiente de "doutores" doutor, o que, embora ainda in- fessores para as universidades ede
integrando seu corpo docente, e a suficiente, representa um au- pesquisadores para empresas pri-
implantação do Curso de Gra- rnento considerável em relação ao vadas e públicas, sendo consti-
duação em Engenharia de Produ- constatado em 1975. Existem tuído de quatro áreas: Engenharia
ção. Só a: partir deste ano a Ufsc também 18 professores visitantes Econômica, Engenharia de Pro
pôde cumprir estas duas deterrni- .e conferencistas, sendo que ape- duto, Gerência de Produção e

nações básicas em sua plenitude. nas 5 destes possuem o grau de Pesquisa Operacional,

STROESSNER
NÃO FALA.

SÓ VEIO
PARA PESCAR.

O presidente do Paraguai,
general Alfredo Stroessner, há
quase três década, dirigindo o

país vizinho, passou todo O
dia de ontem na praia de Ca
nasvieiras, hospedado no Ho
liday Center e protegido por
um forte esquema de segu
rança. Sua única atividade,
fora do hotel, foi uma pesca-

.

ria que realizou na ilha do �r
voredo, juntamente com alo'
guris de seus assessores. O
Presidente manifestou-se con

trário a qualquer tipo de en-

trevista, não permitindo até
mesmo qualquer contato de
seu assessor de imprensa córn
os jornalistas que procuravam
explorar algumas amenidades
da visita de Stroessner na ilha
de Santa Catarina.

O responsável pela' segu
rança de Stroessner durante
sua permanência em Floria
nópolis, major Nilton Bruno
Schüller, explicou ao repórter
de "O ESTADO" que o presi
dente "está fazendo uma visita
super-particular", u nica-

Ontem, novamente, os vereadores do MOB Tanto a comissão de Justiça como a Comis- cadastramento das propriedades da Capital As imposições do Governo à
manifestaram-se' a respeito do aumento do são de Finanças estabelecidas para apreciação foram comentados pelo vereador do MOB. venda de óleo combustível já
Imposto Predial e Territorial Urbano, que está. do projeto-de-lei aprovaram a emenda, que Segundo ele, a alteração do valor venal dos estão se fazendo sentir: os agricul
acusando acréscimos superiores aos 31,1% es- então seguiu para plenárjo, tendo sido nova- imóveis na Capital, está sendo feita sem obe- tores, prejudicados pela medida,
tabe!ecidos pelo Governo Federal. Desta feita, mente aprovada. Entretanto, o vereador do . decer critérios corretos, "Conforme' a cara do recorreram à Fed6ração dos Tra-
o vereador lçuriti Pereira retrucou à declara, MOB 'faz ressalvas ao fato de que as duas freguês". balhadores na Agricultura do Es-
ção do "Prefeito Cordeiro de que a própria comissões foram formadas, em sua maioria, -Tado de Santa Catarina- Fetaesc
Câmara, 'com ajuda do MOB, aprovou a "lei .por vereadores da Arena. As comissões têm Aliás, a maior parte dos acréscimos na taxa ._ para que faça alguma coisa. O
da líquida progressiva", que autoriza maior seus membros proporcionalmente ao número do 1,!,TU não vem da "lei ,da líquida progres-.. órgão já está encaminhando expetaxação nas propriedades localizadas em áreas de vereadores de cada partido. Assim, o pro- slva.' mas Sim de presurruveis recadastramen-

diente ao Conselho Nacionàl do
que receberam investimentos de recursos fede- -jeto foi examinado por três vereadores arenis- tos, informou <;1<;..

• Petróleo _ CNP _ e a outrasrais. tas e apenas dois do MOB. E,munido da lei de 1975,que estabelece os

lçuriti Pereira disse que, de fato, a Câmara Içuriti, munido dos documentos de aprova- valores de metro quadrado- das edificações,
Municipal aprovou a lei, tornando-a um ins- ção da referida lei, mostrou os pareceres dos acrescentou que quem achar incorreta taxa
trumento tributário legal. Mas ele' negou, membros das comissões. Os vereadores da cobrada pelo lPTU em virtude de ter havido
veementemente, que os vereadores do MOB Arena argumentavam que o projeto devia ser recadastramento da propriedade, deve consul
tivessem votado a favor. "Fornos contra, aprovado para evitar a existência de terrenos tar os índices fixados pela lei.
desde OS pareceres das comissões iniciais até a baldios no centro da cidade, fazendo o cresci- Os valores establecidos por metro quadrado
votação em plenário, Mas eles (Arena) são a menta expandir, provocando maiores custos das edificações ou seja, o valor venal por
maioria e ganham de qualquer maneira".' para os serviços públicos, e também 'porque metro quadrado-de uma propriedade, são os
O vereador, com esta declaração, pretende era exigência do BNH esta maior taxação, nas seguintes: construção com estrutura de coo

"apenas mostrar que o MOB não tem respon- áreas onde o órgão fizesse investimentos, de ereto, com acabamento de luxo -:- 1.600,00 o
sabilidade nos aumentos", que chegam em al- modo que só assim a Capital obteria recursos metro quadrado; construção de alvenaria com
gunscasosealcançaraté500%,equetantotem para os projetos Cura. acabamento de luxo - 9'00,00; construção de
prejudicado a população da Capital. Ele expli- O parecer dos dois vereadores do MOB, por alvenaria com bom acabamento - 500,00;
cou todo o processo di! aprovação da lei. que sua vez, além de manifestar inconformidade construção de alvenaria com acabamento re
alterou a alíquota do Imposto Predial e Terri- pelo curto prazo para apreciação do projeto, guiar, mista ou de madeira com bom acaba
torial Urbano. nas zonas beneficiadas por registrava sua desaprovação.porque os recur- menta - 300,00; construção de alvenarla com

projetos de urbanização. sos oriundos do BNH sofrem correção rnone- . fins industriais - 200,00; construção de ma-
A referida lei foi enviada àCârnara em feve- diria trimestral, o que onera muito a Prefei- deira ou mista com acabamento regular -

reiro de 77, pelo então prefeito Esperidião . tura, e consequentemente os contribuintes, 112,00; construção de madeira ou mista com
Arnin, e pedia a alteração de um parágrafo de que terão de pagar os tributos. acabamento popular - 65,00; construção de
uma lei de 75, que fixava a alíquota e alterava Assim, conclui o vereador lçuriti Pereira, madeira com acabamento rústico - 25,00; e
.os valores venais dos imóveis. Na lei de 77, "nós do MOB não aprovamos a Lei. Se o finalmente, construção inferiores, às acima ci
Arnin pedia que a alíquota fixada em 0,5% prefeito falp que a Câmara aprovou, eu con- tadas - 5,,00 cruzeiros por metros quadrado.fosse alterada para uma "líquida progressiva" cardo. Mas dizer que o MOB ajudou, não é Com estes dados 'concluiu o vereador as
de 1,5% no ,Primeiro ano, 3,0% no segundo, verdade; porque nós votamos contra e não pessoas podem agora calcular o real valor

.

4,5% no terceiro e 6,0% no quarto ano, ou seja, poderia ser de outra forma".
.
venal de suas propriedades, e ver se de fato a

que as propriedades atingidas pela dita lei fos- VALOR VENAL taxação está sendo feita sobre o valor da edifi-
sem sofrendo esta taxação progressiva.

.
Discussão sobre o Iptu continua.

E um vereador desmente Cordeiro.

Também os aumentos provenientes do re- cação. .

mente para descansar e pes
car. "Ele nos pediu para não
ser anunciado nessa sua se

gunda visita e que não preten
dia dar. nenhuma entrevista. E
por se tratar de um alto digna
tário de um país vizinho, a que
muito estimamos, temos que
atendê-lo com muito carinho
e cuidar de sua segurança".
A SEGURANÇA"

O president-e Stroessner
deixou a praia de Canasvieiras
às'8h30min e partiu para uma

pescaria na ilha do Arvoredo,
com três lanchas cedidas pelo
Veleiros da Ilha, sendo uma

delas ocupada por elementos
.da Capitania dos Portos que
foram fazer a segurança em

mar. Como o presidente pa
raguaio e seus assessores não

tinham hora fixada para a
volta - tudo dependeria do
sucesso da pescaria -, foram
providenciada lanche e bebi
das a bordo. Stroessner,
muito habituado ao cerimo
nial, não dispensou os servi
ços do Holiday Center em

alto-mar e exigiu que um gar
çon o acompanhasse para
servi-lo.

, Como na primeira vez que
esteve visitando a ilha.mo ano

retrasado, o tempo e a sorte
não ajudaram a pescaria, essa
vez a Secretaria de Segurança
e Informações, através do se

cretário Ali Oliveira, indicou o

pescador amador Ari Silva
para apontar ao presidente'
paraguaio os melhores locais
de pesca e ensiná-lo a pescar

.

!

em águas brasileiras.
Comentou Q pescador Ari

Silva que Alfredo Stroessner
"é um homem fabuloso a

bordo. Gosta muito de pescar
mas é irrequieto quando está
pescando". Curioso, disse, é
que o presidente trouxe dois
pescadores em sua comitiva
mas ambos enjoaram e nem

jogaram a linha na água.

Agricultores
.

I

pre;ud;cad�s
pormedidas

doCNP

autoridades ligadas ao setor, rei
vindicando a exceção, pelo menos

· para os pequenos agricultores, da
portaria- que começou a vigorar
no início deste mês, proibindo a

venda de gasolina e óleo diesei em
quantidade inferior a 100 litros ..

Os sindicatos filiados à Fetaesc
informaram que os trabalhadores
rurais, além de não possuírem os

recipientes necessários para ar

mazenar grandes quantidades de

combustível, não têm condições
financeiras para adquirir mais *
100 litros, já que tiveram sérios

prejuízos com as prolongadas es

tiagens,nestes últimos dois 'anos,
que reduziram sensivelmente seu

poder aquisitivo. Os sindicatos

argumentaram ainda que é difícil
Ó transporte do combustível,
além de advertirem para a possibi
lidade do surgimento de comer

ciantes clandestinos, que vende

riam, a preços acima dos tabela

dos, pequenas quantidades de/ga
solina ou óleo.

Stroessner regressou da
pescaria por volta de
l2h30min e desta vez teve
mais sucesso. Segundo o pes
cador Ari Silva, ele pegou
quatro peixes: um Budião,
dois Pargus e um peixe Voa
'dor. Hoje, às 6 horas, a comi
tiva presidencial sai para uma
nova pescaria. Seus ministros
e assessores começam a em

barcar nas lanchas a partir de
5h30min e esperam por
Stroessner até às 6 horas.
Após a pescaria de ontem, a

comitiva' comeu, segundo o

major Schüller, "uma bela fei
joada" e depois foram todos

· descansar até às 17 horas. Em
seguida, foram todos para o

banho de mar. Stroessner en
trou na água primeiro e foi
seguido pelos assessores. To
maram um banho rápido e o

· general deixou a praia sozinho
e foi seguido pelo cortejo de
sua comitiva. Somente nesse
momento foi possível Iotogra
far o presidente do Paraguai,
mas de muita distância e com
a recrtminação da segurança.

No final da tarde, Stroess
ner recebeu a visita de dois co
ronéis brasileiros. sendo um

catarinense. dizendo que
"viemos apenas ver os nossos

amigos paraguaios".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




